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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las trece horas del trece de enero de dos mil veintitrés, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código número 
577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se reunieron 
las y los integrantes del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle 
de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, 
para celebrar la Sesión Extraordinaria, debidamente convocada. --------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes, a todas 
a todos a quienes nos siguen por las diferentes plataformas en los medios de 
comunicación que se encuentran aquí presentes Consejeras y Consejeros 
Electorales, Representaciones de los Partidos Políticos. Con fundamento en 
los artículos 111 fracción III del código número 577 electoral para el Estado de 
Veracruz, 8 Numeral 1 fracciones I, II y III, 12 Numeral 1 fracción II, 12 Numeral 
2 fracción II y 16 numeral 1 del reglamento de sesiones de este Consejo 
General de este Organismo Electoral, damos inicio a esta sesión extraordinaria 
convocada para esta hora y fecha señor Secretario, encargado de despacho 
pase lista de asistencia y verifiquemos si hay quórum para sesionar. ------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  Claro 
que sí Presidenta, muy buena tarde, con mucho gusto previo al pase de lista 
de asistencia, quiero hacer constar a las y los integrantes de este Consejo 
General que la siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el reglamento 
de sesiones del Consejo General. Pase de lista de asistencia Consejero 
Electoral Roberto López Pérez------------------------------------------------                                                                             

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente Secretario. Muy Buen 
día a todas y todos y feliz año. -------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, buen 
día. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: 
Gracias Consejera buen día, Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón.  

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente 
buena tarde a todas y todos ---------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejero buena tarde, 
Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente muy 
buena tarde a todas y todos. ---------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejera buena tarde, 
Consejera Maty Lezama Martínez. --------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy buenas tardes. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  
Gracias buena tarde Consejera, Consejero Fernando García Ramos. ----------- 

Fernando García Ramos:  Presente, buenas tardes. -------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Muchas gracias Consejera. 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------- 

Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente, buena 
tarde a todas y todos. -------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  
Gracias Presidenta, buenas tardes por las Representaciones de los Partidos 
Políticos: representante del Partido Acción Nacional, Ana Cristina Ledezma 
López. Está presente la Licenciada Ana Cristina Ledezma damos constancia, 
ya creo que no nos escuchaba muy bien. ------------------------------------------------ 

Ana Cristina Ledezma López, Representante propietaria del Partido 
Acción Nacional:  Presente, es que se escuchaba un poco lejos buenas 
tardes. A todos y todas feliz año------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Buena tarde, checamos 
el audio por favor muchas gracias. Partido Revolucionario Institucional 
Zeferino Tejeda Uscanga. --------------------------------------------------------------------
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Zeferino Tejeda Uscanga, Representante propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, buenas tardes a todas y todos. ----- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Buenas tardes, gracias. 
Partido de la Revolución Democrática. Balfred Martín Carrasco Castan. ------- 

Balfred Martin Carrasco Castan, Representante propietario del Partido de 
la Revolución Democrática: Hola muy buenas tardes a todos y todas. --- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias buena tarde. por el 
Partido del trabajo Irma Dinorah, Lucero Dinorah Navarrete Enríquez---------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez: buena tarde para todas y todos 
presente y feliz año para todos. ------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias buena tarde Partido 
Verde Ecologista de México. Sergio Gerardo Martínez Ruiz. ----------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz Representante de Partido Verde Ecologista 
de México: buena tarde a todos presente. ---------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: 
Gracias. Movimiento Ciudadano, Froylán Ramírez Lara. ---------------------------- 

Froylán Ramírez Lara Representante Propietario de Movimiento 
Ciudadano: Presente. ------------------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: 
Gracias partido Morena. Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. ------------------------ 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Suplente de Morena: 
Presente Secretario, buen día.  A todos y todas---------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: 
Gracias buen día Partido Fuerza por México Veracruz. Claudia Bertha Ruiz 
Rosas .--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas. Muy buena tarde Secretario, buenas tardes a 
todas y todos feliz año ------------------------------------------------------------------------ 

Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales: Gracias. Secretario de 
despacho. Personas Integrantes de este órgano Colegiado, en términos de lo 
que dispone el artículo 31 numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este 
Consejo General, se declara instalada la Sesión Extraordinaria Virtual, 
convocada para esta hora y fecha. Señor Secretario encargado de despacho 
le solicito prosiga con el siguiente punto del orden del día por favor. ------------ 

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que si Presidenta Con gusto. El Primer punto, se refiere a la lectura y 
aprobación en su caso del Proyecto de Orden del Día, mismo que con su 
autorización me voy a permitir dar lectura al mismo Presidenta proyecto de 
orden del día: ------------------------------------------------------------------------------------ 

1 Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día. -------- 

2.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, a través del cual se designa a la 

persona que ejercerá el cargo de titular de la Secretaria Ejecutiva es 

cuanto Presidenta. -----------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas Gracias Secretario 

encargado de despacho. Personas integrantes del Consejo General, y con 

fundamento en los artículos 36 y 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo 

General está a su consideración el Proyecto del Orden del Día y se abre la 

lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz. Señor Secretario 

encargado de despacho le solicito atentamente, inscriba a las y los integrantes 

del Consejo General que requieran intervenir en este punto. -----------------------

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: Claro 

que si Presidenta con gusto. Presidenta me permito informarle que no hay 

oradores en este punto. ----------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 

Secretario encargado de despacho, en consecuencia, solicito consulte en 

votación su aprobación. --------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: Claro 

que Si Presidenta con gusto me permito consultar de manera nominal a las 

Consejeras y los Consejeros Electorales si se aprueba el proyecto de orden 
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del día Consejeras Consejeros Electorales Consejera  Presidenta Marisol 

Alicia Delgadillo Morales. --------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: 

Gracias Consejero Electoral Roberto López Pérez. -----------------------------------                                                                        

Roberto López Pérez Consejero Electoral:  Con la propuesta Secretario 

gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  

Muchas Gracias Consejero, Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ---

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias, Consejera buen día 

Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con el proyecto 

Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 

María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------                                                                                        

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejera, Consejera  

Maty Lezama Martínez. -----------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  

Muchas Gracias Consejera, Consejero Fernando García Ramos. ----------------

-Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. -------------

-Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Muchas Gracias Consejero, 

Consejera Presidenta el orden del día es aprobado es aprobado por siete votos 

a favor por unanimidad. ---------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:   muy bien Secretario damos 

continuidad por favor.-------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Claro que sí Presidenta, si me 

permite con fundamento en los artículos 11 numeral 1 fracción VIII y 37 

numeral 2 del Reglamento de Sesiones me permito solicitar su autorización 

para que se consulte la dispensa de la lectura de los documentos previamente 

circulados. ----------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 

integrantes del Consejo General con fundamento en el artículo 37 numeral 2 

del Reglamento de sesiones del Consejo General está a su consideración la 

solicitud de dispensa presentada por la Secretaria del  Consejo y se abre lista 

de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, señor Secretario 

encargado de despacho le solicito inscriba las y los integrantes del Consejo 

General que requieran intervenir en este punto. ---------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Claro que sí Presidenta con 

gusto, Presidenta no hay intervenciones en este. -------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 

Secretario, encargado de despacho, en consecuencia, solicito consulte en 

votación su aprobación. -----------------------------------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: Claro 

que Si Presidenta con todo gusto me permito consultar de manera nominal a 

las Consejeras y los Consejeros Electorales si se aprueba  la dispensa de la 

lectura Consejera  Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales.------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: 

Gracias, Presidenta Consejero Electoral Roberto López Pérez.--------------------                                                                 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: De acuerdo con la dispensa    

gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  

Muchas Gracias Consejero Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ---
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Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor--------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias, Consejera buen día 

Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Conforme a lo 

solicitado ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 

María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor.-------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejera, Consejera  

Maty Lezama Martínez,.-----------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor.-----------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  

Muchas Gracias Consejera, Consejero Fernando García Ramos. ----------------

Fernando García Ramos: Por la dispensa. -------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Muchas gracias Consejero, 

Consejera Presidenta la dispensa de la lectura de los documentos circulados 

es aprobado por Unanimidad de votos  con siete  votos.--------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario 

encargado de despacho en consecuencia solicito prosiga  con el siguiente 

punto por favor. ---------------------------------------------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Claro que sí Presidenta, con 

gusto el siguiente punto se refiere al proyecto de Acuerdo del Consejo General 

del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz a través del cual 

se designa a la persona que ejercerá el cargo de titular de la Secretaria 

Ejecutiva. -----------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario 

encargado de despacho, personas integrantes del Consejo General con 

fundamento en el Articulo 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo General 

está a su consideración el proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los 

oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario encargado de despacho 

le solicito que inscriba a las y los integrantes del Consejo General que 

requieran intervenir en este punto. ---------------------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Claro que sí Presidenta, con 

gusto y de acuerdo a su indicación, me permito consultar sí alguien desea 

intervención en este punto. No hay intervenciones Presidenta. --------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien señor Secretario 

encargado de despacho, en consecuencia solicito consulte en votación su 

aprobación.---------------------------------------------------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Claro que sí Presidenta, 

únicamente dar cuenta que recibimos observaciones de forma de los 

Consejeros María de Lourdes Fernández Martínez la Consejera Maty Lezama 

el Consejero Fernando García Ramos, observaciones de forma que no 

cambian el sentido del proyecto, en ese sentido Presidenta de acuerdo a su 

indicación me permito consultar de manera nominal a las Consejeras y los 

Consejeros Electorales el sentido de su voto, respecto del proyecto de 

Acuerdo que nos ocupa. Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Javier Covarrubias Velázquez Secretario Encargado de Despacho: 

Gracias Presidenta Consejero Electoral Roberto López Pérez. --------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral:  Con la propuesta gracias. ------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:   

Gracias Consejero Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. --------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias, Consejera Consejero 

Quintín Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral:  A favor 
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Secretario ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 

María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor.-------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario: Gracias Consejera, Consejera  

Maty Lezama Martínez. -----------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:   

Gracias Consejera, Consejero Fernando García Ramos. ---------------------------- 

Fernando García Ramos: Con el proyecto. --------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  

Gracias Consejero Presidenta me permito informarle que es aprobado por 

Unanimidad el punto agendado como punto dos del orden del día. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 

Secretario encargado de despacho proseguimos con el siguiente punto del 

Orden del día. -----------------------------------------------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  

Presidenta me permito informarle que ha sido agotado el Orden del día.-------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejeras y Consejeros 

Electorales, representaciones de los Partidos Políticos no habiendo otro 

asunto que tratar agradezco a todas y todos ustedes su asistencia y siendo las 

trece horas con diecinueve minutos del trece de enero del Año en curso se 

levanta esta Sesión. Muchas gracias a todas y todos, muy buena tarde y muy 

buen provecho. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

 

CONSEJERA PRESIDENTE DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 

 

MARISOL ALICIA DELGADILLO MORALES  

SECRETARIO DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 

 
LUIS FERNANDO REYES ROCHA 

 
 
La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de 
la sesión ordinaria celebrada el día treinta de enero de dos mil veintitrés, 

por la Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros 
que en ella intervinieron; la misma consta de 05 fojas útiles únicamente en su 
anverso. 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las quince horas treinta minutos del día martes diecisiete de enero 
del dos mil veintitrés, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, 
fracción III del Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave, se reunieron las y los integrantes del Consejo General del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de 
Sesiones, ubicada en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código 
Postal 91000 de esta ciudad, para celebrar la Sesión Solemne, convocada para 
esta hora y fecha. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes a todas, a 
todos quienes nos acompañan en este recinto de sesiones, a los que nos siguen 
a través de las diferentes redes sociales y plataformas del Organismo Público 
Local Electoral de Veracruz. Consejeras y Consejeros electorales, 
representantes de los partidos políticos con fundamento en los Artículos 111 
fracción III del Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 
numeral 1 fracciones I, II y III, 12 numeral 1 fracción IV y numeral 2 y 16 numeral 
1 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de este organismo electoral, 
damos inicio a esta sesión solemne convocada para esta hora y fecha. Secretario 
encargado de despacho, pase lista de asistencia y verifiquemos si hay quórum 
para sesionar. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta, muy buena tarde con su anuencia previo al pase de la lista de 
asistencia, quiero hacer constar a las y los integrantes del Consejo General que 
la siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el reglamento de sesiones del 
Consejo General, lista de asistencia. Consejero Electoral Roberto López Pérez. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente señor Secretario, muy 
buenas tardes a todas y todos. ---------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde, Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. --------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, buenas 
tardes. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde Consejera. Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón.  

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente 
Secretario, buenas tardes a todas y todos. ------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde, Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. ---------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy 
buena tarde a todas y todos. ------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias Consejera buena tarde, Consejera Maty Lezama Martínez. ---------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy buenas tardes. -- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias Consejera, Consejero Fernando García Ramos. ------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente buenas tardes. ------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde. Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. -- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. --------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias, por las representaciones de los partidos políticos Partido Acción 
Nacional Ana Cristina Ledezma López. ----------------------------------------------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Presente, buenas tardes a todas y todos. ------------------------------------ 
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Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde. Partido Revolucionario Institucional Zeferino Tejeda 
Uscanga. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, buenas tardes a todas y todos. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias buena tarde, Partido de la 
Revolución Democrática, Balfred Martín Carrasco Castan. ----------------------------

Balfred Martín Carrasco Castan, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática:  Muy buenas tardes a todas y a todos. ------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde, Partido del Trabajo Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. -- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Buenas tardes a todas y todos. --------------------------------------------------- 
Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde, Partido Verde Ecologista de México Carlos Daniel Bueno 
Montaño. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Carlos Daniel Bueno Montaño, Representante Suplente del Partido Verde 
Ecologista de México: Presente Secretario buenas tardes a todas y todos. ----- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde, Movimiento Ciudadano, Froylan Ramírez Lara. -------------- 

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Presente señor Secretario. ---------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde, Partido Morena Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. ---------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presente Secretario, buenas tardes a todas y a todos. -------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde. Partido Fuerza por México Veracruz Claudia Bertha Ruíz 
Rosas. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietario del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Buena tarde estimado Secretario, buenas tardes 
a todas y todos. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias buena tarde, Javier Covarrubias Velázquez Secretario técnico 
encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Presidenta hago constar la 
asistencia de dieciséis personas integrantes del Consejo General por lo que hay 
quórum para sesionar. --------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario encargado de despacho. Personas integrantes de este Órgano 
Colegiado, en términos de lo que dispone el Artículo 31, numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara instalada la 

Sesión Solemne virtual convocada para esta hora y fecha. Secretario 
encargado de despacho, solicito por favor proseguir con el siguiente punto por 
favor. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta con gusto, el primer punto se refiere a la lectura y aprobación 
en su caso del proyecto de Orden del día, mismo que con su autorización me 
voy a permitir dar lectura al mismo, proyecto de orden del día. ----------------------- 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto del Orden del día. -------- 
2.-Toma de protesta del Titular de la Secretaría Ejecutiva designado por el 
Consejo General mediante Acuerdo OPLEV/CG001/2023 de fecha trece de 
enero de dos mil veintitrés. Es cuanto Presidenta. ------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario encargado 
de despacho, personas integrantes del Consejo General, con fundamento en los 
Artículos 36 y 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su 
consideración el proyecto del orden del día, y se abre lista de las y los oradores 
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que deseen hacer uso de la voz. Secretario encargado de despacho solicito 
inscribir a las y los integrantes del Consejo General que requieran intervenir en 
este punto en particular. ------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta con gusto, en este punto de aprobación del proyecto de orden 
del día, Presidenta no hay intervenciones. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias en consecuencia 
solicito consulte en votación su aprobación. ----------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: Claro 
que sí, Presidenta con gusto me permito consultar de manera nominal a las 
Consejeras y los Consejeros Electorales si se aprueba el proyecto de orden del 
día. Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho:  
Gracias Presidenta, Consejero Electoral Roberto López Pérez. ---------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa Secretario, 
gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Muchas gracias Consejero, Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias Consejera. Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. --------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Muchas gracias Consejero, Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. -- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias Consejera, Consejera Maty Lezama Martínez. --------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias Consejera, Consejero Fernando García Ramos. ------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: 
Gracias Consejero, Presidenta me permito informarle que el orden del día es 
aprobado por unanimidad de votos. --------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario encargado de despacho le solicito proseguimos con el siguiente 
punto. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretariado Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta con gusto, el siguiente punto se refiere a la toma de protesta 
del titular de la Secretaría Ejecutiva designado por el Consejo General mediante 
OPLEV/CG001/2023 de fecha trece de enero de dos mil veintitrés. ----------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario encargado 
de despacho. Integrantes del Consejo General con el propósito de desahogar el 
punto que nos ocupa solicito la presencia del ciudadano Luis Fernando Reyes 
Rocha y las y los presentes les solicito ponerse de pie. Con fundamento en lo 
dispuesto por los Artículos 128 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos y 82 último párrafo de la Constitución Política del Estado de Veracruz 
de Ignacio de la Llave procederé a tomar la protesta de ley. Ciudadano Luis 
Fernando Reyes Rocha le pregunto a usted ¿protesta cumplir y hacer cumplir la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la particular del Estado 
de Veracruz y las leyes que de ella emanen, actuar de conformidad con los 
principios rectores de la función electoral y guardar lealtad al Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz por encima de cualquier interés particular 
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en el desempeño de la función de Secretario ejecutivo que se le ha 
encomendado? ------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha: ¡Sí! Protesto. ----------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Si no lo hiciere así que el 
pueblo de Veracruz se lo demande, muchas gracias y muchas felicidades, por 
favor tomamos asiento, Secretario ejecutivo, agradezco en esta ocasión también 
al Maestro Javier Covarrubias Velázquez por su loable labor al frente de la 
Secretaría Ejecutiva como encargado de despacho, muchas gracias, a 
continuación, tiene el uso de la voz el Secretario Ejecutivo Luis Fernando Reyes 
Rocha y posteriormente las y los integrantes del Consejo General que así lo 
soliciten podrán intervenir y en consecuencia este se abrirá la lista de las y los 
oradores, Secretario Ejecutivo tiene y se le concede el uso de la voz. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias Presidenta con la 
venia de la mesa, Doctora Marisol Delgadillo Morales Consejera Presidenta del 
Organismo Público Local Electoral de Veracruz, Consejeras y Consejeros 
Electorales, representaciones de los partidos políticos, compañeras y 
compañeros servidores públicos del Organismo Público Local Electoral de 
Veracruz, Maestro Josué Cervantes Martínez Vocal ejecutivo de la junta local del 
Estado de Veracruz del Instituto Nacional Electoral, compañeros de la academia 
y compañeros del servicio público, señoras y señores, saludo a los integrantes 
de este Consejo General del Organismo Público Electoral de Veracruz y en 
primer lugar hago patente mi reconocimiento a todos ustedes por la confianza 
depositada en un servidor para estar al frente por supuesto de esta Secretaría 
Ejecutiva de esta institución, quiero decirles que asumo esta responsabilidad 
convencido de la relevancia del trabajo de este Consejo General y de cada uno 
de sus integrantes, de la contribución de todos quienes lo conforman en la tarea 
de consolidar la democracia electoral en México y en Veracruz, estoy cierto que 
los avances logrados hasta ahora y que prestigian a esta institución son 
resultado del aporte de las y los Consejeros Electorales y de todas y todos los 
representantes de los partidos políticos que participan en esta mesa, como lo es 
también me parece el esfuerzo cotidiano de las y los servidores públicos que 
laboran en el OPLE Veracruz como todos ustedes tengo claro el reto que implica 
un proceso electoral tras proceso electoral como se desarrollará en el que 
corresponde al 2023-2024 y en el próximo año el siguiente periodo para la 
renovación de los doscientos doce ayuntamientos, también tengo claro el deber 
de hacer efectivo el cumplimiento de los derechos políticos de la ciudadanía a 
través del trabajo de la organización de las elecciones y haciéndolo por supuesto 
brindando siempre legalidad y certeza en un escenario me parece de alta 
competencia y en el contexto de una sociedad plural y diversa como la nuestra, 
los órganos electorales han estado y están sometidos a ese gran escrutinio 
público de manera cotidiana sobre todo ese escrutinio es generado por la 
ciudadanía, escrutinio que pone a prueba a la fortaleza institucional proceso tras 
proceso y que lleva a reflexionar sobre lo que ha sido la contribución del OPLE 
Veracruz a la democracia de nuestro estado, como botón de muestra del trabajo 
realizado por este organismo podemos destacar que a partir de su creación 
constitucional y me refiero con referencia a la reforma electoral 2014 y hasta este 
2022 este órgano electoral ha organizado dos elecciones para la gubernatura, 
tres para la renovación del congreso local y dos para la elección de 
ayuntamientos reflejándose en todas ellas la construcción de nuevas mayorías 
consagrando el ideal democrático de la alternancia de los poderes ejecutivo, 
legislativo y en los ayuntamientos en el estado de Veracruz, en el ya largo camino 
recorrido se ha acreditado la autonomía de la institución electoral y la capacidad 
de organizar y dar los resultados de múltiples elecciones, en Veracruz se ha 
dejado constancia de capacidad y experiencia para hacerlo y se ha trabajado 
fuerte y se ha trabajado bien, en el Organismo Público Local de Veracruz el voto 
ciudadano ha estado siempre bien cuidado y deberá seguir estando siempre bien 
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cuidado con el concurso de las autoridades de su Consejo General con el 
compromiso democrático de las fuerzas y candidaturas contendientes y con la 
participación de los integrantes de los órganos desconcentrados por supuesto y 
de la ciudadanía a través de los funcionarios de casilla que me parece que es un 
ejército todo esto de voluntades que se pone en movimiento en cada elección 
para asegurar que los comicios sean fuente de legitimidad de las autoridades y 
representantes populares; con esa visión y del gran trabajo que han realizado en 
los años recientes vengo a sumarme al trabajo de esta institución seguro de sus 
fortalezas, de su determinación de aprovechar las áreas de oportunidad como 
así me lo han hecho saber los integrantes de esta mesa y para contar con una 
institución estatal plenamente autónoma que brinde garantías de imparcialidad 
a todos los contendientes, habré de conducir la Secretaría Ejecutiva con plena 
transparencia, con una política de puertas abiertas y mantendré la debida 
comunicación con las representaciones de los partidos y de las asociaciones 
políticas para atender sus requerimientos y demandas teniendo como guía como 
ha sido la constante en mi actuación en el servicio público el apego a la legalidad 
y a las disposiciones reglamentarias, con los funcionarios de este organismo 
trabajaremos con la visión de que las direcciones, unidades técnicas y todas las 
áreas de apoyo del OPLE Veracruz deben de mantener una estrecha 
coordinación con la Secretaría Ejecutiva, con la Presidencia y por supuesto con 
las y los Consejeros Electorales integrantes de este Consejo tal como lo dispone 
nuestra normatividad para la consecución de los resultados que queremos 
alcanzar, estoy cierto de que juntos habremos de acreditar la independencia y 
profesionalismo de esta institución, estoy convencido también de las 
instituciones y el andamiaje legal en que se sustenta nuestra competencia 
electoral y que no son propiedad de unos cuantos sino que son patrimonio de los 
ciudadanos y lo que debe hacerse es participar, ese es el único camino para 
fortalecer la institucionalidad democrática que tanto trabajo ha costado construir 
en México y en Veracruz, habré de trabajar en hacer más eficiente y aportar mi 
colaboración para la organización interna y fortalecer las actividades de 
planeación, presupuestación y de ejercicio responsable del gasto porque estoy 
convencido que los recursos públicos deben manejarse con total transparencia 
rindiendo cuentas siempre de manera responsable de ahí que trabajaremos muy 
cerca con el órgano interno de control y la unidad técnica de transparencia para 
dejar constancia de ello y únicamente conforme a las atribuciones que me 
corresponden. De igual manera promoveremos la preparación y actualización 
constante me parece que es relevante en cuanto a nuestro personal y el activo 
más valioso en esta institución fortaleciendo sus capacidades por supuesto 
habilidades y en seguro que los trabajadores del OPLE Veracruz son 
fundamentales para llevar a cabo a buen puerto este organismo y garantizar la 
celebración de los comicios locales de los próximos años, como Secretario 
Ejecutivo trabajaré en impulsar acciones que contribuyan al ejercicio y a la 
defensa de los derechos políticos electorales para lograr la consolidación de una 
democracia incluyente e igualitaria, trabajaré con toda mi energía y experiencia 
para cumplir cabalmente con mi encargo y servir de la mejor manera al Consejo 
General del Organismo Público Electoral de Veracruz estoy consciente que el 
día de hoy inicia una etapa en mi trayectoria de servicio público y refrendo ante 
ustedes mi compromiso porque creo que la democracia necesita una virtud y esa 
es la confianza sin su construcción no puede haber auténtica democracia 
muchas gracias. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En atención al orden de lista de 
asistencia iríamos concediendo el uso de la voz, Consejero Roberto López 
Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta, respetables colegas, Consejeras y Consejeros Electorales, señor 
delegado del INE en Veracruz Maestro Josué Cervantes Martínez bienvenido, 
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representaciones de los institutos políticos, respetables Doctoras y Doctores de 
la Academia de Veracruz, Instituto de Investigaciones Jurídicas, Facultad de 
Derecho entre otras que no tengo al cien por ciento en este momento pero nos 
honran con su presencia, medios de comunicación por supuesto y de manera 
especial saludamos como siempre efusivamente a la ciudadanía veracruzana eh 
en la sesión anterior de este Consejo General en la modesta opinión de su 
servidor se tomó una de las más importantes y trascendentes decisiones que 
como órgano colegiado podemos tomar, me refiero a la designación de la 
persona que acaba de protestar la titularidad de la Secretaría Ejecutiva y ¿por 
qué digo que es trascendente e importante?, bueno no solamente por las 
funciones que tiene ni por las atribuciones que va a ejercer dentro de la propia 
estructura organizacional de la institución sino por la figura que representa 
también hacia afuera de este organismo, quiero expresar mi más genuino 
reconocimiento y felicitación más amplia al Maestro Luis Fernando Reyes Rocha 
que hoy reitero ha tomado protesta como Secretario Ejecutivo de esta institución 
y que es el motivo que nos reúne, en el entendido voy a hacer lo más claro 
posible y respetuoso ante todo de que esta designación no es un cheque en 
blanco señor Secretario todo lo contrario como usted bien lo decía, llega a una 
institución solida pero ávida de refrendar permanentemente su compromiso 
exclusivamente con la ciudadanía veracruzana a quienes nos debemos, se suma 
también como lo refería usted a un organismo que por disposición constitucional 
tiene naturaleza autónoma lo que conlleva a la ineludible y firme convicción de 
velar única y exclusivamente por el interés institucional y apartarnos de todo 
interés externo o que se aleje de nuestra misión y de nuestra visión asimismo se 
incorpora usted a una institución que día con día debe asumir el compromiso de 
actuar como también usted lo decía con plena imparcialidad lo que significa por 
supuesto la convicción de evitar influencias externas e incluso internas y también 
por supuesto como lo resolvía usted tratar por igual a todas las fuerzas políticas 
representadas en esta mesa pues precisamente coincido con usted la mayor 
garantía que ha dado este organismo a la organización de cuatro procesos 
electorales ordinarios y dos extraordinarios ha sido precisamente esa garantía 
de plena imparcialidad de igual forma llega usted a un organismo necesitado de 
ideas innovadoras que dentro de los principios que rigen esta función electoral y 
dentro de nuestras competencias nos permita organizacional e internamente 
generar nuevas dinámicas más eficaces de tal manera que los retos y los 
desafíos diarios se puedan ir superando de la mejor manera posible y demos y 
seguimos generando condiciones y servicios a las y los veracruzanos de calidad 
de acuerdo a los tiempos que corren y al sistema democrático que nos hemos 
dado. En ese sentido hago votos para que el señor Secretario Ejecutivo tenga 
siempre presentes esto estos principios, estas convicciones en su actuación, 
estas expectativas que esperamos porque es importante en la medida que ello 
nos va a permitir seguir contribuyendo al desarrollo y validez de nuestro sistema 
democrático, también en la misma tesitura que usted amablemente lo puso sobre 
la mesa la consejería cuya responsabilidad se ostenta le reitera las puertas 
abiertas para dialogar sobre los temas que nos competen de naturaleza 
institucional va a encontrar siempre una persona abierta al dialogo, colaborativo, 
critico a la comunicación asertiva para privilegiar la fortaleza institucional, 
nuevamente enhorabuena por el cargo le deseo mucho éxito porque estoy 
plenamente convencido de que si a usted le va bien nos va mejor como 
organismo, bienvenido Maestro Luis Fernando, gracias. ------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero, se 
le concede ahora el uso de la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. --------------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, por 
el uso de la voz. Buenas tardes, a todas las personas que nos acompañan en 
este acto de gran solemnidad, a mis compañeras y compañeros Consejeros, 
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representaciones de los partidos políticos, invitados especiales, así como a los 
medios de comunicación y sobre todo a las y los veracruzanos que nos siguen a 
través de las diversas plataformas digitales. El día de hoy nos damos cita para 
dar la bienvenida a este organismo al Maestro Luis Fernando Reyes Rocha como 
nuevo titular de la Secretaría Ejecutiva, cargo de suma relevancia para el 
desarrollo fluido del quehacer institucional. Las transiciones siempre implican 
algo de complejidad, pero puedo apreciar que este Organismo se enriquecerá 
con su incorporación y que bajo su coordinación el trabajo de las áreas 
continuará y funcionara de manera adecuada como hasta ahora lo han venido 
haciendo, sé que nuestro nuevo Secretario tiene las capacidades y cualidades 
necesarias para el desempeño del cargo, así lo ha demostrado en la amplia 
trayectoria profesional y en su reconocido trabajo en diversas instituciones y vale 
la pena añadir en la entrevista también. La Secretaría Ejecutiva tiene la gran 
responsabilidad de ser el área responsable de la coordinación y ejecución de las 
acciones que emprenda este órgano colegiado y sobre todo, me parece 
importante remarcarlo, también como representante legal y por ende de la 
defensa de los intereses institucionales, ahora más que nunca necesitamos 
contar con servidores públicos comprometidos con la visión institucional de las 
autoridades electorales y que sean sabedores del impacto que tiene nuestro 
papel en la democracia veracruzana y del país, estamos en vísperas de muchos 
retos para este OPLE Veracruz y con miras al proceso electoral veinte veintitrés-
veinte veinticuatro y es por eso que le ofrezco mi sincero y constante apoyo con 
el propósito de lograr, como hasta ahora, exitosos procesos electorales y abonar 
a tener un Organismo fortalecido. Finalizo mi intervención reiterando mi sincero 
apoyo, celebrando que sea una persona también con una formación académica 
fuerte quien se incorpora a esta herradura. Le deseo el mayor de los éxitos en 
su nueva encomienda y bienvenido a este OPLE Veracruz, gracias. --------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, se 
concede ahora el uso de la voz al Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta, colegas Consejeras y Consejeros Electorales, Vocal Ejecutivo del 
Instituto Nacional Electoral al Maestro Josué Cervantes sea usted muy 
bienvenido a esta su casa, representaciones de los partidos políticos, público 
destacadísimo de la Academia Veracruzana particularmente de la Universidad 
Veracruzana que nos acompaña, medios de comunicación y público en general 
que también nos acompaña a través de las redes sociales, señor Secretario Luis 
Fernando Reyes Rocha bienvenido, llega a un lugar que ha sido ocupado con 
laureles de oro por el también Maestro Hugo Enrique Castro Bernabe otrora 
Secretario Ejecutivo de esta institución y quien con mucho cariño le mando un 
afectuoso saludo, la materia electoral no es fácil, pero no es desconocida para 
usted,  el trabajo habla por sí mismo y afortunadamente deja detrás de nosotros 
las muestras de la generosidad profesional con que tratamos los encargos que 
la sociedad nos confiere, ahora como Secretario, como superior inmediato de la 
Junta General Ejecutiva, intermediario directo del liderazgo de la Doctora Marisol 
Alicia Delgadillo, su trabajo debe de será aquel apegado a los principios de la 
materia electoral que de forma creativa, innovadora y particularmente resolutiva, 
enfrente los grandes que hemos de enfrentar a lo largo de los tiempos por venir, 
sepa usted, señor Secretario al igual que la Presidenta, que cuenta conmigo 
como un aliado en la construcción de un organismo que continúe mereciendo la 
confianza de la ciudadanía y así mereciendo esa confianza estoy seguro que ha 
de llevar a los intereses de la democracia en Veracruz, de sus instituciones y 
desde luego de su gente al siguiente nivel de este siglo XXI, señor Secretario 
muy bienvenido a este OPLE Veracruz y muy venturoso camino le deseo que 
este trabajo sea para su vida lo que su vida estoy cierto que ha de ser para este 
trabajo bienvenido. -------------------------------------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero, se 
concede ahora el uso de la voz a la Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta, saludo con afecto a quienes se dan cita el día de hoy en 
esta sesión solemne por supuesto a mis colegas y Consejeras Consejeros 
electorales, a las representaciones de los partidos políticos, al Vocal Ejecutivo 
del Instituto Nacional Electoral en Veracruz bienvenido señor delegado y por 
supuesto a los invitados especiales que nos acompañan en esta sesión sean 
bienvenidos también a esta casa de la democracia desde luego saludo también 
a los medios de comunicación y a la ciudadanía que en estos momentos nos 
sigue a través de los distintos canales del OPLE Veracruz, en el reciente mes de 
diciembre en este Consejo General se generó la vacante de la Secretaría 
Ejecutiva designándose como encargado de la misma al director ejecutivo de 
asuntos jurídicos el Maestro Javier Covarrubias Velázquez a quien por cierto 
agradezco y reconozco su disposición por haber aceptado tal encomienda 
siempre con el ánimo de colaboración que le caracteriza en ese sentido derivado 
de esa vacante generada este órgano se dispuso a agotar el procedimiento 
respectivo para la evaluación y la selección de la persona que pudiera ser 
candidata a ocupar dicho cargo por lo que me permito externar también mi 
reconocimiento a las propuestas presentadas por la presidencia de este Consejo 
quienes nos permitieron escrutar de manera cercana sus respectivas 
experiencias académicas, profesionales y de vida en ese tenor quisiera expresar 
la más cordial de las bienvenidas y mi reconocimiento al Maestro Luis Fernando 
Reyes Rocha quien a partir del día del hoy asume una gran responsabilidad no 
únicamente con nuestro organismo sino también por supuesto con la democracia 
y desde luego con la ciudadanía veracruzana, confío en que su llegada 
fortalecerá a esta autoridad electoral y que desde luego su enfoque y su expertis 
sumarán en la coordinación que tanto de manera interna como de manera 
externa podamos dentro de este organismo para establecer el desarrollo y dar 
correcto cumplimiento a nuestras funciones Maestro Luis Fernando puedo 
decirle con certeza que en esta mesa encontrará compañeras y compañeros con 
apertura al dialogo con el ánimo de generar estrategias que nos permitan 
concretar consensos y acuerdos generados siempre desde luego en estricto 
apego al contexto de observancia a los principios que rigen la función electoral y 
de manera general también en esta institución encontrará un equipo sólido con 
experiencia pero sobre todo con profesionalismo y con compromiso pues en 
incontables ocasiones también hemos visto muestra de ello, no me resta más 
Maestro Luis Fernando que desearle el mayor de los éxitos en esta encomienda 
como integrante del Consejo General y por supuesto no pudiera terminar sin 
mencionar que puede contar conmigo en todos aquellos proyectos que se 
traduzcan en beneficio por supuesto de la institución y en pro de la ciudadanía 
veracruzana sea usted bienvenido Maestro Luis Fernando y mucho éxito en este 
primer día en su encomienda como Secretario ejecutivo de esta gran institución. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, se 
concede ahora el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez. ----------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias Presidenta, muy 
buenas tardes en primer término a las personas que integran el, este Consejo 
General, Presidenta, Consejeras, Consejeros Electorales, representaciones de 
los partidos políticos de igual manera le doy la más cordial bienvenida al 
Licenciado Josué Cervantes Martínez Delegado del INE aquí en el Estado de 
Veracruz, por supuesto personas invitadas de honor que hoy nos engalanan con 
su presencia ante un acto tan relevante para el Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, medios de comunicación, público en general 
que nos acompañan les reitero sean todas y todos bienvenidos, de manera muy 
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concreta quisiera unirme a las manifestaciones ya vertidas derivado de la toma 
de protesta del hoy Secretario Ejecutivo de este organismo el Maestro Luis 
Fernando Reyes Rocha sea usted bienvenido a esta casa de la democracia, me 
parece oportuno resaltar que la Secretaría Ejecutiva debido a su naturaleza 
constituye un área vital en cada actividad que se realiza en aras de dar pues 
cabal cumplimiento a todas las disposiciones que sustentan nuestro actuar en la 
organización de comicios electorales auténticos así mismo eh su desempeño es 
fundamental en distintas encomiendas y atribuciones inherentes al óptimo 
funcionamiento del organismo como es la coordinación de las tareas de la junta 
general ejecutiva así como la administración y desarrollo de los trabajos 
realizados por tales áreas ejecutivas y técnicas de esta estructura entre otras 
encomiendas de suma importancia para el cumplimiento irrestricto del quehacer 
institucional por tal motivo confío que su llegada a este organismo abonará de 
manera significativa cada una de las premisas que sustentan la construcción de 
un Veracruz más plural y fortalecido sobre todo más democrático y que la 
conducción de estos trabajos continuarán siendo materializados bajo la 
autonomía e independencia que requiere el correcto ejercicio de esta casa de la 
democracia los cuales por supuesto serán enriquecidos en todo momento con el 
apoyo de todas y cada una de las personas que integramos este máximo órgano 
de dirección, tenga la certeza que se incorpora a una institución en la que gracias 
a la colaboración, el trabajo en equipo, el diálogo respetuoso y la firme convicción 
de abonar en nuestro sistema democrático el rumbo de las acciones 
correspondientes ha sido forjado bajo los ejes rectores de la función electoral lo 
cual ha significado un gran eslabón en el ejercicio pleno de nuestras 
responsabilidades y obligaciones además de que al encontrarnos en un 
momento oportuno frente a la próxima organización del proceso electoral 2023-
2024 estoy segura que su visión y perspectiva serán de suma valía para el 
asertivo cumplimiento de nuestra encomienda democrática, estoy plenamente 
convencida que la importante etapa que el día de hoy comienza no únicamente 
le dotará de incontables experiencias profesionales sino también de grandes 
retos y satisfacciones personales desde luego le permitirá encontrar amistades 
que le acompañarán en su día a día, no me resta más que darle la más cordial 
bienvenida así como expresarle mis más sinceras felicitaciones por su 
designación como Secretario Ejecutivo de este organismo electoral. Cuente con 
una servidora para el apoyo y la colaboración institucional que usted requiere, 
confío que logrará desempeñar este cargo de manera responsable, profesional 
y con ética, enhorabuena sigamos avanzando hacia la consolidación 
democrática en nuestro estado, es cuanto, gracias. ------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, se 
concede ahora el uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos. -----------                

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta, compañeras Consejeras, compañeros Consejeros, señor Secretario 
ejecutivo, señores representantes de los partidos políticos saludo también al 
delegado del INE en Veracruz el Maestro José Cervantes Martínez a los 
representantes de los medios de comunicación, a la ciudadanía que sigue esta 
transmisión por nuestras redes sociales, de forma muy especial quiero también 
saludar a las personalidades que nos acompañan del ámbito académico su 
presencia si ello fuere posible hace todavía más solemne y más especial esta 
sesión no quisiera mencionar por nombres para no dejar fuera a nadie y que eso 
se tomara como una falta de respeto pero veo gente con tanta solvencia 
académica, gente a la que le debo mucho en mi formación como quien fuera mi 
Maestro José Luis Calloso a la Doctora Directora de la Facultad de Derecho al 
Doctor Chípuli quisiera no extenderme en eso pero no puedo dejar de advertir 
su presencia en esta sesión y hecho eso quisiera unirme a las palabras de 
quienes me han antecedido para darle la bienvenida al Maestro Luis Fernando 
Reyes Rocha a su nuevo encargo de igual forma aunque se dé por sentado pero 
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es importante dejarlo patente una felicitación, quisiera también retomar algo de 
lo que él ha dicho en su intervención cuando ha hablado acerca de que los 
comicios limpios, legales dotan de legitimidad democrática a las autoridades, así 
como eso es así yo quisiera transmitirle a usted también lo siguiente, que el 
acuerdo por el cuál usted llega es un acuerdo que ha adoptado este Consejo 
General de forma unánime, de ese tamaño es la confianza que el Consejo 
General ha decidido depositar en usted en su persona para ejercer el cargo de 
Secretario ejecutivo pero ello antes de constituir un motivo para celebrar de 
manera ciega significa también un enorme compromiso, precisamente porque 
como se ha dicho anteriormente al depositar en usted la confianza, lo que 
esperamos es que esa confianza no sea traicionada lo que esperamos es que 
en su actuar como Secretario ejecutivo actúe de la misma manera en la que ha 
actuado en toda su trayectoria en todos sus cargo laborales siempre apegado a 
todos los principios, he escuchado también con atención que usted habla del 
principio de legalidad creo que usted lo tiene presente como un mandato que 
informa todo el sistema jurídico que debe de acatarse siempre sí o sí pero 
también debe ser algo que rija la conducta de los servidores públicos en su 
ámbito más interno en cada decisión que se tome y ya que se está hablando de 
los principios también sería bueno que se tuvieran presente los principios que 
rigen en la función electoral y que usted conoce sobremanera el de certeza, el 
de independencia, el de imparcialidad y el de objetividad los cuales van alumbrar 
las oscuridades y pavimentarán el suelo sobre el que este organismo tendrá que 
seguir edificando nuestra democracia que se encuentra siempre en constante 
construcción, Luis Fernando Reyes Rocha adquiere hoy un fuerte compromiso 
con la construcción y perfección continuas de nuestra democracia con las y los 
veracruzanos pero lo más importante con él mismo, las voces llegan desde todos 
los rincones de nuestra geografía para reivindicar los cambios que revitalizan la 
consecución de una sociedad más justa, más tolerante, más pacífica, más 
equitativa de esta forma la actividad política se enriquece con todas y cada una 
de las diferencias que materializan la multiplicidad de agrupaciones y candidatos 
independientes que buscan aportar desde su visión a un proyecto de sociedad 
pues como decía la politóloga Hannah Arendt “La política es vivir en nuestras 
diferencias” el OPLE en su carácter de institución propia del quehacer 
democrático de nuestro estado necesita hoy y siempre de veracruzanas y 
veracruzanos comprobada vocación de servicio encarando decididamente 
desafíos y trabajando con responsabilidad, ética profesional y la constante 
observancia de la legalidad le deseo a usted el mayor de los éxitos, muchas 
gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero y 
ahora siguiendo la lista, este, concedería el uso de la voz a los representantes 
de los partidos políticos, primer lugar la representante del Partido Acción 
Nacional Ana Cristina Ledezma López. ----------------------------------------------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Muchas gracias Consejera Presidenta, saludo con mucho respeto al 
Maestro Josué Cervantes Delegado del Instituto Nacional Electoral, a todos los 
Consejeros y representaciones de los partidos políticos integrantes de este 
Consejo General he al Maestro Luis Fernando Reyes Rocha designado hoy 
Secretario ejecutivo de este organismo a quien también le doy la bienvenida y lo 
felicito por los logros alcanzados en este complejo proceso de selección, llega 
usted al OPLE en un momento muy importante para Veracruz este año iniciamos 
un proceso electoral muy exigente no solo por su naturaleza de renovación de la 
gubernatura y diputaciones sino también por el hecho de conjugarse con la 
elección de la presidencia de la república, e proceso electoral 2023-2024 se 
vislumbra exigente por el contexto en el que se encuentra Veracruz, es una labor 
titánica la organización de un proceso de esta magnitud sobre todo en un 
momento como en el que vivimos, exige pues que cada integrante de este 
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organismo y cada persona que forme parte de la institución y desarrollo del 
proceso electoral se mantenga firme ante la defensa de la democracia y las 
instituciones que la hacen posible que no se doblegue ante provocaciones o 
amedrentamientos. Tenemos muchos retos por delante me atrevo a decir que 
los retos del OPLE inician con una organización certera, transparente y pública, 
y culminan con la participación informada y responsable de toda la ciudadanía 
para alcanzar estos retos deben de existir raíces fuertes de este organismo 
mujeres y hombres que se conduzcan con respeto, objetividad, transparencia, 
imparcialidad, pero sobre todo mucho compromiso y amor por la democracia, 
confío en que usted sume virtudes en beneficio de las y los veracruzanos como 
partidos políticos también tenemos retos muy importantes postular a los mejores 
y las mejores ciudadanas para trabajar por Veracruz y por México pero sobre 
todo también estar atentos a los procesos y que estos procesos se conduzcan 
con independencia, legalidad e imparcialidad ese es nuestro compromiso como 
Acción Nacional la participación respetuosa y preponderantemente responsable 
siempre en beneficio de las y los veracruzanos como ciudadanos organizados 
en el PAN nos mantenemos atentos y en defensa de procesos electorales 
equitativos, imparciales, objetivos y transparentes, reitero es un año de 
exigencias y retos pero también es el año de un proceso electoral que debe pasar 
a la historia por su legalidad y cumplimiento para alcanzar una plena democracia 
le reitero mis buenos deseos mi respeto y total disposición al diálogo institucional 
que esta nueva etapa en su vida sea de mucho crecimiento personal y que ello 
se refleje en beneficio de Veracruz, enhorabuena por su nombramiento muchas 
felicidades. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
representante, se concede ahora el uso de la voz al representante del Partido de 
la Revolución Democrática Balfred Martín Carrasco Castan, adelante. ------------- 

Balfred Martín Carrasco Castan, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática: Muchas gracias Consejera Presidenta, saludo con 
afecto a los Consejeros electorales, a la representación de los partidos políticos, 
a las personalidades que nos acompañan a la Doctora y a los Doctores de la UV 
de la academia, al Delegado del INE muchas gracias por acompañarnos, a los 
medios de comunicación y a todo el personal que trabaja en este organismo, 
para el Partido de la Revolución Democrática los cambios representan retos y 
hoy el reto más grande e importante que tenemos en este lugar es y me asumo 
a una palabra que dijo nuestro nuevo Secretario es consolidar a este Organismo 
Público Local Electoral como ustedes ya lo conocen a nuestro OPLE, desde la 
toma de protesta de la Presidenta dejamos claro, el Partido de la Revolución 
Democrática el respaldo hacia su presidencia y a su y a este organismo público, 
así como a las decisiones que sirvan para dar cabal cumplimiento a los principios 
rectores de la función electoral, con la designación del Maestro Luis Fernando 
Reyes Rocha se demuestra el compromiso de las y los Consejeros electorales 
generando acuerdos y consensos con el único objetivo de fortalecer a este 
instituto y a la democracia de Veracruz en favor de todos y todas las 
veracruzanos en el Partido de la Revolución Democrática estamos seguros que 
el nuevo Secretario ejecutivo sabrá conducir a buen puerto una de las áreas se 
suma importancia para este organismo en la que siempre prevalezca el diálogo 
tanto en las áreas operativas, consejerías así como en cada uno o con cada uno 
de los partidos políticos aquí representados en esta bien nombrada herradura de 
la democracia en el Partido de la Revolución Democrática tenemos claro que la 
suma de esfuerzos y voluntades así como el respeto al estado de derecho 
seguirán garantizando a la sociedad veracruzana procesos electorales libres, 
secretos e imparciales le doy la más cordial bienvenida al Secretario ejecutivo 
Maestro Luis Fernando Reyes Rocha muchas felicidades, democracia ya, patria 
para todos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, en atención a la lista continuaría en el uso de la voz la 
representante del Partido del Trabajo Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. ------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Muchas gracias Presidenta, saludo con gusto a las Consejeras y 
Consejeros electorales, al delegado del INE en Veracruz el Licenciado Josué 
Cervantes, a mis compañeros y compañeras representantes de los institutos 
políticos, a las personalidades que nos acompañan y en especial quiero enviar 
un saludo con mucho cariño a la Doctora Araceli de quien tuve la fortuna de 
aprender me tocó ser su alumna y, y le guardo un cariño especial bienvenidos 
todas y todos, quiero iniciar mi participación celebrando y reconociendo la 
atinada decisión de las Consejeras y los Consejeros y del consenso que llevaron 
a cabo pues eso deja muestra de que traen las ganas de continuar trabajando 
de llevar de seguir llevando a buen puerto este organismo y sobre todo también 
deja ver que la llegada de la Doctora Marisol fue atinado es una decisión atinada 
y que las mujeres podemos realizar un excelente trabajo en cargos tan 
importantes como el que usted ahora, ahora representa Doctora entonces 
enhorabuena Consejeras y Consejeros por su gran disposición, al ciudadano 
Luis Fernando Reyes Rocha quien hoy, hoy fue designado hoy tomó protesta 
como titular de la Secretaría Ejecutiva de esta Organismo Público Local Electoral 
decirle que este instituto político celebra que sea usted quien vaya a encabezar 
estos trabajos pues sabemos, sabemos de su gran experiencia académica y 
también del gran trabajo que ha desempeñado en todos los cargos que le han 
sido encomendados, entonces no tenemos duda, no tenemos duda de que los 
zapatos tan grandes que, que dejó por llenar el, el Maestro Hugo Enrique Castro 
Bernabe quien era el Secretario estarán en buenas manos con usted, todo sea 
en pro de la democracia de nuestro estado, de que sigamos brindándole 
confianza a las ciudadanos y ciudadanos pues este instituto representa algo 
importante muy importante y sabemos que usted está a la altura de estos 
trabajos como siempre el Partido del Trabajo cumplirá con sus funciones de ser 
vigilante de ser observador y en lo que esté dentro de la legalidad y de la 
transparencia acompañaremos, lo que no como siempre lo señalaremos pero el 
día de hoy como, como siempre lo hacemos reconocemos la atinada decisión de 
que en usted recaiga la secretaría ejecutiva de este organismo, entonces 
enhorabuena felicidades, bienvenido el Partido del Trabajo le da, le da la sincera 
y grata bienvenida y decirle que cuenta con una servidora. ---------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
representante, continuamos en la lista con la participación del representante del 
Partido Verde Ecologista de México Carlos Daniel Bueno Montaño. ---------------- 

Carlos Daniel Bueno Montaño, Representante Suplente del Partido Verde 
Ecologista de México: Muchas gracias Presidenta con su venia, antes de 
comenzar con la parte formal quisiera sumarme a la bienvenida que se le está 
dando a los académicos a esta la casa de la democracia en Veracruz, quisiera 
mencionar a la Doctora Araceli Reyes López Directora de la Facultad de Derecho 
al Doctor Arturo Chípuli Castillo Director del Instituto de Investigaciones Jurídicas 
de la Universidad Veracruzana y además catedráticos muy destacados de 
nuestra querida alma mater que el día de hoy nos acompañan sean bienvenidos 
esta es la casa de la democracia y por lo tanto es la casa de todas y todos los 
veracruzanos es un honor que la academia nos acompañe ya que la democracia 
debe encontrar en la academia precisamente un punto de apoyo para 
enriquecerse y para fortalecerse ahora bien Presidenta con su permiso quisiera 
saludar con mucho gusto como siempre a Consejeras, Consejeros, 
representantes de los partidos políticos al Maestro Josué Cervantes Martínez 
Vocero del, Vocero Presidente del, del de la junta local ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral en el Estado de Veracruz y bueno Maestro Luis Fernando 
Reyes Rocha para mí es un honor muy especial estar aquí el día de hoy a 



 

 
 
 

       

                                
 

 
                                 CONSEJO GENERAL   

ACTA:02/SOLEM/17-01-2023 

 

13 
 

nombre de mi representada dándole la más cordial de las bienvenidas a esta 
mesa pues no solamente tengo el gusto de conocerlo en persona sino como 
catedrático entonces para mí es un honor poder estar aquí el día de hoy dándole 
la bienvenida a esta herradura de la democracia y es que como ya se mencionó 
antes y lo hemos dicho en reiteradas ocasiones, ese orden que se toma muchas 
veces para las participaciones resulta un tanto injusto porque cuando llegamos 
de este lado de la mesa ya se dijo casi todo ¡no! Pero vamos a tratar de abonar 
un poco en lo que se, en lo que se mencionó en lo que mencionaron quienes me 
antecedieron en el uso de la voz, por ahí ya se mencionó que su nombramiento 
fue un acuerdo que se votó de manera unánime y eso es muy importante este, 
Secretario pues hoy en día construir acuerdos de manera unánime en este 
Consejo luce cada vez más complicado sin embargo hay que celebrarlo y hay 
que congratularnos por eso ya que habla de la importancia y del peso específico 
que pues su trayectoria le permite haber cumplido con los criterios que 
establecieron quienes designaron o quienes lo nombraron hoy como Secretario 
ejecutivo de este Organismo Público Local Electoral de Veracruz, me congratulo 
a título personal y a nombre de mi representada como lo, como lo mencioné 
porque lo conozco y porque sabemos de su profesionalismo, sabemos dela 
entrega que en cada uno de los encargos que ha tenido ha dejado y pues bueno 
esto , esto es fundamental ya que como también lo mencionaron previamente 
esa bienvenida y ese voto de confianza que le damos hoy, no es un cheque en 
blanco y ojalá en esta ocasión si se entienda esa parte de que la confianza que 
se les da no es un cheque en blanco hay cuestiones muy puntuales que se tiene 
que atender hay muchas áreas de oportunidad en este organismo hay muchos 
temas que son torales para el funcionamiento adecuado de este Organismo 
Público Local Electoral y la atención puntual de todos y cada uno de ellos me 
parece antes que cualquier otro, otra oficina pasan por la Secretaría Ejecutiva, 
no es un cargo menor el que, el que hoy estamos depositándole la confianza a 
usted Maestro no es un cargo menor porque efectivamente carga con el peso de 
ser como ya se mencionó el representante legal de este organismo aunado a ello 
es el jefe de todas las áreas y como lo he señalado hasta el cansancio y lo 
seguiré haciendo son las áreas ejecutivas quienes dan vida a este Organismo 
Público Local Electoral en Veracruz sin todos y cada uno de los integrantes de 
este organismo los trabajos que se realizan serían imposibles para, realmente la 
dedicación, la entrega, el esfuerzo que realizan el personal de este organismo 
es fundamental para la consolidación del mismo, entonces como bien lo 
mencionaron llega usted a un organismo que está sólido que es un organismo 
en el que la ciudadanía no tengo la menor duda que la ciudadanía confía en él 
pero no ha sido, no ha sido sencillo lograrlo, no ha sido sencillo lograr que la 
ciudadanía de su voto de confianza de este organismo para la organización de 
las, de las elecciones nos ha costado muchísimo tiempo, muchísimo trabajo, 
muchísimo esfuerzo no solamente a Consejeras, Consejeros los que han estado 
aquí y a los que están hoy en día sino incluso a los partidos políticos nos ha 
costado mucho construir la, el organismo que hoy tenemos y brindarnos la 
democracia para las y los veracruzanos que hoy tenemos, entonces 
enhorabuena Maestro un gusto poder darle la bienvenida, muchas gracias. ------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, se concede ahora el uso de la voz al representante del partido 
Morena Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. ------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presidenta muchas gracias a todos, buenas tardes, saludo con respeto 
y admiración al Maestro Josué Cervantes Martínez gran, gran amigo, a la 
Doctora Araceli que tuvo el gusto de tenerme como alumno hace unos años he 
al Doctor Emilio Cárdenas catedrático destacado y exrepresentante estuvo aquí 
en esta mesa también hace un tiempo, al Doctor Arturo Chípuli Director del 
Instituto de Investigaciones Jurídicas, al Doctor José Luis Cuevas Gayosso 



 

 
 
 

       

                                
 

 
                                 CONSEJO GENERAL   

ACTA:02/SOLEM/17-01-2023 

 

14 
 

exdirector de la Facultad de Derecho todos a mis pares, a los señores 
Consejeros de este OPLE y hay parafraseando a la Doctora Araceli esta domus 
que tenemos aquí como traducido como OPLE, hoy llega no sé si el pater familias 
pero el que va a poner orden en la, en la mesa el bombero muchas veces que 
apague los fuegos, que propios de la discusión del calor de la del proceso 
electoral y creo que es muy importante mencionar que el fortalecimiento de la 
democracia no es el nombramiento, no es la llegada de un Consejero, no es, es 
todos los días a cada hora nosotros como encargados de vigilar y de garantes 
de esta función electoral y sobre todo de observar en todo momento el estado 
de derecho, creo que es muy importante también reconocer la figura del 
Secretario ejecutivo del Maestro Hugo Castro también del Maestro Covarrubias 
que estuvo encargado de despacho unos, unos meses y a partir de hoy pues 
iniciamos una nueva etapa en este organismo creo que el Maestro Luis Fernando 
garante de esta hacienda pública que hay que mencionarlo es el encargado de 
la del uso adecuado de los recursos que este organismo dispone como garante 
de la hacienda pública que, que va a hacer o que, o que está ejecutando ya, y 
nosotros le damos nuestro voto de confianza y le damos el voto de confianza 
porque al darle el voto de confianza al Maestro Luis Fernando se lo damos a este 
organismo, en breves meses estaremos ya arrancando un proceso electoral en 
donde los partidos políticos tenemos un alto alta responsabilidad elegir a los 
mejores hombres a las mejores mujeres aquellos que van a llegar al Congreso 
del estado, aquellos que va aquellas personas o aquella persona hombre o mujer 
que encabece el poder ejecutivo en el Estado de Veracruz, los retos y áreas 
importantes Maestro Fernando a los que llega creo que es muy importante pero 
no se le olvide el activo más valioso que tiene este organismo que es su gente 
que son los trabajadores que son aquellas madres que dejan a los hijos 
encargados, aquellos hombres que nos perdemos a veces festivales del día del 
padre, festivales del día del niño por estar aquí cumpliendo una responsabilidad 
es el activo más importante que tiene este organismo su personal, esta 
representación como ya lo, ya lo mencioné le damos el voto de confianza 
sabemos que va a ser las cosas bien apostamos porque así sea pero también 
téngalo presente señor Secretario que en el momento que no se hagan las cosas 
bien, que en el momento que se nuble la visión lo vamos a señalar y lo vamos a 
mencionar ¡sí! No es un pagaré al vacío como se mencionó para no repetir el 
cheque en blanco vamos a cambiarle tantito aquí a mi amigo Roberto al rato van 
a decir que plagio también y hasta el título van a revocar, entonces es importante, 
es importante la llegada de, de Luis Fernando ¡sí! Creo que en estos momentos 
en donde este organismo atraviesa por un parteaguas por un momento previo a 
la instalación de nuestro proceso electoral en donde el choque razonado de las 
ideas de todas las fuerzas políticas que aquí, que aquí estamos porque aquí nos 
verán muy bonitos, pero lleguen apenas al proceso electoral y Dinorah y yo nos 
peleamos duro ¡verdad! Lo bueno que no va a haber Jesús Carranza en esta 
ocasión es, es en donde el Secretario tiene la función más importante creo el 
conciliar, el negociar he nosotros por cuanto hace creemos en el OPLE, creemos 
en el estado de derecho, creemos que Fernando va a hacer las cosas apegadas 
a derecho siempre y en todo momento observando los principios rectores de la 
materia electoral y de la función electoral, sí le va bien a Luis Fernando, si le va 
bien al OPLE le va bien a Veracruz es cuanto Presidenta. ----------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, concedemos ahora el uso de la voz a la representante del Partido 
Fuerza por México Veracruz Claudia Bertha Ruíz Rosas. ------------------------------ 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietario del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Muchas gracias Consejera Presidenta, muy 
buena tarde a todas y todos los aquí presentes miembros del Consejo General, 
mis compañeras y compañeros representantes del partido al vocal ejecutivo del 
INE en el estado de Veracruz, a los destacados miembros de la academia de 
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nuestro hermoso estado, a los miembros de los medios de comunicación aquí 
presente y desde luego por supuesto a las ciudadanas y ciudadanos 
veracruzanos que nos siguen en esta transmisión, señor Secretario Luis 
Fernando Reyes Rocha reciba usted una felicitación por el cargo que hoy usted 
acaba de protestar he por mi conducto mi presidente el Maestro Eduardo Vega 
Yunes me refirió hacerle saber su felicitación y el seguro cumplimiento del cargo 
que usted acaba de protestar, seguros estamos en el partido que tengo el honor 
de representar que usted continuará con el ejercicio de la función de la secretaria 
acatando cada uno de los ejes rectores de la función electoral con la misma 
certeza, con la misma transparencia y profesionalismo que en su momento hizo 
destacar a nuestro estimado Hugo exsecretario, sabemos que el cargo no es 
fácil implica muchas cosas, sabemos que estar a cargo de la junta general 
ejecutiva tampoco es fácil hay hombres y mujeres muy valiosos en este 
organismo que segura estoy que van trabajar y colaborar hombro a hombro con 
usted ¿Por qué? Porque son profesionales, pero además de eso porque aman 
este organismo y prueba de ello son muchas mujeres y muchos hombres que 
tenemos el gusto de conocer desde hace ya muchos años, Consejera Presidenta 
reciba usted el reconocimiento por parte de nueva cuenta de nuestro partido y a 
título personal como mujer porque es usted una dama que ha llegado a la cabeza 
de este organismo autónomo y que en conjunto con las Consejeras que también 
son unas damas y los Consejeros que son unos caballeros han dado un ejemplo 
muy bueno al llegar a una designación por unanimidad eso habla de un 
organismo público que puede no estar siempre de acuerdo cuando se llevan a 
cabo algunos acuerdos pero que todos cerraron filas en una designación 
profesional que viene de la academia a la cual también yo ya pertenecí que 
sabemos de su profesionalismo en distintos cargos y que eso va a sumar  y 
abonar al cumplimiento de todo el cuerpo normativo y legal que se tiene que 
aplicar en este organismo pero también que como un eje muy importante una 
bisagra muy importante va a poder tener la comunicación tanto con Consejeras 
como Consejeros, representantes de los partidos políticos para que este 
organismo de manera conjunta no solamente en este momento sino cuando 
entremos a proceso electoral dotemos a la ciudadanía que son para los que tanto 
institutos políticos como aquellos que trabajan en el organismo tenemos un 
compromiso de que su deseo, su voto sea respetado dentro del marco de la 
legalidad para ellos yo creo que trabajamos todos en conjunto entonces tiene 
usted un fuerte compromiso señor Secretario pero si su designación fue por 
unanimidad considero que esta representación y como ya lo dijeron otras 
tenemos la certeza y la confianza de que es una designación fuerte porque usted 
llena todo lo que se requiere para estar sentado en este cargo, de mi parte estoy 
a sus órdenes en lo que usted requiere y necesite, muchísimas gracias. ---------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
representante y ahora si me permite esta mesa haré uso de la voz agradeciendo 
en primer lugar nuevamente y de manera reiterada todas y todos su presencia 
en esta mesa, en esta fecha, en esta sesión solemne, al seguimiento que se da 
también desde las diversas plataformas por conducto de la ciudadanía por parte 
de la ciudadanía veracruzana agradecer nuevamente y reiteradamente la 
presencia del Maestro Josué Cervantes Martínez Vocal Ejecutivo del INE en 
Veracruz bienvenido seas como siempre a esta tu casa, a los representantes 
también de la academia que han sido señalados y como ustedes verán y los que 
no están aquí presentes a través de las plataformas pues que todos tenemos 
una referencia y alta estima por las personalidades que están esta mañana, esta 
tarde aquí con nosotros la Doctora Araceli Reyes López Directora de la Facultad 
de Derecho de la Universidad Veracruzana, el Doctor Erick Abad Espíndola 
Director de la Facultad de Ciencias Administrativas y Sociales también de la 
Universidad Veracruzana, el Doctor Arturo Chípuli Castillo Director del Instituto 
de Investigaciones Jurídicas, investigadores de la Universidad Veracruzana este 
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que ya no haré referencia de manera personal pero que están en mi lata estima 
también y a quienes saludo y que reitero que son siempre bienvenidas y 
bienvenidos a esta su casa. El día de hoy se suma a los trabajos de este Consejo 
General como Secretario ejecutivo el ciudadano Luis Fernando Reyes Rocha 
quien es Licenciado en Derecho y Maestro en Derecho Electoral, además de 
contar con estudios de maestría en políticas públicas comparadas en derecho 
fiscal y en litigación oral ya es importante mencionar que ha sido profesor de las 
Facultades de Derecho y de Ciencias Administrativas y Sociales de la 
Universidad Veracruzana es esta la que ustedes ven hoy día la integración del 
Consejo General que tendrá su cargo la preparación y el desarrollo del proceso 
electoral local dos mil veintitrés dos mil veinticuatro que iniciara en el mes de 
noviembre del presente año, en el que le corresponderá al Secretario Ejecutivo 
además de asistir a este Consejo General las acciones de supervisión de las 
actividades de los órganos ejecutivos y técnicos del OPLE así como la 
coordinación de la Junta General Ejecutiva y la administración eficiente y eficaz 
de los recursos del mismo además del ejercicio de la función de oficialía electoral 
en, en este tenor la alta responsabilidad que hoy se te confiere Luis requiere de 
un compromiso irrestricto del cumplimiento de los principios que rigen la función 
electoral y de priorizar por encima de todo os valores democráticos que 
garanticen a la ciudadanía veracruzana que su voto cuente y cuente bien y para 
las distintas fuerzas políticas que participen del proceso con la certeza y la 
garantía de que habrá imparcialidad en las próximas contiendas electorales, no 
quiero abundar más, más que reiterar que el compromiso que hoy ya se asume 
y que asumes ante este Consejo y ante la ciudadanía veracruzana debe tener 
como consecuencia una rendición de cuentas para las veracruzanos y las 
veracruzanas y el fortalecimiento y consolidación de este organismo, bienvenido 
seas y a trabajar por la democracia en Veracruz muy buena tarde a todas a todos. 
Toda vez que han concluido las participaciones de todas y todos los integrantes 
de este Consejo señor Secretario solicito prosiga con el siguiente punto del orden 
del día por favor. -----------------------------------------------------------------------------------               
 Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Sí señora Presidenta le informo a 
usted y a los integrantes de este Consejo General que el orden del día ha sido 
agotado. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejeras y Consejeros 
electorales, representaciones de los partidos políticos no habiendo otro asunto 
que tratar agradezco a todas y todos su asistencia y siendo las catorce horas 
con cuarenta y ¡perdónenme! Diecisiete horas con ¡no! Dieciséis horas ya ven 
por no comer, dieciséis horas con cuarenta y ocho minutos del día diecisiete de 
enero del año en curso se levanta esta sesión que tenga muy buena tarde y muy 
buen provecho para los que no hemos tomado los alimentos, muchas gracias. – 
 

CONSEJERA PRESIDENTE DEL CONSEJO 
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La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de enero de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en 
ella intervinieron; la misma consta de 16 fojas útiles únicamente en su anverso. 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las quince horas con treinta minutos del día diecinueve de enero de 
dos mil veintitrés, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción 
III del Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, se reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada 
en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta 
ciudad, para celebrar la Sesión Extraordinaria debidamente convocada. -------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Agradeciendo la asistencia de 
todas y todos en esta sala de sesiones, los que están de manera presencial y a 
través de las plataformas y los que también lo siguen de manera virtual damos 
inicio a esta sesión, Consejeras y Consejeros Electorales, Representaciones de 
los Partidos Políticos, con fundamento en los artículos 111 fracción III del Código 
número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 numeral 1 fracciones I, II y 
III,  12 numeral 1 fracción II, numeral 2 fracción II y 16 numeral 1 del Reglamento 
de Sesiones de este Consejo General de este Organismo Electoral, damos inicio 
a esta sesión extraordinaria convocada para esta hora y fecha, señor Secretario 
pase lista de asistencia y verifique si hay quorum para sesionar. -------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con gusto Presidenta, previo al pase 
de lista de asistencia quiero hacer constar a las y los Integrantes del Consejo 
General, que la siguiente sesión seguirá las reglas previstas del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, Consejeras y Consejeros Electorales.  Consejero 
Roberto López Pérez. ----------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente señor Secretario, muy 
buenas tardes a todas y todos. ---------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Buenas tardes, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, muy 
buenas tardes. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Buenas tardes 
Secretario, buenas tardes a todas y todos, presente, anuncio por temas de 
conexión estaré sólo presente con audio, muchas gracias. ---------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Buenas tardes, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: (INAUDIBLE) --  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. - 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente muy buenas tardes. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente muy buenas tardes.  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente buena tarde a todas 
y todos nuevamente. ------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representantes de los partidos 
políticos, Ana Cristina Ledezma López. Representante Partido Acción Nacional.  
Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria de Partido Acción 
Nacional: Buenas tarde a todas y todos, presente. --------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Partido 
Revolucionario Institucional Zeferino Tejeda Uscanga. --------------------------------- 
Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente muy buenas tardes a todas y todos. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Partido de la 
Revolución Democrática: Guadalupe Salmones Gabriel. -------------------------------

Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Suplente del Partido de la 
Revolución Democrática: Presente buena tarde. --------------------------------------- 



 

 
CONSEJO GENERAL   

ACTA: 03/EXT./19-01-2023 
 

2 
 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Partido del Trabajo 
Lucero Dinorah Navarrete Enríquez----------------------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente Secretario muy buenas tardes a todas y todos. ------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muy buenas tardes, Partido Verde 
Ecologista de México, Sergio Gerardo Martínez Ruiz. ----------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México:  Presente Secretario, buenas tardes. ------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Movimiento 
Ciudadano, Miguel Ángel Morales Morales. ------------------------------------------------ 

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente del Partido 
Movimiento Ciudadano: Presente Secretario un saludo cordial a todas y todos. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Morena, Carlos 
Arturo Palma Fausto. ----------------------------------------------------------------------------- 

Carlos Arturo Palma Fausto, Representante Suplente del Partido Morena: 
Presente Secretario, muy buenas tardes a todas y todos. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Tenemos una presencia, Consejera 
Presidenta tenemos una asistencia de catorce personas, integrantes del Consejo 
General, por lo que hay quorum para sesionar. ------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario, personas integrantes de este órgano Colegiado en términos de lo que 
dispone el Artículo 31 numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo 
General, se declara instalada la sesión extraordinaria presencial y virtual en su 
caso convocada para esta hora y fecha, Secretario le solicito prosiga con el 
siguiente punto por favor. ------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes, Rocha Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto del 
orden del día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura, como 
proyecto de orden del día. ----------------------------------------------------------------------- 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día. ----------
2.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Cuarto Informe 
Trimestral del Avance de la Gestión Financiera de octubre a diciembre de 
2022. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el calendario de 
sesiones ordinarias del Consejo General para el año 2023. ----------------------
Es la cuenta Consejera Presidenta. ----------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones de este Consejo, está a su consideración el proyecto 
de orden del día, y se abren listas de las y los oradores que deseen hacer uso 
de la voz señor Secretario, solicito inscriba las y los integrantes del Consejo 
General, que requieran intervenir en este punto. -----------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, 
intervenciones. -------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Intervenciones. -------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: En tercera, intervenciones. -----------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:   No aprecio. -----------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Le informo que no hay ninguna 
solicitud Presidenta. -------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones en este punto señor Secretario, le solicito se consulte en votación 
su aprobación. --------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta, consulto de manera nominal a las Consejeras y Consejeros 
electorales si se aprueba el proyecto del orden del día, Consejera Presidenta 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa gracias, 
Secretario. -------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -----------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ---------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. -------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. -----------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta el orden del 
día es aprobado, perdón, doy cuenta en la presencia de la Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez, Consejera le consulto también, María de Lourdes 
Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor gracias. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera una disculpa, 
Consejera Presidenta, el orden del día es aprobado por unanimidad con siete 
votos a favor. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
continuamos por favor. -------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Sí, Presidenta si me permite dar 
cuenta también de la presencia de la representante del partido, por favor, Fuerza 
por México, Claudia Bertha Ruíz, está presente y se agregan este sentido y se 
da cuenta de ello. ----------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bienvenida señora 
representante. --------------------------------------------------------------------------------------

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Político 
Nacional Fuerza por México Veracruz: Presente, gracias. --------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Si me permite Consejera Presidenta, 
con fundamentos en los artículos 11 numeral 1 fracción VIII y 37 numeral 2 del 
Reglamento de Sesiones solicito su autorización para que se consulte la 
dispensa de la lectura de los documentos previamente circulados. ------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General, con fundamento en el artículo 11 numeral 1 fracción VIII y 37 
numeral 2 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su 
consideración la solicitud de dispensa presentada por la Secretaría del Consejo, 
se abre lista de los oradores que desean el uso de la voz Secretario, solicito 
inscriba las y los integrantes del Consejo General, que requieran intervenir en 
este punto. -------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, le informo 
que no existe ninguna solicitud. ----------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, toda vez que no hay 
intervenciones Secretario solicito consulte en votación su aprobación. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
consulto de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales si se 
aprueba la dispensa de la lectura, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejero Roberto López Pérez. --

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Conforme con la dispensa 
Secretario, gracias. --------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -----------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ---------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario, gracias. ------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor gracias. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. -
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, la dispensa 
de la lectura los documentos circulados es aprobada por unanimidad, con siete 
votos a favor. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: Gracias Secretario, solicito 
prosiga con el siguiente punto del orden del día, por favor. ----------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 
punto se refiere al proyecto de acuerdo del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz por el que se aprueba el 
cuarto informe trimestral del avance de la gestión financiera de octubre a 
diciembre de dos mil veintidós. -------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el 
proyecto de acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario solicito inscriba a las y los integrantes de este Consejo 
que requieran intervenir en el presente punto. ---------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto. --------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Intervenciones, no aprecio. ----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Alguna intervención? Si me permite 
Consejera, el de la voz tendría una intervención. -----------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Secretario. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, con la venia de este 
Consejo General, simplemente la intervención es únicamente para dar cuenta a 
los integrantes de este Consejo General de las observaciones recibidas en el 
correo de la Secretaría Ejecutiva por parte del señor Consejero Electoral Roberto 
López Pérez, mismas que con su autorización le doy lectura: derivado de las 
observaciones vertidas durante el desarrollo de la comisión de administración se 
sugiere atender la precisión realizada por el titular del Organismo Interno de 
Control con respecto a la gráfica visible en la foja treinta y cinco del anexo uno 
relativa a los porcentajes expresados en la imagen de la distribución por capítulo 
siendo los correctos los que se aprecian en la última columna de la tabla de la 
foja dos, lo anterior para quedar obviamente de la siguiente manera dice que en 
el capítulo dos mil porcentaje del presupuesto material y suministros es treinta y 
cuatro por ciento y debe ser treinta y cinco y con respecto cuatro mil porcentaje 
de transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas hablan de un veinte 
punto cuarenta por ciento y debe decir un veinte punto treinta y nueve por ciento 
así mismo de manera respetuosa me permito sugerir se actualice el contenido 
de la cita del Artículo 179 del código financiero toda vez que dentro del anexo 
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uno página cuatro del presente acuerdo se señala lo siguiente dice quince días 
hábiles a la terminación del trimestre que se informa y lo correcto es que debe 
decir a más tardar treinta días después del cierre del periodo que corresponda 
informar, es cuanto, Presidenta. ---------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consulto si hubiera alguna otra 
intervención en relación a este punto. -------------------------------------------------------

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: ¡Presidenta! Una moción. ---------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Sí! Adelante, una moción. ----

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Gracias Presidenta, le agradezco Secretario que nos 
haga de conocimiento las observaciones que se envían, pero volvemos a lo 
mismo parece que en este Consejo ¡no! Se entiende, hemos solicitado en 
muchas ocasiones que todas las observaciones que se quieran plasmar en los 
proyectos de acuerdo también se nos hagan llegar de que derivado de estas 
observaciones que pueden, en este caso pues el día de hoy no modifican el 
sentido de los acuerdos y que se puede argumentar que no se modificaría sin 
embargo para tener claridad y máxima transparencia me parece y le solicito al 
Secretario Ejecutivo o a la Unidad Técnica del Secretariado que estas 
observaciones también se nos hagan llegar a todos los representantes de los 
partidos políticos ya todos los integrantes de este Consejo General para que no 
vayamos a empezar el año con sospechosísimos y con situaciones que me 
parece ni siquiera deberían de, de, de tocarse simplemente porque si no cambian 
el sentido no pasa nada que tengamos conocimiento de las observaciones que 
se tengan, es cuanto Presidenta gracias. ---------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del Partido Verde Ecologista por México, una participación del 
Consejero Roberto. -------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Gracias Presidenta, pues 
únicamente saludar evidentemente a quienes nos acompañan de manera 
presencial y virtual en esta sesión, mis colegas, representaciones de los partidos, 
medios de comunicación, ciudadanía veracruzana, iba a omitir mi participación 
únicamente lo hago para efecto de precisar que la observación que muy 
amablemente acaba de compartir a la mesa el señor Secretario Ejecutivo emana 
de la observación que hizo ayer el titular del Órgano Interno de Control en la 
Comisión de Administración lo comento para efectos de abonar en el contexto 
en el que se hizo esta respetuosa participación es una observación que mando 
el señor contralor el día de ayer en el marco de este cuarto informe de la gestión 
financiera y para efectos de transparencia, rendición de cuentas y también 
aprovecho ya la coyuntura para reconocer que este proyecto de acuerdo que se 
está comentando, evidencia las gestiones que se hicieron en el último trimestre 
de dos mil veintidós, internamente para contar con los recursos necesarios para 
que cada uno de los proyectos que contempla el programa operativo anual así 
como los proyectos de las respectivas comisiones pues estuvieran garantizados 
evidentemente también las ministraciones que corresponden a los institutos 
políticos por conceptos de prerrogativas y también por supuesto aprovechar la 
oportunidad para reconocer esa sensibilidad, ese tacto y esa colaboración 
interinstitucional que ha tenido la Secretaría de Finanzas y Planeación en 
ministrar de manera oportuna esos recursos para que este organismo pueda 
llevar a cabalidad cada una de las tareas que por mandato constitucional y legal 
tiene encomendados y para concluir también refrendar el reconocimiento a la 
labor técnica al compromiso que en el ámbito de la cuestión administrativa se 
realizan en esta institución particularmente el trabajo de la dirección ejecutiva de 
administración de todo su personal, de la Secretaría Ejecutiva, de la Presidencia 
del Consejo General y el respaldo de todo el Consejo General, incluidas las 
representaciones partidistas, es cuanto muchísimas gracias Presidenta. ----------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Consejero, 
abriríamos una segunda ronda, pregunte Secretario si hubiera alguna 
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intervención. ----------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Alguna intervención por parte de 
los integrantes? Consejera Presidenta le informo que no hay ninguna 
intervención. ----------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Abrimos tercera ronda ¿Alguna 
intervención? ---------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta si hay alguna 
intervención. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Solamente yo en todo caso, 
solo para. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Solo la suya Presidenta. --------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Sí! Gracias, solo para pedir en 
todo caso que tomaremos nota de lo manifestado por el representante del Partido 
Verde Ecologista por México para que señor Secretario en lo subsecuente 
podamos atender esta, esta observación y pues evidentemente con todo el 
ánimo de dar claridad y transparencia al actuar de este Consejo General, toda 
vez que se cerraría la tercera ronda y ya no hubiera intervenciones señor 
Secretario solicito consulte en votación su aprobación. ---------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, consulto de manera 
nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales el sentido de su voto 
respecto del proyecto de acuerdo que nos ocupa. Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -----------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Electoral Roberto López 
Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto señor Secretario 
gracias. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. --------------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ---------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. -------------------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con la cuenta 
Secretario muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Con el proyecto 
Secretario muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario. ---

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta es aprobado 
por unanimidad el proyecto de acuerdo como punto dos del orden del día con 
siete votos a favor. --------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario 
proseguimos con el siguiente punto del orden del día por favor. ---------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 
punto se refiere al proyecto de acuerdo del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz por el que se aprueba el 
calendario de sesiones del Consejo General para el año dos mil veintitrés. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
personas integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el 
proyecto de acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, señor Secretario solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo 
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General que requieran intervenir en este punto. ------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta si 
hay alguna intervención por parte de los integrantes y está el representante del 
Partido Verde Ecologista después esté el Licenciado Zeferino Tejeda 
representante del Partido PRI ¿Alguien más? Solo dos Presidenta. ----------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En primera ronda se le concede 
el uso de la voz al representante del Partido Verde Ecologista por México Sergio 
Martínez, adelante por favor. -------------------------------------------------------------------

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Gracias Presidenta con su venia, simplemente es para 
hacer una pequeña observación de a manera muy respetuosa, me parece que 
todos los integrantes de este Consejo General de damos la importancia debida 
a estas sesiones, a las reuniones de trabajo y por supuesto a todas las sesiones, 
se va a aprobar el calendario de las sesiones ordinarias pues es para tener 
claridad cuáles son los temas que se deben de tratar en cada uno de los meses, 
es una petición muy simple Presidenta me parece que este horario de las trece, 
de las quince treinta es horario muy complicado sé que tal vez las agendas de 
los trabajos propios del instituto no permitieron que el día de hoy se llevara la, la 
sesión en otro horario a cuestiones de notificación de los acuerdos pero me 
parece que podríamos tener en todo caso para las sesiones subsecuentes un 
horario mucho más cómodo laboralmente hablando toda la mañana, toda la tarde 
pero me parece que este horario es un poquito complicado, sería únicamente la 
petición Presidenta, si podemos sesionar a las nueve, diez, once de la mañana 
y de ahí nos seguimos todo el tiempo que sea necesario para discutir todo lo que 
se tenga que discutir, me parece que es mucho mejor, gracias. ----------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien señor representante 
del Partido Verde Ecologista de México tomamos nota de la petición y se 
concede el uso de la voz al representante del Partido Revolucionario Institucional 
Zeferino Tejeda Uscanga. -----------------------------------------------------------------------

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Gracias Consejera Presidenta, buenas tardes a 
todos quienes nos escuchan por los diferentes medios en esta sesión ya, ya me, 
me ganó el tema el compañero del Partido Verde pero efectivamente ¡no! Y qué 
bueno que estamos en esta etapa donde se aprueba el calendario de sesiones, 
estamos ya un año donde vamos a en noviembre vamos a iniciar el proceso 
electoral y obviamente vamos a tener la disposición las veinticuatro horas para 
hacer sesiones en cualquier momento, pero yo creo que, que en estas fechas en 
esta fecha bien podríamos ir aprovechando para ir moldeando un calendario de 
sesiones en cuanto horarios que nos permita a todos realizar nuestras 
actividades tanto ustedes que están de tiempo completo ahí en el instituto tanto 
como nosotros en los partidos que no solo tenemos actividades en las oficinas 
sino que luego tenemos actividades de campo y nos y sí a esta hora nos es más 
difícil programarnos he porque nos parte el día, nos parte el día todo con todo 
respeto lo hago saber Presidenta y a los Consejeros todos tiene que ver para su 
opinión para, para ver el análisis en cuanto a los horarios de las sesiones ¡no! 
Yo si le externo eso y mucho le agradecería que fuera tomado en cuenta, en 
tiempos electorales o en otros tiempos cuando. ------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Podemos este ver si es un 
problema de aquí o es de allá ¡es de allá! Ok gracias, pues esperemos que 
pudiera conectarse nuevamente. --------------------------------------------------------------   

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Me uno a la petición también del compañero del 
Partido Verde gracias. ----------------------------------------------------------------------------        

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del Partido Revolucionario Institucional, abriríamos segunda 
ronda, señor Secretario consulte por favor quienes participarían. --------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡Sí! Se consulta a los integrantes de 
la mesa intervenciones en segunda ronda. ------------------------------------------------- 
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Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Un servidor. ----- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín está levantando 
la mano Consejero Quintín, está levantando también el representante del Partido 
de la Revolución Democrática, Movimiento Ciudadano, el Movimiento Ciudadano 
fue la primera persona después estuvo el representante del PRD y al final nos 
comentó el Consejero Quintín. ----------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario en segunda 
ronda se concede el uso de la voz al representante del Partido Movimiento 
Ciudadano Miguel Ángel Morales Morales. ------------------------------------------------- 

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente del Partido 
Movimiento Ciudadano: Gracias ciudadana Presidenta, con la autorización de 
todos ustedes compañeras, compañero quiero este unirme a la solicitud del 
compañero Sergio del Partido Verde ecologista de México y de mi compañero 
Zeferino del Partido Revolucionario Institucional, pienso de manera personal que 
si las sesiones se hicieran de el transcurso de la mañana es un horario muy 
productivo y pues alcanzaría a que si en algún momento dado de alguna 
discusión que hubiese se podía seguir trabajando pues cómodamente hasta que 
se resolviera cualquier controversia y también apoyo la idea de del Maestro 
Zeferino en el sentido de que pues ya estamos a mediados de enero y pues 
cuando nos demos cuenta vamos a estar inmersos en el proceso electoral que 
se avecina y quisiéramos tener el suficiente tiempo para ir conformando y 
apoyando y analizando todas las propuestas de lo que será la sistematización 
del mismo para que saquemos adelante un nuevo proceso como lo hemos 
sacado en otras ocasiones, es cuánto. ------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del Partido Movimiento Ciudadano se daría el uso de la voz en 
este momento al representante del Partido de la Revolución Democrática 
Guadalupe Salmones Gabriel. ----------------------------------------------------------------- 

Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Suplente del Partido de la 
Revolución Democrática: Muchas gracias Consejera Presidenta, sumarme de 
entrada a la posición que plantea el compañero del Partido Verde Ecologista de 
México, porque si bien es cierto en el acuerdo no se establece que cuál va a ser 
horario obviamente solamente se está aprobando el día que se van a realizar las 
sesiones ordinarias, pues es un hecho notorio que se desarrolla la sesión 
ordinaria, en muchas ocasiones se convoca inmediatamente a una sesión 
extraordinaria entonces yo creo que pues digo atendiendo al derecho humano a 
la salud y a la buena alimentación yo creo que se debe considerar esa parte ¡no! 
Porque hay un tiempo este incluso que en lo que se consumen alimentos, pero 
bueno, creo que esa parte sí se debe de atender no digo si, si la idea es en 
ocasiones plantear lo que coloquialmente se conoce como aburridora pues yo 
creo que, por ahí, por ahí no es porque incluso habrán sesiones en la que se 
desahoguen más de tres, cuatro temas y en los que las discusiones se alarguen 
entonces yo creo que, si sería conveniente que, por ahí, como siempre se ha 
hecho ¡no! Atendiendo al diálogo y a la buena disposición pues se plantee cuál 
será el horario en su momento no y desde luego, aunque ya se tocó el tema sí 
sería conveniente también por parte de esta representación que aquellas 
modificaciones que se plantean a los acuerdos también se nos hagan llegar en 
tiempo y forma, sería cuánto Consejera Presidenta. ------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del Partido de la Revolución Democrática continuamos con la 
segunda ronda que también solicitó la intervención el Consejero Quintín 
Dovarganes se concede el uso de la voz. -------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta el motivo de la intervención es simplemente sumarme, adherirme a 
las solicitudes hechas por los Partidos de la Revolución Democrática, 
Revolucionario Institucional, desde luego el Verde Ecologista de México y de 
Movimiento Ciudadano en el sentido de que se compartan las observaciones con 
oportunidad de parte de la Unidad Técnica del Secretariado con la 
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representación de los Partidos Políticos a efecto de que no se entienda o no se 
sobre entienda o no se mal entienda que existe alguna clase se albazo o de 
sorpresa respecto de las observaciones que se manden por parte de las 
consejerías, en primer término, en segundo lugar, si bien es cierto que como bien 
lo menciona el representante del Partido de la Revolución Democrática no se 
esgrimen horarios respecto del calendario de sesiones ordinarias que se está 
por aprobar y al cual quiero anunciar, por supuesto, que un servidor acompaña, 
también es cierto que dada las susceptibles peticiones que han hecho las 
representaciones es importante que se mencione dentro del proyecto de acuerdo 
que el horario se encuentra por definir y que tengamos como Consejo la 
sensibilidad de definirlo a buena hora, en las horas de la mañana las sesiones 
ordinarias, de las nueve a las doce del día para efecto de este se respete lo que 
comentan del derecho humano de la alimentación y a la salud y no se entienda, 
por supuesto, que después habrá escuche la mención de una estrategia no sé si 
escuché bien aburridora o la cansadora o alguna clase de temas por el estilo que 
no es desde luego en ningún momento el ánimo del Consejo ni mucho menos, 
pero para efecto de que quede precisado en el propio acuerdo que el horario 
estará por definirse que bueno en las mesas de Consejeros que tengamos que 
podamos definir un horario adecuado para efecto de poder tener estas sesiones 
ordinarias yo me adheriría a las solicitudes que han hecho las representaciones 
de los partidos políticos las cuales además celebro y reconozco que siempre se 
dan de manera constructiva para efecto de poder tener los mejores acuerdos de 
la manera más transparente, más consensada y de cara a la ciudadanía 
veracruzana y a las representaciones de los partidos políticos que también son 
integrantes de Consejo General me adhiero a sus solicitudes es cuanto muchas 
gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Consejero, abriríamos la tercera ronda y Secretario le pediría que tome nota de 
quienes quisieran participar. -------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Intervenciones en tercera ronda ¡ok! 
La representante del Partido del Trabajo Claudia Ruíz, el representante el señor 
representante Zeferino Tejeda el Partido Revolucionario Institucional, alguien 
más, la representante del Partido Fuerza por México ¿Alguna otra intervención? 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Partido del Trabajo! -------------   

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Y el de la voz si me lo permite 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Quién primero? -----------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Empezaríamos por la representante.  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Según la lista que tomé, 
participaría en primer lugar entendería que serían la representación del Partido 
Revolución Revolucionario Institucional Zeferino Tejeda Uscanga por favor. ----- 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Gracias Consejera Presidenta nuevamente, mire 
en cuanto al tema de, del, el calendario de sesiones no, no se trata de ninguna 
manera de que en el acuerdo porque nunca ha sido así vaya fijado horario 
porque habrá ocasiones en que tengamos que sesionar a esta hora he pero yo 
creo que, que ahorita el tiempo sí nos, nos permite el tiempo en que estamos si 
nos permite este tener un calendario de tener un horario de sesiones más 
adecuado, más temprano verdad o bien más tarde que no nos parta el día y que 
nos permita hacer otra actividades, bueno es lo que a mí me concierne verdad, 
no se trata de que fijemos en, en el, en el calendario horario porque no sé, no, 
no se puede hacer y sería imposible pero sí que ahorita todos tomemos verdad 
que nos ayuden ustedes también para establecer un horario que, que todos nos 
podamos acomodar y podamos ir realizando nuestras actividades este en forma 
positiva y que todos podamos salir adelante, eso nada más Presidenta, gracias.  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias a usted señor 
representante del Partido Revolucionario Institucional y continuamos con las 
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participaciones en tercera y última ronda, se concede el uso de la voz a la 
representante del Partido Fuerza por México Veracruz Claudia Bertha Ruíz 
Rosas, adelante. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietario del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Muchas gracias Consejera Presidenta agradezco 
el uso de la voz usualmente para sumarme ¡no! No considero que sea por el 
término de aburridora, yo más bien considero que es simple y sencillamente se 
puede tomar en consideración un horario que permita a todos, las actividades 
que partidistas o personales que se tengan que hacer en el entendido que por 
supuesto desde luego cuando inicia el proceso electoral pues nosotros todos 
estamos disponibles y hasta la hora que se tenga que hacer ¡no! Sin ningún 
problema ¡no! Yo creo que todos estamos en ese mismo orden de ideas tanto 
mis compañeras como mis compañeros representantes, las Consejeras y los 
Consejeros pues todos estamos este en ese mismo orden de ideas entonces 
pues simplemente tomar en consideración lo que ya todos comentaron para 
efecto de pues ver el horario no he salvo que sea alguna cuestión inmediata 
urgente extraordinaria pues ahí sí todos sin ningún problema estaremos en la 
mejor disposición, así que nada más era eso muchas gracias. ----------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias este, señora 
representante y cerrando la tercera ronda pidió el uso de la voz el señor 
Secretario Ejecutivo adelante por favor. ----------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Presidenta, pues 
simplemente tomando en consideración los comentarios que ya han vertido los 
señores representantes de diversas representaciones políticas en esta mesa me 
permito igual dar cuenta y con y tomando en consideración y el compromiso de 
la Secretaría para poder hacerlo como lo han vertido en sus observaciones 
simplemente de algunas observaciones recibidas en cuanto a un correo 
obviamente mandado por la Consejera Electoral Maty Lezama Martínez a esta 
Secretaría Ejecutiva de algunas observaciones que bien son de forma no 
modifican como bien dice el representante del Verde Ecologista el sentido del 
acuerdo y para ser más transparentes obviamente les informo que es 
correspondiente a que dentro del acuerdo se estableciera un número de oficio 
como la fecha precisada en el que fueron digamos fue remitido el calendario de 
sesiones en este caso la Presidenta para ser incluidos en el acuerdo es cuánto 
no es otra cuestión más y haremos ese compromiso muchas gracias. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario y tomando nota de todas las observaciones haremos los ajustes 
correspondientes y señor Secretario toda vez que se ha cerrado la tercera ronda 
y no habiendo mayores intervenciones solicito consulte en votación su 
aprobación. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros electorales el sentido de su voto 
respecto del proyecto de acuerdo que nos ocupa. Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Electoral Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto señor 
Secretario gracias. -------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con el proyecto 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 
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María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejera 
Presidenta es aprobado por unanimidad el proyecto de acuerdo agendado 
como punto tres del orden del día con siete votos a favor. ----------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario, proseguimos con el siguiente punto. ------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta le informo que 
ha sido agotado el orden del día. -------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario, Consejeras y Consejeros electorales, representaciones de los 
partidos políticos no habiendo otro asunto que tratar agradezco a todas y todos 
ustedes su asistencia y siendo las dieciséis horas con once minutos del 
diecinueve de enero del año en curso se levanta la presente sesión, tengan todas 
y todos muy buenas tardes buen provecho. ------------------------------------------------ 
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La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día veintisiete de febrero de dos mil veintitrés, 

por la Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que 
en ella intervinieron; la misma consta de 11 fojas útiles únicamente en su 
anverso. 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las doce horas del día martes veinticuatro de enero del dos mil 
veintitrés, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código 
número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se 
reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de 
Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, para 
celebrar la Sesión Extraordinaria, virtual convocada para esta hora y fecha. ------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bueno pues muy buenas tardes a 
todas y todos los asistentes en esta Sala de Sesiones y a quien nos sigue a través 
de las plataformas virtuales del Organismo Público Local Electoral, daremos inicio 
a esta sesión extraordinaria convocada para este día y hora. Consejeras y 
Consejeros Electorales, representaciones de los partidos políticos, con fundamento 
en los artículos 111 fracción III del Código número 577 Electoral para el Estado de 
Veracruz, 8.1 fracciones I, II y III, 12 numeral 1 fracción II y III, fracción II y numeral 
2 y 16 punto de Reglamento de Sesiones del Consejo General de este organismo 
electoral, damos inicio a esta sesión extraordinaria convocada para esta hora y 
fecha. Señor Secretario, le solicito por favor pase lista de asistencia y verifique si 
hay quórum para sesionar. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, doy el 
pase de lista de asistencia, quiero hacer constar a las y los integrantes de este 
Consejo General que la siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el 
Reglamento de Sesiones del Consejo General. Consejeras y Consejeros 
Electorales:  Roberto López Pérez. ---------------------------------------------------------------    

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente señor Secretario, grata 
tarde a todas y todos. --------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral:  Presente, buenas 
tardes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Buenas tardes 
Secretario, buenas tardes a todas y todos. -----------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy 
buena tarde a todas y todos. ------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy buenas tardes. ------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muy buenas tardes Consejera. 
Consejero Fernando García Ramos. ------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Buenas tardes. Consejera Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representantes de los partidos 
políticos, Partido Acción Nacional, Ana Cristina Ledezma López. ------------------------ 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Presente, buenas tardes a todas y todos. ----------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Revolucionario Institucional, 
Zeferino Tejeda Uscanga. --------------------------------------------------------------------------- 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, buenas tardes a todas y todos. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: De la Revolución Democrática, Balfred 
Martín Carrasco Castán. ----------------------------------------------------------------------------- 

Balfred Martín Carrasco Castán, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática: Presente, muy buenas tardes a todas y todos, saludos. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias. Partido Verde 
Ecologista de México, Carlos Daniel Bueno Montaño. --------------------------------------- 
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Carlos Daniel Bueno Montaño, Representante Suplente del Partido Verde 
Ecologista de México: Presente Secretario, buenas tardes un saludo a todas y a 
todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Movimiento Ciudadano, Froylán 
Ramírez Lara. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Presente señor Secretario. --------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Morena, Gabriel Onésimo 
Zúñiga Obando. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presente Secretario, buenas tardes a todas y a todos. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Fuerza por México Veracruz, 
Claudia Bertha Ruiz Rosas. ------------------------------------------------------------------------  
Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza por 
México Veracruz: Presente señor Secretario, buenas tardes a todas y a todos. ----  
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Y el de la voz Secretario Ejecutivo Luis 
Fernando Reyes Rocha. Señora Presidenta, doy cuenta en este momento que se 
está incorporando a la sesión la representante del Partido del Trabajo Lucero 
Dinorah Navarrete Enríquez. -----------------------------------------------------------------------  
Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente, buenas tardes a todas y todos. ------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, hago constar la 
asistencia de dieciséis personas integrantes del Consejo General, por lo que hay 
quórum para sesionar. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor Secretario. 
Personas integrantes de este Órgano Colegiado, en términos de lo que dispone el 
artículo 31, numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se 
declara instalada la Sesión Extraordinaria presencial o virtual convocada para esta 
hora y fecha. Secretario, solicito proseguir con el siguiente punto del orden del día 
por favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con gusto Consejera Presidenta, el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de Orden 
del día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura, proyecto de 
orden del día con el punto número uno. --------------------------------------------------------- 

1. - Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto del Orden del día. ----------- 
2. - Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se designa a las y los titulares de 
las Direcciones Ejecutivas de Prerrogativas y Partidos Políticos; Capacitación 
Electoral y Educación Cívica; Unidad de Fiscalización y de Asuntos Jurídicos, 
así como de las Unidades Técnicas de Comunicación Social; Secretariado; 
Vinculación con ODES y Organizaciones de la Sociedad Civil; Igualdad de 
Género e Inclusión; Transparencia y Planeación, todas del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz. Es la cuenta Consejera Presidenta. ------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el proyecto 
del orden del día, y se abre lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la 
voz. Señor Secretario en consecuencia le solicito inscriba a las y los integrantes de 
este Consejo General que requieran intervenir en este punto. ---------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a los 
integrantes si hay alguna intervención. No hay intervenciones Consejera Presidenta. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, y toda vez que 
no hay intervenciones, le solicito que consulte en votación su aprobación. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
consulto de manera nominal a las y los Consejeros Electorales, si se aprueba el 
proyecto de Orden del día:   Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -----



 
 

CONSEJO GENERAL  

ACTA: 04/EXT./24-01-2023 
 

3 
 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto 
Secretario, gracias. ------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario. ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, el orden del día 
es aprobado por unanimidad. --------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, continuamos. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Si me permite Consejera Presidenta, 
con fundamento en los artículos 11, numeral 1, fracción VIII y 37, numeral 2 del 
Reglamento de Sesiones, solicito su autorización para que se consulte la dispensa 
de la lectura de los documentos previamente circulados. -----------------------------------   
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del Consejo 
General, con fundamento en el artículo 11, numeral 1, fracción VIII y 37, numeral 2 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración la 
solicitud de dispensa de lectura presentada por la Secretaría del Consejo y se abre 
la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz. Secretario solicita 
proceda la inscripción de las y los integrantes del Consejo que requieran intervenir 
en este punto. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Si Presidenta, se consulta a los 
integrantes ¿Alguna intervención? ---------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Veo al representante del PAN. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Acción Nacional? ¡Ah Perdón!, 
¿Acción Nacional levantó la mano? ¿Es correcto? Solo tenemos a la representante 
del Partido Acción Nacional. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Sí, entiendo que es sobre la 
dispensa de la lectura. -------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Es la dispensa de la lectura. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Entonces retiramos la solicitud, 
entonces toda vez que no hubiera una intervención, solicito Secretario consulte en 
votación su aprobación. ------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta. 
Consulto de manera nominal a las consejeras y los consejeros electorales si se 
aprueba la dispensa de la lectura, Consejera Presidenta, Marisol Delgadillo Morales. 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con la dispensa, gracias 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con la dispensa 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, la dispensa de la 
lectura de los documentos circulados es aprobado por unanimidad de votos. -------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, solicito 
prosiga con el siguiente punto del orden del día. ---------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se designa a las y los 
titulares de las Direcciones Ejecutivas de Prerrogativas y Partidos Políticos; 
Capacitación Electoral y Educación Cívica; Unidad de Fiscalización y de 
Asuntos Jurídicos, así como de las Unidades Técnicas de Comunicación 
Social; Secretariado; Vinculación con ODES y Organizaciones de la Sociedad 
Civil; Igualdad de Género e Inclusión; Transparencia y Planeación, todas del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz. Previamente y si 
me lo permite Consejera Presidenta, de conformidad con el artículo 45 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General hago constar la presentación ante la 
Secretaría Ejecutiva del escrito asignado por usted mediante el cual solicita 
excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar o resolver o intervenir en 
la votación o presentación respecto de la designación de la titularidad de la Unidad 
Técnica de Comunicación Social. Asimismo hago constar la presentación ante la 
presidencia del Consejo General de los escritos presentados por los siguientes 
consejeras y consejeros electorales, el Consejero Roberto López Pérez mediante el 
cual solicita excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar o resolver o 
intervenir en la votación o presentación de la designación de la titularidad de la 
Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos; del escrito también presentado por la 
Consejera Electoral Mabel Aseret Hernández Meneses mediante el cual solicita 
excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar o resolver o intervenir en 
la votación o presentación de la designación de la titularidad de la Unidad Técnica 
de Vinculación con ODES y Organizaciones de la Sociedad Civil; también del escrito 
presentado por la Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez 
mediante el cual ha solicitado excusarse en lo particular para conocer, tramitar, 
resolver o intervenir en la votación o presentación de la designación de la titularidad 
de la Unidad Técnica de Igualdad de Género e Inclusión y del Consejero Electoral 
Fernando García Ramos mediante los cuales solicita excusarse en lo particular para 
conocer, atender, tramitar o resolver o intervenir en la votación o presentación de 
las titularidades de las unidades técnicas de Transparencia y de Planeación 
respectivamente. Es cuanto Presidenta. --------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, Consejeras y 
Consejeros Electorales, en términos del artículo 45, numeral 6 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, se procederá a resolver sobre las excusas 
presentadas, Secretario por favor dar cuenta. ------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta. Procedo 
consultar a las consejeras y consejeros electorales el sentido de su voto sobre la 
excusa presentada por la Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales en 
lo particular para conocer, atender, tramitar o resolver o intervenir en la votación o 
presentación de la designación de la titularidad de la Unidad Técnica de 
Comunicación Social, Consejero Roberto López Pérez. ------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa Secretario, gracias. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, la excusa en 
particular solicitada por usted es aprobada por unanimidad de los votantes con seis 
votos a favor. Ahora si me lo permite, procedo a consultar a las consejeras y 
consejeros electorales sobre la excusa presentada por el Consejero Electoral 
Roberto López Pérez en lo particular para conocer, atender, tramitar, resolver o 
intervenir en la votación o presentación de la designación de la titularidad de la 
Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, la excusa en lo 
particular solicitada por el Consejero Electoral Roberto López Pérez, es aprobada 
por unanimidad. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, continuamos. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Procedo a consultar a las consejeras y 
consejeros electorales sobre la excusa ahora presentada por la Consejera Electoral 
Mabel Aseret Hernández Meneses, mediante el cual solicita excusarse en lo 
particular para conocer, atender, tramitar o resolver o intervenir en la votación o 
presentación de la designación de la titularidad de la Unidad Técnica de Vinculación 
con los ODES y Organización de la Sociedad Civil; Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -----

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor, gracias. -------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. - 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, la excusa en lo 
particular solicitada por la Consejera Electoral Mabel Aseret Hernández Meneses 
es aprobada por unanimidad. --------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
continuamos con el siguiente punto. ------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, procedo a consultar también 
a las consejeras y consejeros electorales en este caso sobre la excusa presentada 
por la Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez mediante el cual 
también ha solicitado excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar, 
resolver o intervenir en la votación o presentación de la designación de la titularidad 
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de la Unidad Técnica de Igualdad de Género e Inclusión. Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa, gracias Secretario. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. - 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Maty Lezama 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera. Consejero 
Fernando García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, la excusa en lo 
particular solicitada por la Consejera Electoral, María de Lourdes Fernández 
Martínez es aprobada igual por unanimidad de votos. ------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, continuamos 
con el siguiente. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, por último, procedo a 
consultar a las consejeras y consejeros electorales sobre también las excusas 
presentadas en este caso por el Consejero Electoral, Fernando García Ramos en 
lo particular para conocer, atender, tramitar o resolver o intervenir en la votación o 
presentación de la designación de las titularidades de las unidades técnicas de 
Transparencia y Planeación, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Roberto López 
Pérez. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor, gracias. -------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. - 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Maty Lezama 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Muchísimas gracias. Consejera 
Presidenta, las excusas en lo particular solicitadas por el Consejero Electoral 
Fernando García Ramos son aprobadas igualmente por unanimidad de votos. ---- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del Consejo 
General, con fundamento en el artículo 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo 
General y agotadas las excusas presentadas, están a su consideración ahora el 
proyecto de acuerdo y se abre ahora sí la lista de las y los oradores que deseen 
hacer uso de la voz. Secretario le solicito que inscriba a las y los integrantes del 
Consejo General que requieran intervenir en este punto en primera ronda. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, ¿Se consulta a los 
integrantes, ¿Intervenciones en primera ronda?, Partido Acción Nacional 
Presidenta, ¿Alguien más? Partido Morena, PRI, Partido Verde Ecologista de 
México, ¿Alguien más? Y el de la voz al final si me lo permite. Presidenta sería PAN, 
partido Morena, PRI, Verde Ecologista y Secretaría Ejecutiva. ---------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En atención a la inscripción, se 
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concede el uso de la voz a la representante del Partido Acción Nacional en primera 
ronda a Ana Cristina Ledezma López, adelante. ---------------------------------------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Muchas gracias Presidenta, bueno sobre el punto que nos ocupa, nada 
más comentar que revisamos minuciosamente los perfiles de cada una de las 
propuestas con este cambio de siete titulares de unidades técnicas y tres 
direcciones de este Organismo Público Local Electoral, desearles a los nuevos 
titulares el mayor de los éxitos, recordarles que nosotros como Partido Acción 
Nacional seguiremos pendientes de que se cumpla con la imparcialidad, la 
objetividad y se respete la institucionalidad que debe de mantener este Organismo 
Público Electoral. Todos como seres humanos siempre tenemos afinidades a lo 
largo de nuestra trayectoria y de nuestra vida, y siempre tenemos afinidades con 
algún maestro, con alguien más de nuestra familia, con algunas personas en 
nuestra trayectoria laboral y de manera muy respetuosa desearles a estos nuevos 
titulares, nuevos y nuevas titulares de área, que tengan mucho éxito porque será un 
proceso electoral muy exigente y muy competitivo, les deseamos que por encima 
de cualquier afinidad personal, recuerden que estamos todos al servicio de las y  los 
veracruzanos, y eso es algo en lo que nosotros como Partido Acción Nacional 
estamos, estaremos muy pendientes pero que además, en cualquier trayectoria 
partidista, de trabajo laboral, educativa pues siempre el dar un servicio a la 
ciudadanía, dar un servicio como seres humanos y también tener un logro en un 
cargo con tal relevancia como la que van a tomar a partir del día de hoy, pues es 
algo muy gratificante cuando se hace bien, entonces mi mayor de los éxitos de 
respeto y por supuesto la disposición al diálogo, a la institucionalidad y que pues 
sean estos cambios por un mejor proceso electoral dos mil veintitrés, dos mil 
veinticuatro, muchas gracias. ----------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias a la señora representante 
del PAN. Continuando con la lista, se concede el uso de la voz al representante del 
Partido Morena, Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. ----------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias Presidenta. Buenas tardes a todas y a todos que nos acompañan. 
Creo que la naturaleza misma del ser humano es de cambios, y las instituciones, 
principalmente las instituciones democráticas no tienen por qué no hacer este tipo 
de cambios, sin embargo, llama poderosísimamente la atención que ahora tantas 
excusas, tantas dispensas, aclaro, esto es nada más dentro del tema o del ejercicio 
aquí adentro, no es personal, no es con nadie, absolutamente con nadie, pero lo 
que estamos aprobando, lo que van aprobar ustedes va a ser extensiones de los 
consejeros, o sea, pues entonces hay que reflexionar mucho de verdad, hay que 
pensar mucho muy bien las cosas, es muy importante que se le diga a la ciudadanía 
que está pasando en el OPLE, vamos a votar o van a votar extensiones de los 
consejeros, personas que han sido asesores, personas que han sido allegados a 
los asesores, caray es complicado, es complicado para mi dentro del razonamiento 
administrativo poder entender, resulta altamente complicado, creo que es un 
momento de reflexionar, es un momento de reflexión, ¿Por qué? Porque lo que 
viene es sumamente importante, vamos a elegir el año entrante treinta diputados, 
cincuenta diputados, vamos a elegir al Gobernador del Estado o Gobernadora del 
Estado, inmediatamente nos enrolamos al proceso electoral para la renovación de 
las doscientas doce alcaldías, eso es por un lado, por otro lado es bueno hacer 
cambios, es bueno la llegada del personal, nuevo que aporte y que tenga las 
credenciales como se evaluó, como se puso en el acuerdo que nos circularon, que 
decir de la Maestra Marcia, todos la conocemos no hay ningún problema, de todas 
y cada una de las personas son personas calificadas, pero ahí es donde a mí me 
brinca el tema de que en cuanto su exjefe les ordene, les diga, les circule, les 
tramite, les dispense algo que van hacer, mucho cuidado, mucho ojo porque creo 
que es muy importante que se diga en el ánimo de construcción, en el ánimo de 
decir las cosas como tienen que ser, creo que es muy importante abonar esto y que 
la ciudadanía sepa, nosotros les damos el voto de confianza, si nosotros saludamos 
la llegada de personal nuevos sí, pero siempre y cuando sea respetando y bajo las 
premisas de la función electoral, si, nosotros apoyamos estos cambios que hace el 
OPLE, apoyamos a las personas que serán designadas y que van a designadas en 
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unos momentos, sin embargo, si hay que señalarlo, si hay que decirlo. Es cuanto 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del Partido Morena, y de acuerdo con la lista continuaría en el uso de 
la voz el representante del Partido Revolucionario Institucional, Zeferino Tejeda 
Uscanga, adelante. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Gracias Consejera Presidenta. Buenos días a todos 
compañeros integrantes del Consejo, a todos quienes nos siguen por los distintos 
medios de las redes sociales. Quiero felicitar a quienes hoy asumen los nuevos 
encargos en la función electoral, algunos ya con mucha experiencia, otros con 
menos experiencia pero con el ánimo de llevar a cabo la tarea electoral que ahora 
se les encomienda, siempre para los jóvenes siempre hubo un principio y para los 
que ya tienen la experiencia siempre habrá el momento en que podrán seguirla 
aportando, esperamos, esperamos que lo hagan con transparencia, con objetividad, 
que lo hagan en cumplimiento a todos los principios de la función electoral que es 
lo que se espera todos los veracruzanos en las tareas electorales de este Consejo 
General, y de quienes aquí estamos sentados, y más de la autoridad electoral, 
esperamos que ellos cumplan con ese cometido y con esa responsabilidad que 
ahora se les da. Pensé que no iba a ver excusas pero voy abocarme al tema ahora 
de que me refería mi compañero representante del partido Morena, porque mucho 
se había criticado luego a los partidos políticos sobre todo en este tiempo que nos 
repartíamos las posiciones en el Instituto Nacional Electoral y con las excusas, 
ahora tal parece que también en el OPLE Veracruz nos estamos repartiendo las 
posiciones, entonces yo creo que, hubiera yo querido que la votación fuera por 
unanimidad, que todos votaran por todos, todos apoyaran a todos, aquí cualquier 
consejero puede decir bueno pero es que mi responsabilidad, mi profesionalismo, 
mi ética no me permite votar por tal o cual compañero, pero yo creo que todos nos 
conocemos a los que ahora entrarán a cumplir su tarea en nuevos encargos, la 
mayoría son gente conocida del ambiente electoral, más amigos que de unos que 
de otros, y todos sabemos de dónde vienen, quienes son, lo que esperamos es que 
no haya excusa, no haya excusa de quienes ahora asumen esas tareas a la hora 
de cumplir la tarea, la función electoral y de ejercer la responsabilidad que se le 
encomienda, en realidad es de llamar la atención, el caso y la verdad es que no lo 
esperé, no esperé eso, yo esperaba hoy pura flores y todo porque era renovar, 
renovar y renovar es bueno, no porque hayan sido, lo hayan hecho mal quienes se 
fueron, sino al contrario quiero aprovechar la tribuna para agradecer a quienes 
estuvieron con nosotros y colaboraron con nosotros en los procesos electorales 
anteriores, conmigo los que me tocó y habrá con otros quienes estuvieron más 
tiempo y que lo hicieron con todo profesionalismo, con toda objetividad, con toda 
certeza, yo les agradezco a nombre de mi partido, les agradezco la tarea que ahora 
realizaron, y que realizaron para que los procesos electorales se llevaran a cabo 
bien en tiempo y forma, y estuviera la ciudadanía veracruzana conforme, y a quienes 
ahora, quienes ahora ingresan lo menos que le podemos pedir, lo menos que le 
podemos pedir es que lo hagan igual, lo menos que le podemos pedir pero habrá 
más exigencias porque con tantas excusas pues ahora vamos a tener que ser más 
exigentes al respecto porque habrá más observaciones, pero yo si los felicito, no 
son culpables quienes ahora asumen la tarea de sus excusas, de tantas excusas 
pero yo lo felicito, les deseo éxito, espero que cumplan con la tarea que ahora se 
les encomienda, efectivamente nos esperan procesos electorales arduos, no 
sabemos todavía cómo van a quedar después de la reformas electorales, quiero ser 
sincero, y ya en alguna ocasión, cuando intentamos empezar hacer algunos trabajos 
sobre esa materia nos enfrascamos en algo y no sabemos todavía cómo va a 
quedar ni el Instituto Nacional Electoral, pero por lo pronto este órgano electoral del 
Estado de Veracruz está haciendo lo que le corresponde, bienvenidos los cambios, 
vientos nuevos soplarán en el órgano electoral y estaremos atentos a ellos y estoy 
seguro, estoy seguro que quienes ahora asumen la tarea y así lo harán también. 
Muchísimas gracias Presidenta. ------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del Partido Revolucionario Institucional. A continuación, se le 
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concede el uso de la voz al representante del Partido Verde Ecologista de México, 
Calos Daniel Bueno Montaño. ---------------------------------------------------------------------- 

Calos Daniel Bueno Montaño, Representante Suplente del Partido Verde 
Ecologista de México: Muchas gracias Presidenta, con su permiso, una disculpa 
por el ruido que se escucha, ando fuera de la oficina. Este, pero si acabo de tener 
un déjà vu, creo que nos remontamos aquellas épocas donde era el Consejo de las 
excusas, ojalá no se convierta en la constante, en las votaciones en el hecho de 
estarse excusando por todo ya que al final de cuentas las consejeras, los consejeros 
de este organismo fueron designados precisamente para votar, para tomar 
decisiones y para poder asumir las consecuencias de las mismas no, ojalá y no sea 
el caso, no se mal entienda el acuerdo que se está presentando, que se está 
discutiendo, se recibe con beneplácito, me parece que los perfiles que se presentan 
son personas profesionales, son personas conocidas ampliamente en el ámbito 
electoral, pero si llama mucho la atención el tema de las excusas, somos el consejo 
de las excusas. Me permitiría solicitar a la Secretaría Ejecutiva una copia simple, 
una copia simple de las excusas que se presentaron digo al menos para tener 
conocimiento de los motivos que se presentaron para las distintas excusas que se 
votaron previamente no, más allá de eso bueno, reiterar, se recibe con beneplácito, 
me parece que los perfiles que son designados son ampliamente conocidos, son 
gente profesional, de ninguna manera pondríamos en tela de juicio su 
profesionalismo, y sabemos el buen trabajo que han hecho en otras áreas y 
confiamos que lo harán en las áreas en las que llegan en esta ocasión ya como 
directores de las mismas. Enhorabuena para todos y cada uno de ellos, y sería 
cuanto Presidenta, muchas gracias. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, y por último se le concede el uso de la voz al Secretario Ejecutivo 
Luis Fernando Reyes Rocha. --------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias Presidenta. Se toma 
nota de la solicitud del Partido Verde Ecologista de México con muchísimo gusto. 
Únicamente para darles cuenta a todos las y los integrantes de este Consejo 
General de las observaciones que se han recibido en el correo de la Secretaría 
Ejecutiva, en este caso me permito informarles, hay una observación por parte de 
la Consejera Electoral Maty Lezama, son ajustes de forma que en ningún motivo 
modifican el sentido del presente acuerdo y de así estimarse serían aplicadas por 
el área correspondiente, las observaciones consisten prácticamente en la ubicación 
de la parte del glosario del acuerdo, resaltar los términos obviamente del glosario. 
En el antecedente veintidós del propio acuerdo, se hace referencia obviamente a 
que se entrevistaron a las ciudadanas y los ciudadanos señalados en el antecedente 
previo y lo correcto es que quede precisado que es en el antecedente diecisiete, y 
en el último párrafo de cada designación se está resaltando la procedencia de cada 
titular de su designación, ahí solamente se ha solicitado también la corrección en el 
vaciado de algunos cuestiones que tienen que ver que fueron plasmadas en las 
cédulas correspondientes para la evaluación y en este caso también tengo 
entendido que fueron ya circuladas de manera oportuna. De igual manera doy 
cuenta de las observaciones obviamente recibidas en el correo de Secretaría 
Ejecutiva por parte de la Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez, 
que también consisten en corregir por ahí el vaciado de algunas cédulas que por 
supuesto que no modifican el sentido del acuerdo y ni modifican en algunas otra 
circunstancia la evaluación, ya también fueron circuladas de manera oportuna y 
bueno de igual manera algunas que esta Secretaría ha considerado precisar que 
tiene que ver con algunas cuestiones de forma, prácticamente en el antecedente 
dieciséis, agregar que es la Dirección de Capacitación Electoral y Educación Cívica, 
agregar también la excusa en alcance del Consejero Electoral Fernando García 
Ramos que se recibió con debida oportunidad, y bueno y precisar también en la 
tabla de calificaciones de la Licenciada Marcia Baruch un numeral que en lugar del 
Reglamento que habla sobre el punto tres sería el numeral cuatro del Reglamento 
de Elecciones, y bueno los puntos del acuerdo, el presente acuerdo pues también 
de esta Secretaría precisa que se debe de señalar que en el presente acuerdo 
surgirá efectos legales al momento de su aprobación y derivado de los anexos del 
volumen que tiene este acuerdo pues que se someta a consideración del Consejo 
General, se sugiere respetuosamente se sustituya también la modificación personal 
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por electrónico. También en ese sentido, me parece que ha sido circulados con la 
debida oportunidad y bueno derivada de las observaciones señaladas en este caso 
por las consejeras electorales María de Lourdes Fernández Martínez y Maty 
Lezama que ya he mencionado, quiero señalar que dichas modificaciones o son  
prácticamente a un error en el vaciado, un error en digamos aritmético en ese 
sentido y que los valores solicitados en ambas consejerías se atienden a las cédulas 
enviadas que también les fueron circuladas el pasado veintiuno y dos mil veintitrés, 
y que en ningún modo cambian el sentido del presente acuerdo. Es cuanto 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor Secretario. 
Y si no tienen inconveniente abriríamos la segunda ronda y solicitaría se me inscriba 
también, ¿Participación? ---------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Partido Movimiento Ciudadano? ------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En segunda ronda, ¿Verdad? ---- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Pero, ¿Hay una moción antes? --------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: No. --------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Parece que el representante del 
Verde sí. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Si? ¿Moción este Carlos? ------- 

Carlos Daniel Bueno Montaño, Representante Suplente del Partido Verde 
Ecologista de México: Si Presidenta, un favor si me lo permite, sería para solicitar 
copia certificada del acuerdo que se va aprobar y bueno, hacer la observación de 
que seguimos con el tema de las observaciones que supuestamente no modifican 
el fondo de los acuerdos, pero lo hemos discutido muy ampliamente al seno de este 
Consejo, un punto, una coma, un acento pueden cambiar todo el sentido de un 
acuerdo, entonces me parece que si es importante la pertinencia de las 
notificaciones, de esas observaciones que se revisan para que podamos tener 
claridad de que es lo que se aprueba, solamente sería eso Presidenta, solicitar copia 
certificada. Es cuanto muchas gracias. ---------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Secretario por favor, moción, 
revisión a la moción presentada. ------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Si claro, con mucho gusto tomamos 
nota a la solicitud del Partido Verde Ecologista y con la precisión de que también 
fueron circuladas de manera previa, pero tomamos cuenta de ello. --------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, entonces continuamos 
con la inscripción de los participantes para la segunda ronda. --------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a las integrantes 
solicitudes, era Movimiento Ciudadano sin más recuerdo, el Consejero Roberto, 
Partido Fuerza por México, Partido del Trabajo, Consejera Lourdes, Partido de la 
Revolución Democrática. ---------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguien más? Pues si me lo 
permiten y abusando de sus consideraciones tomaré el uso de la voz. Agradezco 
nuevamente a todos los asistentes, a esta Sala de Sesiones y también a todos los 
que nos siguen y todas las que nos siguen a través de las diversas plataformas del 
OPLE, y este día se ha convocado para realizar las designaciones de las y los 
titulares de las direcciones de Prerrogativas y Partidos Políticos, Capacitación 
Electoral y Educación Cívica, y de la Unidad de Fiscalización, así como de las 
unidades técnicas de Comunicación Social, Secretariado, Vinculación con ODES y 
Organizaciones de la Sociedad Civil, Igualdad de Género e Inclusión, Transparencia 
y Planeación, lo anterior en virtud de las renuncias presentadas previamente por 
sus titulares. Es oportuno en este punto reconocerlo como también lo han 
manifestado las representaciones de los partidos políticos, el trabajo y 
profesionalismo de las y los anteriores titulares que cumplieron a cabalidad con la 
encomienda que les fue conferida y quienes como integrantes de la estructura 
ejecutiva y técnica, acompañaron al Consejo General en sus diferentes etapas, 
segura estoy que su profesionalismo y capacidades les llevará a desarrollar sus 
nuevos proyectos con éxito, las propuestas insertas en el proyecto de acuerdo que 
se propone y se pone a consideración, se apegan al procedimiento de designación 
establecido en el Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral, y 
contemplan desde su inicio perfiles que satisfacen los requisitos de legalidad e 
idoneidad previstos en la normatividad electoral aplicable, con el resultado de las 
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valoraciones curriculares y entrevistas efectuadas por las y los consejeros es 
posible asegurar que las personas propuestas cumplen con los criterios que 
garanticen imparcialidad y profesionalismo, resulta necesario señalar que muchas 
de las propuestas recaen en personal que ya laboraba en el propio organismo y que 
todas cuentan con perfiles profesionales de posgrado, experiencia en el servicio 
público y capacidad probada, de ser aprobado en su caso el presente acuerdo, 
significa una alta responsabilidad para las personas que ocuparán las 
correspondientes titularidades de los órganos ejecutivos y técnicos de este 
organismo, toda vez que estarán bajo el escrutinio público y permanente de las 
representaciones de los partidos políticos, de las y los consejeros electorales, pero 
sobre todo de la ciudadanía veracruzana. En el ejercicio de sus encargos deberán 
actuar con estricto apego a los principios rectores de las función electoral y los 
valores democráticos, en caso de no hacerlo así, se actuará siempre, conforme a 
derecho para el fincamiento de las responsabilidades a que hubiera lugar, la 
aplicación de la ley estará por encima de todo interés particular, los nombramientos 
que procedan no serán un cheque de blanco como hemos referido previamente y 
en muchas otras discusiones, porque siempre se privilegiará el fortalecimiento de la 
democracia por encima de cualquier otro interés, por lo que reiteramos el 
compromiso desde esta presidencia, desde este Consejo General de rendir buenas 
cuentas a la ciudadanía veracruzana, muchas gracias. Y siguiendo, se concede el 
uso de la voz al representante del partido Movimiento Ciudadano, Miguel Ángel 
Morales Morales. --------------------------------------------------------------------------------------  

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente del Partido 
Movimiento Ciudadano: Gracias ciudadana Presidenta, con el permiso de todos 
ustedes camaradas, solicito formalmente a reserva de hacerlo por escrito, se me 
otorgue copia certificada del acuerdo con las observaciones que hicieron algunos 
consejeros y modestamente hacer la recomendación de que se apliquen los 
acuerdos a los que han llegado de este Consejo cuando de observaciones o 
extensiones hacia el acuerdo de que se trate para que se presenten oportunamente 
a los representante de los partidos políticos, estar en condiciones de no argumentar 
algo que pudieran ser aprobados liso y llanamente, solicito a su vez copia simple de 
las excusas por ser un derecho nuestro y puedo motivar en el sentido de que al 
analizar los currículos de los perfiles que hoy asumirán dichas direcciones o cargos, 
en la parte medular expresaban que habían sido analistas o asesores de 
consejerías, pero no decía cual, lo ignoro, sin embargo, con las excusas pienso 
poder completar esta información para tenerla en la reserva por si hay que acudir 
alguna instancia cuando los perfiles respetables que se van aprobar hoy no cumplan 
con la encomienda, experiencia y juventud es una buena seña de que se quieren 
hacer bien las cosas y no hay ninguna inconformidad o duda respecto a la 
personalidad y capacidad de los perfiles propuestos, solamente dejamos sentado el 
posicionamiento para que quede claro que seremos vigilantes del proceder de los 
perfiles en toda el área correspondiente a la administración de este Consejo. Es 
cuanto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante. Se concede ahora conforme a la lista el uso de la voz al Consejero 
Roberto López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Presidenta, muy 
buenas tardes a todas las respetables personalidades que nos acompañan tanto 
físicas como virtualmente, medios de comunicación, de manera especial a la 
ciudadanía veracruzana. De entrada quiero expresar mi reconocimiento genuino a 
cada una de las trayectorias profesionales que fueron propuestas en estos 
procedimientos de designación, a cada una y uno de ellos les expreso mi más 
profundo respeto a su hoja de vida y desde luego mis felicitaciones por el 
desenvolvimiento que tuvieron en la fase de entrevistas en las que tuve el honor de 
poder participar. De igual manera me sumo a las más que merecidas felicitaciones, 
reconocimientos y gratitud a quienes hasta el día de hoy tuvieron la posibilidad de 
estar ocupando las diversas titularidades por su compromiso y aportes 
institucionales, bajo este panorama, y como ya se ha dicho también en esta mesa, 
al advertirse que se encuentran colmados los requisitos legales, manifiesto que 
acompañaré este proyecto de acuerdo a través del cual se hace referencia a la 
designación de diversas personas que ocuparán titularidades de áreas y unidades 
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técnicas con excepción desde luego de las que ya fueron materia de excusa, 
comentar lo que he dicho en decisiones de esta naturaleza, esta votación en caso 
de que así lo asuma positivamente el Consejo General, no es un cheque en blanco, 
creo que más bien es una oportunidad de poder refrendar esta posibilidad de un 
cambio institucional, y buscando fortalecer al organismo más allá como también se 
ha dicho en esta mesa de la preparación y la idoneidad de los perfiles, está 
depositada la confianza de las y los consejeros, de las y los representantes de los 
partidos políticos, pero también la confianza de la ciudadanía veracruzana a quienes 
nos debemos. En ese sentido, las personas que están siendo propuestas el día de 
hoy en este acuerdo, deben tener muy claro que el OPLE Veracruz es una 
institución consolidada desde su nacimiento institucional, por ello como lo he 
referido en anteriores ocasiones decía, existe la ineludible necesidad de refrendar 
de manera permanente su compromiso exclusivo con la ciudadanía veracruzana y 
rechazar cualquier interés interno o externo o que sea el eje de la visión institucional, 
debe garantizarse todo el tiempo un trato equitativo, imparcial a todas las fuerzas 
políticas, necesitamos apego irrestricto a los principios lectores, ideas innovadoras, 
en síntesis necesitamos acciones cotidianas para fortalecer a la institución, hago 
votos para que las designaciones que hoy se realizan tengan siempre presente 
estas cuestiones nodales en su actuar cotidiano, estas expectativas para que el 
OPLE-Veracruz siga contribuyendo al desarrollo y madurez democrático de nuestro 
Estado, felicidades a todas y todos, y el mayor de los éxitos en su nueva y alta 
responsabilidad. Gracias Presidenta. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Se le concede 
el uso de la voz a la representante del Partido Fuerza por México, Claudia Bertha 
Ruiz Rosas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza por 
México Veracruz: Muchas gracias Consejera Presidenta. Bueno pues he 
escuchado a todo lo que comentan mis compañeras y compañeros y me parece que 
tienen toda la razón en algunos puntos los cambios son buenos, los cambios se 
entienden, se comprenden, me gustaría hacer un reconocimiento desde mi partido 
como también ya lo hicieron algunas de mis compañeras y compañeros, aquellas 
personas que ocupaban la titularidad de direcciones y de unidades técnicas. De la 
lectura de los currículos se puede desprender que aquellos que van a entrar, 
cuentan con los conocimientos necesarios para el desempeño de las funciones que 
hoy tomarán una vez que ustedes voten el acuerdo, solo recordarles que algo que 
es fundamental en un organismo como esto, es la institucionalidad, deben de ser 
institucionales, más allá de donde vengan, más allá de donde van a estar, el pueblo 
veracruzano lo que requiere es que cada persona titular de una unidad o de una 
dirección comprenda que más allá de la intención y el logro está el desempeño 
porque la sociedad es la que juzga, los resultados son los que hablan, me parece 
pertinente como bien lo dijo ahorita la Consejera Presidenta, que comprendan el 
marco de la ley que les toca aplicar, y que honren con su conducta los ejes rectores 
de la materia electoral, que actúen con certeza, con transparencia, con 
profesionalismo, con legalidad, de donde hayan venido y como hayan llegado ya es 
tiempo atrás, ahora tienen que dar resultados a un órgano colegiado, es lo más 
importante, reitero de la lectura de los currículos es gente que sabe, es gente que 
está bien, consideramos desde mi partido que cumple las expectativas para llegar 
al lugar donde hoy se va a votar su permanencia, el Organismo Público Local 
Electoral ha sido y segura estoy, que seguirá siendo un ejemplo a nivel nacional del 
ejercicio de sus funciones, entonces va el voto de confianza y la humilde solicitud 
de que actúen con institucionalidad más allá de cualquier otra situación que no vaya 
a empañar la credibilidad que nosotros como partidos políticos, que ustedes como 
consejeras y consejeros, pero sobre todo que el pueblo veracruzano requiere. 
Muchísimas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------     

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señora representante. Se 
concede ahora el uso de la voz a la representante del Partido del Trabajo Lucero 
Dinorah Navarrete Enríquez. ----------------------------------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Gracias Presidenta. Bueno, el mundo, la sociedad, todos siempre estamos 
en constante movimiento, transformación, constantes cambios, y este Organismo 
Público Local Electoral no podía ser la excepción, es por esto que el Partido del 
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Trabajo se suma al reconocimiento ya aquí vertido por quienes me antecedieron en 
la voz y celebra los perfiles elegidos para ser hoy designados como titulares de las 
unidades y de direcciones, sabemos y confiamos de acuerdo a los perfiles que 
revisamos que son personas comprometidas, capaces y brindamos al igual que los 
compañeros el voto de confianza, esperando y deseando que su labor esté a la 
altura de lo que las veracruzanas y veracruzanos se merecen en cuanto a la 
construcción de la democracia de nuestro Estado, sabemos que son mujeres y 
hombres capaces y comprometidos de eso no nos queda la menor duda, pero 
también como instituto político y como es nuestro deber estaremos siempre 
vigilantes de que todo se haga de acuerdo a la legalidad y transparencia que debe 
caracterizar a este organismo. Asimismo, también aprovecho para sumarme a la 
inquietud de algunos de mis compañeros sobre las excusas aquí vertidas por los 
consejeros y consejeras, pero bueno también esperamos que y sabemos que 
quienes hoy van hacer designados harán todo de acuerdo con imparcialidad, 
transparencia y legalidad. Y por último, quiero aprovechar para agradecer a título 
personal y de manera muy sincera a quienes hoy terminan su encargo por todo el 
apoyo brindado a nuestro instituto político y a todos, creo que son personas, 
hombres y mujeres muy profesionales, yo de manera particular lo repito, les 
agradezco mucho, espero que si nos están viendo por los medios y las plataformas 
digitales, puedan recibir este mensaje y darles las gracias a todas y todos por el 
apoyo por su profesionalismo, por todo su compromiso para la construcción de la 
democracia y desearles el mayor de los éxitos en todo lo que decidan emprender 
en su vida laboral y profesional. Es cuanto. ----------------------------------------------------        

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
representante, se concede ahora el uso de la voz a la Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta. A lo largo poco más de siete años con los que cuenta esta 
institución, se han asumido pues importantes retos y grandes responsabilidades que 
han dado cuenta de la profesionalización del sistema electoral en nuestra entidad y 
de la calidad de nuestros servidores públicos manteniendo como objetivo primordial 
brindar resultados a la ciudadanía veracruzana, bajo este panorama reconozco a la 
presidencia del Consejo General su incansable compromiso en la búsqueda por 
continuar caminando hacia un proyecto institucional, integral que se allegue de las 
y los mejores perfiles de profesionistas que sumen a los objetivos y metas de este 
organismo, gracias a ello el día de hoy se pone a la consideración de este colegiado 
una serie de propuestas que fueron entrevistados y entrevistadas y evaluados a fin 
de poder contar con las y los mejores perfiles que han de asumir las titularidades de 
las distintas áreas ejecutivas y técnicas de este OPLE Veracruz. Considero 
importante mencionar algunos aspectos dentro de este proceso, en primer lugar 
quisiera resaltar la calidad y diversidad de los perfiles multidisciplinarios que fueron 
considerados entre las propuestas, ya que con este ejercicio logramos conocer de 
mejor forma las distintas trayectorias y experiencias con las que cuenta cada una 
de las personas que fueron consideradas, y en segundo lugar quiero reconocer 
también la oportunidad que tienen las y los funcionarios del OPLE Veracruz para 
continuar con su crecimiento profesional al interior de esta institución, ya que las 
designaciones son producto también de su compromiso, de su calidad y de la 
eficiencia probada de las labores que les han sido encomendadas, creo y confío 
que las propuestas que el día de hoy se presentan y en caso de ser respaldadas 
por el Consejo General habrán de desempeñar de manera sobresaliente y 
satisfactoria la gran responsabilidad y el compromiso que están por asumir, ya que 
es perceptible su vocación de servicio, su calidad humana, y los valores y principios 
que se compaginan con los objetivos institucionales, por lo que no me resta más 
que exhortarles a conducirse con responsabilidad, conducirse con honradez, con 
transparencia, con profesionalismo y sobre todo también con eficiencia y exigencia 
de dicha responsabilidad, pues su labor y compromiso se verá reflejado con el 
cumplimiento los objetivos que han de brindar resultados también a la ciudadanía. 
Por último, quiero agradecer a las y los titulares que durante los últimos años nos 
acompañaron en el OPLE Veracruz, su trabajo y empeño realizado al frente de cada 
una de las áreas pueden observarse al mirar la imagen de nuestra propia institución, 
una institución transparente y eficiente con sus labores y obligaciones, y que cuenta 
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el respaldo y confianza de la ciudadanía, sin más reitero mi felicitación a quienes 
resultaron propuestos y les deseo el mayor de los éxitos en su encargo. 
Enhorabuena, es cuanto Consejera Presidenta, muchísimas gracias. ------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera. Se 
concede ahora el uso de la voz al representante del Partido de la Revolución 
Democrática, Balfred Martín Carrasco Castán. ------------------------------------------------ 

Balfred Martín Carrasco Castán, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática: Gracias Presidenta, buenas tardes a todas y todos, 
consejeros y consejeras, a mis compañeros de los diferentes partidos, a la gente 
que nos sigue, a los medios de comunicación. Primero que nada, quiero felicitar a 
los diferentes titulares, hombres y mujeres que van estar a cargo de las distintas 
responsabilidades en este organismo. En el PRD les damos total respaldo, creemos 
que siempre es bueno los cambios, los cambios acompañados de experiencia, los 
cambios acompañados para bien, creo que el cambio siempre es para bien, hoy 
estas mujeres y hombres asumen un compromiso importante para Veracruz, para 
la democracia, y es una gran responsabilidad también contribuir, a generar mayor 
democracia, mayor participación y responsabilidad en sus áreas, creo que es 
importante que ellos comprendan y sepan que estos cargos que hoy van asumir, 
que lo hagan con objetividad, con transparencia, es parte de lo que nosotros 
pedimos, les pedimos a ellos pero también los felicitamos y los acompañamos 
créanme que los vamos a estar respaldándonos y cuentan con nosotros, de verdad 
muchas felicitaciones y los mejores deseos para cada uno de ellos. Por otro lado 
quiero tocar el tema que todos los demás partidos y compañeros están tocando un 
poco, yo si quiero ser muy puntual en esa parte, yo difiero mucho que sus 
comentarios, digo de manera personal lo respeto pero creo donde estamos, en esta 
parte de la herradura, estamos de alguna manera defendiendo nuestra democracia 
y en la democracia, y la democracia también cabe en la parte y la palabra disentir, 
y a veces ese es un principio importante que tenemos que respetar todos los que 
estamos aquí porque cuando vamos a la calle, cuando vamos rumbo un partido 
político, cuando estamos en algún otro lugar y a veces utilizamos este tipo de 
ejercicios, hay gente que vota a favor y hay gente que vota en contra, y también no 
podemos hacer escarnio de eso, es parte de nuestra democracia, lo que 
construimos día a día, los que salimos a las calles, los que estamos aquí reunidos, 
los que van ahorita a tomar sus cargos, todo esto lo que generamos todos los días, 
votar, cuando nosotros le damos, cuando nosotros construimos una parte del OPLE, 
o se construyó esta parte del OPLE y que todos hemos sido parte, al final de cuentas 
todo el proceso que se hace para llevar una elección es para que caiga un voto en 
una persona, y ese voto es el poder que nosotros le damos a esa persona para que 
vote por lo que él quiera, por las cuestiones que él quiera, y se tiene que respetar al 
final de cuentas ese es el principio fundamental de la democracia, y yo creo que no 
pasa nada si los consejeros votan a favor o en contra, al final de cuentas también 
habrá coincidencias, a lo mejor hay disidencia, pero también habrá coincidencias y 
no por eso vamos hacer un escarnio público de que este y el otro, y poniendo en 
duda las personas que están llegando cuando a lo mejor ni siquiera…----------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Señor representante se agotó su 
tiempo, si me permite, ¿Lo dejamos para tercera ronda? ---------------------------------- 

Balfred Martín Carrasco Castán, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática: Si gracias. ----------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Abrimos la tercera ronda?  
Representante del PRD se inscribiría en tercera ronda, ¿Verdad? ---------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín. --------------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejero Quintín. ------------------- 

Luis Fernando Rocha: Consejera Maty, ¿Alguien más? ¿Alguna otra intervención? 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguien más? ----------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Solo esas tres por el momento 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, le regresaríamos el uso 
de la voz al representante del Partido de la Revolución Democrática, adelante por 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Balfred Martín Carrasco Castán, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática: Si entonces gracias Presidenta. Bueno yo nada más 
quiero dejar en claro que es parte de nuestra esencia el poder a veces coincidir o 
no coincidir, digo lo hacemos al interior de nuestros partidos políticos, es una 
práctica que hacemos constantemente, es el poder que le damos a la ciudadanía, 
es lo que queremos construir al final de cuentas, que todo individuo, que toda 
persona hombre o mujer tenga esa facultad de poder a lo mejor en algún momento 
acompañar un proyecto, o a lo mejor decir pues no me gusta, pero él no me gusta 
o votar en contra no significa que esa persona sea mala o sea otra cosa, 
simplemente pues no acompañamos el proyecto, yo creo que es lo que tenemos 
que seguir insistiendo y seguir construyendo todos juntos para terminar, es nuestra 
responsabilidad, juntos los que estamos aquí construyamos una verdadera 
democracia, yo sé que estas cuestiones a veces algunas personas pues lo toman 
de otra manera, pero yo creo que es parte de un ejercicio, de un ejercicio político, 
de un ejercicio de democracia, entonces por el bien de Veracruz creo que debemos 
de seguir construyendo esta democracia que todos queremos para las y los 
veracruzanos. Es cuanto Presidenta. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante. Se concede en tercera ronda ahora el uso de la voz al Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta. Saludo con aprecio a todas y todos quienes nos acompañan en la mesa, 
cada vez me queda más claro que en este OPLE a las personas con las que 
coincidimos las hacemos y nos hacen de alguna u otra manera familia, tanto las 
representaciones de los partidos con quienes coincidimos y sacamos 
absolutamente todos los temas por delante y ellas también trabajan de manera 
conjunta con este organismo, como por supuesto a cada una de las personas que 
integran el mismo. Yo en primer lugar y en minuto y medio le quiero dar muchas, 
muchas gracias a Claudia Ivette Meza Ripoll, a Héctor Tirso Leal Sánchez, a Jorge 
Rodríguez Franco, a  Arduizur Martínez Vázquez, a Ericka Cárdenas Flores, a Javier 
Covarrubias Velazco, Amanda del Carmen González Córdoba, a Mitzi Torres 
Juárez, a Patricia Pérez Fernández, y a Víctor Paul Ortiz Fernández, por haber 
hecho en su tramo de responsabilidad que este organismo fuera a nivel nacional y 
a nivel local garante de la democracia para las y los veracruzanos, lo que dejan en 
esta institución al margen del tiempo, de las lágrimas y de la sonrisa es 
inconmensurable y el OPLE y Veracruz se los va a deber siempre, y arrieros somos 
y en el camino andamos, así que seguramente nos veremos en otras partes, y les 
deseo muchísimo éxito. A quienes llegan, a Marcia, Javier, a Mariana, a Amanda, 
Ixchel, a Gerardo, a Isis, Ana, Yolima, a Marcelino, Rafael, o bien como dicen las 
representaciones de los partidos, algunas y algunos viejas y viejos conocidos que 
han estado en áreas de responsabilidad y que ahora tendrán la oportunidad de 
hacer frente a mayores responsabilidades con la confianza de este Consejo 
General, yo no podría mencionar si es o no que calidad de cheque, lo que les digo 
pues que atrás de su escritorio en donde pongan el cuadro del OPLE Veracruz, 
pongan junto la foto de su familia, porque a esa familia y a esta familia que es OPLE 
Veracruz, es a la que nos debemos todas y todos, muchas felicidades, 
enhorabuena, mucho éxito. Gracias. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor Consejero. 
Se concede el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez, ¿Moción? 
Moción de la representante del partido Fuerza por México ¡Perdón!. ------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza por 
México Veracruz: Gracias Consejera Presidenta, un día de estos, muchísimas 
gracias, digo estaría padre no. Este Consejero Quintín ya hasta se me fue, 
Consejero Quintín me permite humilde, respetuosa y cariñosamente sumarme al 
agradecimiento a las mujeres y hombres que ya no están, o que en su caso van a 
migrar a otro cargo porque considero y por eso lo comenté mi participación 
humildemente, este OPLE Veracruz, gracias a ellas y a ellos, al trabajo conjunto ha 
sido referente, entonces, ¿Me permite usted sumarme? Muchas gracias. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejero Quintín. ------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchísimas gracias 
señora representante, bueno, me parece importante resaltar que esta mutabilidad 
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de la que hablaba alguna de las representaciones es el caso de todas y todos 
nosotros, y no somos ni ángeles ni demonios por estar de un lado o del otro, somos 
personas buscando dejar una buena huella en la institución en la que participamos, 
yo le agradezco mucho que se sume a este pronunciamiento, considero que usted 
es un gran ejemplo a quien yo personalmente admiro mucho precisamente por esa 
mutabilidad y mejora continua, porque en el lugar sea del lado de la institución como 
integrante de un órgano desconcentrado, o ahora desde y ya desde hace un buen 
tiempo del lado de las representaciones deja usted un trabajo impecable como las 
y los representantes que nos acompañan en la mesa, y esa mutabilidad, yo lo digo, 
a mi me gustaría vivirla alguna vez, alguna vez llegar al pueblo de los zapatos, de 
las personas que sin importar a qué institución defienden, la defienden con garras y 
dientes, muchas gracias señora representante. ----------------------------------------------       
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, agotada la moción se 
concede ahora el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez. --------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Muchísimas gracias Presidenta, 
saludo con gusto a todas las personas. Y bueno, yo nada más quisiera adelantar 
que acompañaré todas y cada una de las propuestas que se encuentran en este 
proyecto de acuerdo y sobre todo pues empezar mi participación reiterando mis 
sinceras felicitaciones a quienes hoy serán designados y designadas, así como mi 
sincero agradecimiento y reconocimiento a quienes con antelación se 
desempeñaron en estos cargos pues con un amplio compromiso democrático y que 
ayudaron justamente a construir este OPLE Veracruz y que hoy conocemos. De 
igual forma y como ya se comentaba previamente, las personas que hoy serán 
designadas tienen una gran responsabilidad máxime de cara a procesos electorales 
sumamente relevantes para nuestro Veracruz, confiamos en que su actuar será 
apegado a los principios rectores de la función electoral, y bueno por otra parte 
también reiterar que estaremos vigilantes del ejercicio de sus encargos pues para 
que de manera conjunta y responsable se cumpla con el quehacer institucional, pero 
sobre todo que cumplamos con la ciudadanía veracruzana y así transitar hacia una 
verdadera consolidación democrática. De igual forma, estoy segura que con estos 
nuevos perfiles, pues seguiremos construyendo y consolidando a esta institución 
como una institución fuerte. Enhorabuena, muchísimas gracias. -----------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, una 
moción del Consejero Quintín, ¿La acepta Consejera? ------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Por supuesto adelante. --------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante. ------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias Consejera. Es 
brevemente pero además de sumarme a sus palabras, solicitar muy 
respetuosamente a la secretaría del consejo que pudiera nada más revisar con 
precisión el apego en materia de calificaciones y de descripciones a las cédulas 
integradas por cada consejería electoral, me parece que había unas imprecisiones, 
no se si por temas de formato o se haya movido, pero bueno, revisarla nada más 
previo a la notificación del acuerdo aprobado. De mi parte es cuanto y sumarme a 
lo que ha mencionado la Consejera Maty en toda la extensión de su intervención, 
muchas gracias, gracias Consejera. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, Consejera. --- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Gracias Consejero Quintín, y de 
igual forma reiterar a la observación que ya fue de una manera pronunciada por el 
Secretario Ejecutivo pero bueno no estaría demás corroborar justamente la 
transcripción de lo que son las cantidades de las cédulas que van anexas al 
proyecto de acuerdo, muchas gracias. -----------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera y toda 
vez que ya no hay solicitudes y participaciones inscritas, señor Secretario le solicito 
que consulte en votación la aprobación del presente acuerdo. ----------------------------  
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, antes de ello, nada más 
informar a la mesa que se tomó cuenta de la solicitud del Partido Movimiento 
Ciudadano y de igual manera de lo que acaba de expresar la solicitud del Consejero 
Quintín y la Consejera Maty Lezama. Con gusto Presidenta, en virtud de las excusas 
previamente aprobadas por este órgano colegiado, me permito precisar que 
procederé a realizar primero una votación en lo general misma que incluirá la 
designación de las y los titulares de las direcciones ejecutivas de Prerrogativas y 
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Partidos Políticos, Capacitación Electoral y Educación Cívica, Unidad de 
Fiscalización y de la Unidad Técnica del Secretariado, exceptuando de la misma lo 
relativo a la designación de las titularidades de la Dirección Ejecutiva de Asuntos 
Jurídicos y de las unidades técnicas de Comunicación Social, Vinculación con 
ODES y Organizaciones de la Sociedad Civil, Igualdad de Género e Inclusión, 
Transparencia y Planeación, pues estas serán votadas en lo particular derivado de 
las excusas de las que ya se ha dado cuenta y que han sido previamente votadas, 
consulto de manera nominal a las consejeras y consejeros electorales el sentido de 
su voto en lo general sobre el proyecto que nos ocupa, Consejera Presidenta, 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa, gracias. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. - 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Maty Lezama 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias. Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es aprobado en 
lo general el proyecto de acuerdo agendado en el punto número dos por 

unanimidad de votos. Ahora bien, si me lo permite Consejera Presidenta, en 
relación a las excusas ya referidas consulto de manera nominal a las consejeras y 
consejeros electorales con derecho a voto el sentido de su voto en lo particular si 
se aprueba lo concerniente a la designación de la titularidad de la Dirección 
Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, con la excusa presentada, Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty  Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejero Fernando García Ramos. -- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es aprobado en 
lo particular por unanimidad de votos. Ahora bien, en relación a las excusas ya 
referidas, de igual manera consulto de manera nominal a las consejeras y 
consejeros electorales con derecho a voto el sentido de su voto en lo particular si 
se aprueba lo concerniente a la designación de la titularidad de la Unidad Técnica 
de Comunicación Social, Consejero Roberto López Pérez. -------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor, gracias. -------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty  Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Fernando García Ramos. -- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, le informo a los 
integrantes de la mesa que es aprobado en lo particular por unanimidad. Consulto 
en este momento ahora de manera nominal a las consejeras y los consejeros 
electorales con derecho a voto el sentido de su voto en lo particular si se aprueba 
lo concerniente a la designación de la titularidad de la Unidad Técnica de 
Vinculación con ODES y Organización de la Sociedad Civil, Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta, gracias. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. - 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Maty Lezama 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty  Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias. Consejera Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es aprobado en 
lo particular por unanimidad. De igual manera, consulto de manera nominal a las 
consejeras y los consejeros electorales con derecho a voto el sentido del mismo en 
lo particular si se aprueba lo concerniente a la designación de la titularidad de la 
Unidad Técnica de Igualdad de Género e Inclusión, Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. ------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Maty Lezama 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty  Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias. Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, informo también 
que ha sido aprobado en lo particular por unanimidad. De igual manera, consulto 
ahora de manera nominal a las consejeras y consejeros electorales con derecho a 
voto el sentido de su voto en lo particular si es de aprobarse en lo concerniente a la 
designación de la titularidad de la Unidad Técnica de Transparencia, Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 
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Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor, gracias. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Maty Lezama 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty  Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Muchas gracias. ----------------------------   
Consejera Presidenta, es aprobado en lo particular por unanimidad de votos. 
Finalmente consulto de manera nominal a las consejeras y los consejeros 
electorales con derecho a voto el sentido de su voto en lo particular si es de 
aprobarse en lo concerniente a la designación de la titularidad de la Unidad Técnica 
de Planeación, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. --------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor, gracias. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. - 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Maty Lezama 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty  Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias Consejera. Consejera 
Presidenta, es aprobado en lo particular por unanimidad de votos. Presidenta, le 
informo que se ha realizado la votación de la totalidad de las direcciones ejecutivas 
y unidades técnicas que se sometieron el día de hoy a la consideración de este 
Consejo General, en virtud a lo anterior procede se lleve a cabo el acto de protesta 
de ley. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor Secretario. 
En consecuencia, solicito al personal técnico de apoyo que llamen a las personas 
que son designadas a ocupar las correspondientes titularidades. Con fundamento 
en lo dispuesto por los artículos 128 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, y 82, último párrafo de la Constitución Política del Estado de 
Veracruz de Ignacio de la Llave, procederé a tomar la protesta de ley 
correspondiente, ciudadanos Marcia Baruch Menéndez, Isis Alejandra Escamilla 
Pulido, Javier Covarrubias Velázquez, Gerardo Junto Rivera, Mariana Contreras 
Viveros, Ana Yolima Guadalupe García Rodríguez, Rafael González Ortíz, Amanda 
del Carmen González Córdoba, Ixchel Alejandra Flores Pérez, Marcelino Cajero 
Martínez, titulares de direcciones ejecutivas y unidades técnicas, pregunto a 
ustedes, ¿Protestan cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, la particular del Estado de Veracruz y las leyes que de una y 
otra emanen, actuar de conformidad con los principios rectores de la función 
electoral, y guardar lealtad al Organismo Público Local Electoral del Estado de 
Veracruz, por encima de cualquier interés particular en el desempeño de la función 
que se les ha encomendado?. --------------------------------------------------------------------- 

C. Marcia Baruch Menéndez: ¡Sí protesto! ---------------------------------------------------- 
C. Isis Alejandra Escamilla Pulido: ¡Sí protesto! ------------------------------------------- 
C. Javier Covarrubias Velázquez: ¡Sí protesto! --------------------------------------------- 
C. Gerardo Junto Rivera: ¡Sí protesto! --------------------------------------------------------- 
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C. Mariana Contreras Viveros: ¡Sí protesto! -------------------------------------------------- 
C. Ana Yolima Guadalupe García Rodríguez: ¡Sí protesto! ----------------------------- 
C. Rafael González Ortíz: ¡Sí protesto! --------------------------------------------------------- 
C. Amanda del Carmen González Córdoba: ¡Sí protesto! ------------------------------- 
C. Ixchel Alejandra Flores Pérez: ¡Sí protesto! ---------------------------------------------- 
C. Marcelino Cajero Martínez: ¡Sí protesto! -------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Si no lo hicieren así, que el pueblo 
de Veracruz se los demande, muchas gracias, y tomen asiento y muchas felicidades 
a todas y todos, gracias a todos y todas, podemos tomar asiento. Señor Secretario 
proseguimos con la sesión por favor. ------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, le informe que 
ha sido agotado el orden del día. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejeras y Consejeros 
Electorales, representaciones de los Partidos Políticos, no habiendo otro asunto que 
tratar, agradezco a todas y todos ustedes su asistencia; y siendo las trece horas con 
veintiséis minutos del día veinticuatro de enero del año en curso se levanta la 
presente sesión, muchas gracias y muy buenas tardes. ------------------------------------ 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las quince horas del día treinta de enero de dos mil veintitrés, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código número 
577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se reunieron las 
y los integrantes del Consejo General del Organismo Público Local Electoral del 
Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de Juárez 
número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, para celebrar 
la Sesión Ordinaria debidamente convocada. -------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes, agradezco 
nuevamente su presencia. Consejeras y Consejeros Electorales, 
Representaciones de los Partidos Políticos con fundamento en los Artículos 111 
fracción III del código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 
numeral 1 fracciones I y III, 12 numeral 1 fracción I, 12 numeral 2 fracción II y 16 
numeral 1 del reglamento de sesiones de este Consejo General de este 
Organismo Electoral, damos inicio a esta Sesión Ordinaria convocada para esta 
hora y fecha, Secretario por favor pasar lista de asistencia y verifique si tenemos 
quórum para sesionar. --------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con gusto Consejera Presidenta, 
previo al pase de lista de asistencia quiero dar cuenta del oficio 
OPLEV/CMLM/0152023 que fue remitido el día veintiséis de enero del año en 
curso a la presidencia del Consejo General mediante el cual la Consejera Maty 
Lezama Martínez informa que en virtud de la incapacidad por maternidad 
expedida por el Instituto Mexicano del Seguro Social el veintiséis de enero del 
año en curso no podrá asistir a la presente sesión, con esa previsión y también 
de igual manera si me lo permite también en consideración por supuesto al oficio 
recibido el día de hoy en la Secretaría Ejecutiva respecto al Profesor Ramón Díaz 
Ávila, representante Propietario del Partido del Trabajo donde acredita por única 
ocasión a la licenciada Isabel Llamas Arroyo para que asista también a la sesión 
del Consejo General que tiene verificativo el día de hoy también, a las quince 
horas en Sesión Ordinaria, con esa previsión procedo a verificar la existencia del 
quórum para sesionar, Consejeras y Consejeros Electorales. Consejero Roberto 
López Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente Secretario, buena tarde 
a todas y todos. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses, Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. ------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente 
Secretario muy buena tarde a todas y todos. ---------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente muy 
buena tarde. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos.  

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente buenas tardes. ------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. --------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Representantes de los 
partidos políticos, Ana Cristina Ledezma López, Partido Acción Nacional. -------- 
Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietario de Partido Acción 
Nacional: Presente buenas tardes. ---------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Partido 
Revolucionario Institucional, Licenciado Alejandro Sánchez Báez. ------------------ 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, muy buena tarde para todas y para 
todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes gracias, Partido de la 
Revolución Democrática, Balfred Martín Carrasco Castán. ----------------------------
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Balfred Martín Carrasco Castan, Representante Propietario del Partido de 
la Revolución Democrática: Presente buenas tardes a todas y todos. ----------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, del Partido del trabajo, Ana 
Isabel Llamas Arroyo ----------------------------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Llamas Arroyo, Representante por Única Ocasión del Partido 
del Trabajo: Presente. --------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Partido Verde 
Ecologista, Sergio Gerardo Martínez Ruiz. ------------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México:  Presente Secretario. --------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Movimiento 
Ciudadano, Froylan Ramírez Lara. ----------------------------------------------------------- 

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Presente señor Secretario. ----------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias Partido Morena, 
Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. ------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presente Secretario buenas, tardes a todos y todas. ------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias buenas tardes, Partido 
Fuerza por México Veracruz, Claudia Bertha Ruiz Rosas. ----------------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza 
por México Veracruz: Presente señor Secretario, buenas tardes a todas y 
todos. -------------------------------------------------------------------------------------------------    

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Presidenta, doy cuenta de 
la presencia aquí en la sala de sesiones de la Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses, y el de la voz Secretario Ejecutivo Luis Fernando Reyes 
Rocha, Consejera Presidenta hago constar la asistencia de quince integrantes 
del Consejo General por lo que hay quórum para sesionar ----------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, integrantes 
de este órgano Colegiado en términos de lo que dispone el Artículo 31 numeral 
1 del reglamento de sesiones de este Consejo General, se declara instalada la 
Sesión Ordinaria convocada para esta hora y fecha, Secretario solicito prosiga 
con el siguiente punto por favor. --------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
previo a la lectura de la orden del día con su permiso únicamente para sugerir 
de manera respetuosa un cambio dentro del nombre del informe listado en el 
punto tres punto cuatro para que quede en los siguientes términos: dice informe 
sobre las resoluciones dictadas por los órganos jurisdiccionales y el OPLE 
Veracruz en materia de violencia política contra las mujeres en razón de género 
y estamos sugiriendo el cambio a Informe que rinde la Secretaría Ejecutiva 
respecto del registro local y nacional de personas condenadas y sancionadas en 
materia de violencia política contra las mujeres en razón de género derivado de 
las resoluciones dictadas por órganos jurisdiccionales y el OPLE Veracruz”, lo 
anterior de conformidad con la petición que en su momento fue realizada para 
denominar dicho informe y como tal y fue considerada en el orden del día y ser 
homogéneos en ese sentido es la cuenta en eso, Consejera Presidenta. El primer 
punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de orden del 
día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura. ------------------ 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto del orden del día. -------- 
2.- Aprobación, en su caso, de los proyectos de actas de las Sesiones del 
Consejo General celebradas los días 29 de noviembre, 06, 13 y 15 de 
diciembre de 2022; así como de los días 13 y 17 de enero del año en curso.  
3.- Informes que presenta la Secretaría Ejecutiva al Consejo General:  
3.1- Informe mensual sobre las resoluciones que le competen al Consejo 
General, dictadas por los órganos jurisdiccionales. -------------------------------- 
3.2- Informe mensual en relación a las peticiones y diligencias practicadas 
en ejercicio de la función de Oficialía Electoral. -------------------------------------- 
3.3- Informe mensual que se rinde de conformidad con lo dispuesto por el 
Artículo 38 del Reglamento de Quejas y Denuncias del OPLE Veracruz. ---- 
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3.4- Informe que rinde la Secretaría Ejecutiva respecto del Registro Local y 
Nacional de personas condenadas y sancionadas en materia de violencia 
política contra las mujeres en razón de género, derivado de las 
resoluciones dictadas por órganos jurisdiccionales y el OPLE Veracruz. --- 
4.- Informe Anual de actividades del Comité de Transparencia. ----------------- 
5.- Informe de solicitudes de acceso a la información correspondiente al 
segundo semestre del ejercicio 2022. ---------------------------------------------------- 
6.- Informe que rinde el Titular del Órgano Interno de Control, respecto del 
segundo semestre del año 2022. ----------------------------------------------------------- 
7.- Informe Semestral de la Unidad de Fiscalización. ------------------------------- 
8.- Asuntos Generales.  Es la cuenta Consejera Presidenta ------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente:  Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los Artículos 36 y 39 del 
reglamento de sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto de orden del día, y se abren listas de las y los oradores que deseen 
hacer uso de la voz. Secretario le solicito inscriba a las personas del Consejo 
General que requieran intervenir en este punto. ------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a 
los integrantes en primera ronda la intervención al respecto, ninguna intervención 
Consejera Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consultamos segunda ronda. -    

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Intervenciones en segunda ronda. 
No hay intervenciones Presidenta ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Tercera ronda. -------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Ninguna. ---------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones en este punto Secretario, solicito consulte en votación su 
aprobación. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
consulto de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales si se 
aprueba el proyecto de orden del día. Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta Secretario 
gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta el 
orden del día es aprobado por unanimidad de votos. Si me permite Consejera 
Presidenta con fundamento en los Artículos 11 numeral I fracción 8 y 37 numeral 
II del reglamento de sesiones solicito su autorización para que se consulte la 
dispensa de la lectura de los documentos previamente circulados. ------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General con fundamentos en los Artículos 37 y 39 del reglamento de 
sesiones del Consejo General está a su consideración la solicitud de dispensa 
presentada por la secretaria del Consejo y se abre la lista de las y los oradores 
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que deseen hacer uso de la voz, solicito Secretario inscriba a las personas del 
Consejo General que requieran intervenir en este punto. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a 
los integrantes del Consejo de intervenciones en primera ronda ¡no hay 
intervenciones! ------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Segunda ronda? ---------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Intervenciones en segunda. Ninguna 
Presidenta ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Tercera ronda? ----------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Alguna intervención en tercera 
ronda? No hay intervenciones Consejera Presidenta. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario y toda vez 
que no hay participaciones, solicito consulte en votación su aprobación. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales si se aprueba la 
dispensa de la lectura. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor gracias. ----------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor Secretario. - 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias, Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero, Consejera María 
de Lourdes Fernández Martínez. -------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta la 
dispensa de la lectura de los documentos circulados es aprobada por 

unanimidad de votos. -------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
proseguimos con el siguiente punto del orden del día. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 
punto se refiere a la presentación y en su caso, aprobación de los proyectos 
de actas de las sesiones del Consejo General celebrada los días 
veintinueve de noviembre, seis, trece y quince de diciembre ambos del año 
dos mil veintidós, así como los días trece y diecisiete de enero del año en 
curso. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del reglamento 
de sesiones del Consejo General están a su consideración los proyectos de 
actas de las sesiones del Consejo General celebradas los días veintinueve de 
noviembre, seis, trece y quince de diciembre de dos mil veintidós, así como de 
los días trece y diecisiete de enero del año en curso, Secretario solicito inscriba 
a los integrantes del Consejo General que requieran intervenir en este punto. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a 
los integrantes, intervenciones en primera ronda. No hay intervenciones --------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Segunda ronda? ---------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Ninguna. ---------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Tercera ronda? ----------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: No hay intervenciones Presidenta.  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario y toda vez 
que no hay más intervenciones solicito consulte en votación su aprobación. ----- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta me permito 
consultar de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales el 
sentido de su voto respecto a la aprobación en su caso de los proyectos de actas 
de las sesiones del Consejo General celebradas los días veintinueve de 
noviembre, seis, trece y quince de diciembre de dos mil veintidós, así como los 
días trece y diecisiete de enero del año en curso. Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con los proyectos, gracias 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias, Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta son 
aprobados por unanimidad los proyectos de actas agendadas como punto dos 
del orden del día. ----------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario 
proseguimos con el siguiente punto del orden del día. ----------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 
punto se refiere a los informes que presenta la Secretaría Ejecutiva al 
Consejo General listados en el bloque tres que comprende del punto tres 
punto uno al tres punto cuatro concernientes a el informe mensual sobre 
las resoluciones que competen al Consejo General dictada en este caso 
por los órganos jurisdiccionales también al informe mensual en relación a 
las peticiones y diligencias practicadas en ejercicio de la función de la 
Oficialía Electoral al informe mensual que se rinde de conformidad con lo 
dispuesto por el Artículo 38 del reglamento de quejas y denuncias del OPLE 
Veracruz y también el informe que rinde la Secretaría Ejecutiva respecto 
del registro local y nacional de personas condenadas y sancionadas en 
materia de violencia política contra las mujeres en razón de género 
derivado de las resoluciones dictadas por órganos jurisdiccionales y el 
OPLE Veracruz. -----------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, integrantes 
del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del reglamento de 
sesiones del Consejo General está a su consideración los informes previamente 
circulados que presenta la Secretaría Ejecutiva al Consejo General, se consulta 
si alguien desea reservar algún punto para su discusión. ------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta 
intervenciones, no hay intervenciones. si me lo permite, el Secretario tendría una 
nada más. -------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no fueron 
reservados los puntos listados en el bloque tres procedemos al siguiente punto 
y entiendo que aquí usted participaría. ------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Es correcto si me lo permite 
Presidenta, simplemente es para, con el permiso de la mesa para dar cuenta, 
únicamente de las observaciones recibidas en este caso también por parte de la 
Consejera Electoral Mabel Aseret Hernández Meneses, son observaciones 
simplemente con ajustes de forma en los puntos tres punto tres y tres punto 
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cuatro que no modifican el sentido de dichos informes y de desestimarse serán 
aplicadas al área correspondiente, es la cuenta Consejera Presidenta. ------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, con los comentarios 
vertidos, toda vez que no hubo reservas proseguimos con el siguiente punto por 
favor. --------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, el 
siguiente punto se refiere al informe anual de actividades del comité de 
transparencia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General está a su consideración el informe previamente circulado y se 
abre la lista de las y los oradores que requieran intervenir en este punto. ---------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a los integrantes, 
intervenciones en primera ronda. o hay intervenciones Presidenta. -----------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Segunda ronda? ---------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Ninguna. -----------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Tercera ronda? -----------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Intervenciones en tercera ronda? 
Ninguna Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. 
Procedemos con el siguiente punto por favor. ---------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 
punto se refiere al informe de solicitudes de acceso a la información 
correspondiente al segundo semestre del ejercicio dos mil veintidós. ---------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General está a su consideración el informe previamente 
circulado y se abre la lista de las y los oradores que requieran intervenir en este 
punto. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a los integrantes, 
intervenciones en primera ronda, no hay ninguna intervención, ¡ah! el Consejero 
Quintín Dovarganes está levantando la mano en primera ronda, ¿Alguien más?, 
solo el Consejero Quintín. ----------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede el uso de la voz al 
Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. ----------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Gracias 
Presidenta discúlpeme ¿estamos en el punto cinco o en el punto seis? -----------         

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Estamos en el punto relativo al 
cinco, ¿no? ------------------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En este caso me 
disculpo declino mi participación es para el punto seis muchas gracias. -----------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien toda vez que ya no 
se interviene en este punto consultamos segunda ronda. ------------------------------   
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: No hay intervenciones Presidenta. 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Tercera ronda? ----------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Ninguna intervención. ------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay más 
intervenciones, Secretario proceda con el siguiente punto por favor. ---------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 
punto se refiere al informe que rinde el titular del órgano interno de control 
respecto del segundo semestre del año dos mil veintidós. -----------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General está a su consideración el informe previamente circulado y se 
abre la lista de las y los oradores que requieran intervenir en este punto. ---------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta intervenciones en 
primera ronda, el Consejero Quintín está levantando la mano, ¿Alguien más?, 
Participación del Consejero Quintín Dovarganes en primera ronda. -----------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchísimas 
gracias Presidenta, simplemente es para externar, después de tener oportunidad 
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de leer el presente informe un reconocimiento para el órgano interno de control 
comenzando desde luego por su titular el Maestro Francisco Galindo me parece 
que esta rendición de cuentas que a su vez hace el órgano interno de control y 
transparentar el ejercicio de su función permite darnos cuenta una de la 
importancia que tiene para este Organismo Público Local Electoral la función de 
dicho ente y en segundo lugar también advertir la correctísima disposición de 
recursos públicos y por supuesto el correcto andar de dicho Órgano Interno de 
Control por ello a cada una de las personas que lo integran insisto comenzando 
desde su titular quien atinadamente lo conduce la mayor de mis felicitaciones es 
cuánto muchas gracias. --------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Siguiente ronda. ------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: En segunda ronda se consultan 
intervenciones de los integrantes del Consejo General. No hay intervenciones 
Presidenta--------------------------------------------------------------------------------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Tercera ronda? -----------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Intervenciones en tercera ronda? 
Ninguna Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay más 
intervenciones Secretario proseguimos con el siguiente punto del orden del día. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, el 
siguiente punto se refiere al informe semestral de la Unidad Técnica de 
Fiscalización, previamente y si me lo permite Consejera Presidenta, de 
conformidad con el Artículo 45 del reglamento de sesiones del Consejo General 
hago constar la presentación ante la Secretaría Ejecutiva del escrito asignado 
por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón mediante el cual 
solicita excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar, resolver o 
intervenir en la votación o presentación respecto a la Asociación Política Estatal 
“Generando Bienestar 3” ------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General está a su consideración el informe previamente circulado, se 
abre lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz. --------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Sí me lo permite Presidenta este 
consultaríamos también la previamente la excusa del Consejero Quintín. ---------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante. ---------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejeras y Consejeros Electorales 
en términos del Artículo 45 numeral 6 del reglamento de sesiones del Consejo 
General se procederá a resolver sobre la excusa presentada, procedo a 
consultar a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto sobre 
la excusa presentada por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes 
Escandón en lo particular para conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir 
en la votación o presentación respecto de la Asociación Política Estatal 
“Generando Bienestar 3”. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor gracias. -----------------------

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ---------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchísimas gracias, Consejera 
Presidenta la excusa en lo particular solicitado por el Consejero Quintín Antar 
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Dovarganes Escandón es aprobada por unanimidad de votos. ----------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario consulte 
nuevamente si hubiera alguna intervención en este punto de los y las integrantes 
del Consejo. -----------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a 
los integrantes del Consejo General si hay alguna intervención en primera ronda. 
No hay intervenciones Presidenta. -----------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Segunda ronda? ----------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Alguna intervención? Ninguna 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Tercera ronda? -----------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: El Consejero Quintín en tercera 
ronda ¿Alguna intervención más? Solo el Consejero Quintín Antar Dovarganes. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede el uso de la voz al 
Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón, adelante Consejero. -------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta, dicen y eso se lo he escuchado muy frecuentemente al Maestro 
Zeferino y al Maestro Gabriel el representante de Morena dicen que es de bien 
nacido ser agradecidos por ello me parece muy importante la mención externar 
un reconocimiento para el otrora titular de la Unidad de Fiscalización el Maestro 
Héctor Tirso Leal Sánchez que ahora bueno ya no está al frente de la unidad sin 
embargo desarrolló los trabajos de la misma durante todo el ejercicio dos mil 
veintidós y previos desde luego por ello pues hasta donde esté la mejor de las 
venturas un abrazo con, con aprecio y el reconocimiento que institucionalmente 
la Unidad de Fiscalización no solamente para él para toda la unidad que todas 
las personas que integran dicha unidad un reconocimiento por ese informe de 
actividades que se nos presenta he siempre de manera muy puntual y al Maestro 
Héctor desde luego desearle muy buenaventura en los proyectos por venir y 
desde aquí enviarle un abrazo con, con aprecio es cuánto Presidenta muchas 
gracias. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, segunda 
ronda, ah, ah, tercera ¡perdón! ----------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Tercera ronda Presidenta. ------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Secretario toda vez que se han 
concluido las intervenciones procedemos con el siguiente punto por favor. -------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, el, 
siguiente punto se refiere a los asuntos generales de la sesión. -------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Integrantes del Consejo 
General de conformidad con el Artículo 28 numerales 1 y 2 del reglamento de 
sesiones consulto si desean incorporar algún asunto general de ser así le solicito 
manifiesten cuál es el tema que requieran incluir y por favor en consecuencia 
Secretario tomé nota al respecto. -------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto hay una intervención por 
parte del representante del Partido Morena, cuál es el punto para preinscripción 
Morena, Partido Revolucionario Institucional, sí, ¿alguien más? Movimiento 
Ciudadano, la Consejera Mabel ¿alguien más? -------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se toma nota y Secretario por 
favor consulte cuáles serían los temas propuestos a los asuntos generales. -----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representante del Partido Morena. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias Secretario “La democracia y la participación ciudadana”. -------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Ok. El representante del Partido 
Revolucionario Institucional. --------------------------------------------------------------------

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: “La democracia, las instituciones y la reforma 
Electoral que viene”. ------------------------------------------------------------------------------ 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muy bien, representante del Partido 
Movimiento Ciudadano. -------------------------------------------------------------------------- 

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: “Algunos aspectos de la reforma Electoral”. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Consejera Mabel? --------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: “Reforma Electoral 
y organismos públicos locales”. ---------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta le informo en primera 
instancia sería el Partido Morena con “La democracia y la participación 
ciudadana”. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Integrantes del Consejo 
General está a su consideración ¡perdón! Le daríamos el uso de la voz al 
representante del Partido Morena Gabriel Onésimo Zúñiga Obando con 
democracia y participación ciudadana adelante. ------------------------------------------ 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias Presidenta buenas tardes a todos y a todas. La democracia es 
el resultado de la inmensa experiencia humana que ha caracterizado a la 
civilización occidental, ligada sustantivamente a la búsqueda histórica de los 
valores de libertad, justicia, respeto a los derechos humanos, así como el 
progreso material y espiritual de los pueblos. Sin embargo, es una experiencia 
inacabada, que con el pasar del tiempo ha evolucionado, incorporando nuevos 
contenidos que van más allá de simples acuerdos de elección entre los comunes 
o entre los ciudadanos, significa nuevos derechos sociales y económicos que 
tienen que ver con los principios de equidad y dignidad de personas, más allá de 
las diferencias que se expresan en la discusión teórica respecto del método de 
los contenidos del sistema democrático, la historia revela que las aspiraciones 
por un sistema democrático es estrechar las fronteras de las libertades 
ciudadanas y alcanzar mejores estudios de justicia y progreso, han estado 
siempre en el corazón de las luchas sociales, así como políticas ligadas de uno 
u otro modo, a la idea de la democracia. Con avances y retrocesos, movilización 
o quietud, el progreso de las sociedades nos demuestra que allí donde había 
libertades se peleó por conseguirlas, donde no había justicia se luchó para 
lograrla y donde no había bienestar se buscó alcanzarlo, a veces con éxito en 
otras, aún se continúa bregando. En torno a esas pugnas siempre estuvo 
presente el empuje ciudadano. Desde sus orígenes, esta forma de gobierno ha 
sido concebida por una forma de rendición de cuentas de los gobernantes y de 
descentralización del ejercicio del poder, así como un modelo básico fundado en 
el respeto de libertades y derechos, que constituyen el coto vedado, y razón 
última de las sociedades libres y maduras. Así, con motivo de la tercera ola, la 
democracia se ha estudiado desde dos puntos de vista: como sistema político y 
como medio de expresión a las demandas de la sociedad contemplando, en este 
último aspecto, una serie de derechos progresivos que han ido incorporado en 
las constituciones o leyes fundamentales de los estados. Por eso, más allá de 
concebirla como un método para definir mayorías y minorías, lo cual se traduce 
como un aspecto primario o estrictamente Electoral consistente en “la conversión 
de votos en cargos de elección popular”, o bien “un conjunto de reglas que 
establecen que está autorizado para tomar las decisiones colectivas y bajo qué 
procedimientos”, advertimos que la democracia admite una idea integral del ser 
humano, que se potencializa a partir de la construcción del concepto ciudadanía, 
con pleno ejercicio de derechos y libertades civiles, así como las políticas, que 
otorguen posibilidades de participación política y den paso a la responsabilidad 
social. Frente a la noción de democracia ampliada, los estudios de que hacen 
énfasis en el carácter instrumental para tomar decisiones políticas, a partir del 
empoderamiento de las personas para decidir a través del voto y la 
contemplancia política, el cambio, resalta en el futuro la democracia se juega en 
la medida en que los ciudadanos se vuelven sujetos activos de la política y un 
sentido amplio, más allá de la arena Electoral, al involucrarse en los actos 
cotidianos que son de interés para la comunidad, esto es, deciden incidir en la 
agenda política del gobierno, en la iniciativa de políticas públicas, en la 
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fiscalización de los recursos públicos y en la gestoría de servicios. Por su parte, 
el autor Morlino nos dice que “la democracia, es el ciudadano que también 
participa acordando las reglas de las relaciones sociales y del poder político así, 
al mismo tiempo, expresando su voluntad ante el posible diseño sobre sus 
contenidos”. Es decir, buscar en primer momento, a través de sus 
representantes, el acuerdo para establecer el compromiso o la certidumbre de 
las reglas del juego, ya que de esta forma los gobiernos pueden soportar de 
mejor manera el conflicto que entrañan las relaciones sociales en sociedades 
cada vez más complejas. Así que, en la medida en que el proceso de la 
elaboración de las leyes se da en el marco de un consenso mínimo, que confiere 
autoridad y legitimidad a las normas e instituciones que el gobierno pueden ser 
eficaces. Lo anterior sólo es posible si existen acuerdos que permitan una mejor 
articulación política entre los ciudadanos, lo que da lugar a un buen gobierno 
democrático. Así, para varios autores, ser democráticos los regímenes que 
posean las siguientes características: sufragio universal, elecciones libres 
periódicas y competidas, más de un partido u opciones políticas sobre las cuales 
los ciudadanos puedan elegir, fuentes alternativas de información. Lo que implica 
el reconocimiento de los principios de inclusión, pluralidad, igualdad en el 
ejercicio del voto y participación efectiva. Asimismo, se señala la importancia de 
una lógica de calidad en el ejercicio gubernamental, la rendición de cuentas de 
los gobernantes, la reciprocidad de las demandas de la población y sobre todo 
la posibilidad de ejercer un control de legalidad sobre los actos de autoridad en 
las décadas de mil novecientos ochenta y mil novecientos noventa han puesto 
énfasis el primer momento en alcanzar la democracia representativa o Electoral 
de modo que el andamiaje de instituciones y procedimientos Electorales que 
procuran neutralizar el conflicto social y encausarlo en una negociación entre las 
élites a partir de la integración de la llamada clase política no obstante el esfuerzo 
sería más cierto eh si no se diera oportunidad a otras formas de participación y 
de control de las élites que propone esta participación, la democracia Electoral 
ha sido suficiente para consolidar los regímenes políticos no solo en 
Latinoamérica sino en otros países del mundo, puesto que aún en un contexto 
de elecciones transparentes esta situación por sí misma no garantiza plenitud de 
una serie de derechos fundamentales ni siquiera de los principios éticos de la 
competencia política menos aún tiene incumbencia en criterios de eficacia 
administrativa que hacen viable una democracias de calidad, es cuanto 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del Partido político Morena, abriríamos segunda ronda si alguien 
quisiera participar con el presente asunto, adelante representante del Partido 
Revolucionario Institucional. -------------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Gracias Consejera Presidenta, escuchar a mi 
amigo Gabriel hablar sobre la democracia me da mucho gusto y además me da 
mucho gusto sobre algunos aspectos que tocó, que son, que la democracia es 
una forma de vida prácticamente, pero se le olvido señalar que en la democracia 
existe la legalidad no lo citó, pero habló de justicia y de progreso algo que va 
contrario a lo que hemos escuchado todos los días en un discurso mañanero 
desde Palacio Nacional, aquel que pretende aspirar a algo más que es progresar 
es contrario a la democracia, no, que bueno qué Gabriel lo dice para que esto 
llegue hasta el Palacio Nacional donde cambia el discurso el progreso también 
es democracia, aspirar a ser mejor es ser un sujeto que ejerce sus libertades en 
plenitud, la libertad de los ciudadanos es importantísima, me gusta mucho que 
haya tocado rubros como ese, pero creo que no va de acuerdo al discurso que 
acaba de decir aquí nuestro amigo Gabriel con el discurso del presidente de la 
república, las instituciones habló aquí mi amigo Gabriel de las instituciones y de 
los procedimientos Electorales si tenemos en cuenta que desde mil novecientos 
desde dos mil catorce en que nace el actual INE, nace también el Partido Morena 
y todos los triunfos que ha tenido con todo reconocimiento que merece los 
procedimientos y autoridades Electorales, todos los ha obtenido con las reglas 
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claras, transparentes e imparciales del Organismo Público Electoral Federal que 
organiza las elecciones incluso también en elecciones de carácter local todas las 
ha ganado con las reglas claras y transparentes de la institución que organiza 
las elecciones en este país por eso me parece importante su discurso contrario 
a lo que dice el presidente de esta república, estamos de acuerdo con él, no 
estamos de acuerdo con el discurso del presidente de la república, sería cuanto.-  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante 
del Partido Revolucionario Institucional, abrimos una tercera ronda en relación al 
asunto general presentado por el Partido Político Morena. ---------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  No hay ninguna intervención 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones continuamos con la lista de asuntos generales propuestos por el 
Partido Revolucionario Institucional con el tema “la democracia, las instituciones 
y la reforma Electoral que viene” adelante señor representante. ---------------------
-Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Muchas gracias Consejera Presidenta, este tema 
que ya empezó mi amigo Gabriel a tocarlo en esta mesa sobre la democracia, la 
democracia es un concepto tan discutido y tan defendido y tan agredido a través 
de la historia del mundo y en México también pero el tener una democracia como 
la que tenemos actualmente se debe a que existen instituciones que organizan 
las elecciones en este país con absoluta independencia y con absoluta 
imparcialidad y sujetos a una legalidad, tema principio que no tocó mi amigo 
Gabriel que valdría la pena que lo incorporara en su discurso, el sistema jurídico 
mexicano también tiene una legislación en materia Electoral y ojalá no esté 
pensando como en el altiplano de este país alguien dijo y repite con muchas 
insistencias, no me salgan con que la ley es la ley cuando la ley no le gusta o no 
le conviene creo que la legislación, la ley está hecha para regular la conducta de 
los hombres en la sociedad y todos tenemos la obligación de cumplirla 
independientemente de la jerarquía que se tiene y las instituciones creadas por 
la propia legislación son instituciones que han dado a este país las instituciones 
Electorales y me refiero concretamente al Instituto Nacional Electoral y a los 
Organismos Públicos Locales Electorales han hecho que la transición de un 
partido a otro con criterios totalmente distintos de una visión de gobierno se dé 
en plena tranquilidad y paz. La organización de selecciones federales ha hecho 
que después de un partido político el PRI en el año dos mil haya habido una 
transición en paz, en tranquilidad y que otro partido el Partido Acción Nacional, 
haya tomado las riendas del ejecutivo federal en este país, después de dos 
ejercicios nuevamente el PRI vuelve a tomar posesión del titular, de la titular y 
da titularidad del poder ejecutivo federal y después en el dos mil dieciocho, otra 
transición, eso demuestra que la transiciones en este país con el Instituto 
Nacional Electoral antes Instituto Federal Electoral se han hecho con tranquilidad 
y en paz contrario a lo que sucede en muchos lugares del mundo en 
Latinoamérica, en el Asia, en África, en Oceanía en todos los lugares del mundo 
ha habido cambios de gobierno con criterios distintos a los que estaban con 
violencia estamos viviendo en Latinoamérica hechos violentos en un país de 
Sudamérica actualmente en este momento, en el INE no ha ocurrido eso ni en el 
IFE ni en los OPLES, ha habido transición pacífica y en tranquilidad y ahora 
resulta que las reglas del juego ya no les gustan algunas gentes, ahora quieren 
que las cosas sean como han sido habían sido antes y que un partido 
hegemónico el partido que hoy represento, que no comulgo con lo que pasaba 
en aquellos años pero que ejerció el poder con algunos excesos de algunos de 
sus dirigentes y lo aceptamos y estamos en condiciones de resolverlo y de 
cambiar y estamos haciéndolo, creo que con esta reforma Electoral que se 
pretende hacer se pretende regresar a aquellos años donde había una sola gente 
que decidía qué es lo que quería el país y digo la palabra quería asumiendo que 
los ciudadanos mexicanos pensábamos exactamente igual que ellos y no era 
cierto, no era cierto en aquel entonces y no es cierto hoy, que el presidente de la 
república al presentar una iniciativa de reforma Electoral modificando varias 
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leyes secundarias porque no le dieron los votos para modificar la Constitución y 
destruir las instituciones de este país en materia Electoral ahora pretende a 
través de los subterfugios legales que en algunas ocasiones hay quienes dicen 
que se pudiera estar cometiendo fraude a la ley, por qué fraude a la ley porque 
utilizando subterfugio perdón utilizando subterfugios legales se pretende evitar 
el cumplimiento de una ley y la obligación de hacer y cuál es la obligación de 
hacer, el respetar la Constitución de este país que lo juró cuando tomó posesión 
el presidente de este país y no lo está haciendo, está violentando la Constitución 
con reformas, creo que esta reforma denominada plan B es el arma destructiva 
de la institución Electoral que ha dado paz y tranquilidad y que logró hacer 
transiciones en paz y tranquilidad en este país, tan es así que muchos países 
del mundo solicitaron asesoría del Instituto Federal Electoral y ahora Instituto 
Nacional Electoral para ir a comentarles cómo se organizaban las elecciones en 
este país, recuerdo en una ocasión en una isla del, de Oceanía cerca de Australia 
donde uno de los compañeros fueron a dar asesoría de cómo organizar las 
elecciones estando allá se desata una revolución violenta, no les dio tiempo de 
decirles cómo hacer elecciones para que no hubiera violencia pero así como ese 
lugar ha habido otros lugares del mundo donde el Instituto Federal Electoral ha 
sido importante aportador de los mecanismos y de las ideas que utilizamos en 
México para organizar las elecciones, es una lástima, una lástima que quien 
luchó tantos años para llegar a ser presidente y que tuvo la oportunidad de ser 
el mejor presidente del país por la gran el gran respaldo ciudadano que tuvo haya 
perdido la oportunidad de defender y de proteger y de cumplir con los mandatos 
constitucionales que él mismo señaló que iba a cumplir, es una lástima y sé que 
algunos compañeros de Morena también piensan igual que nosotros sería 
cuánto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante 
del Partido Revolucionario Institucional, abriríamos segunda ronda, ¿Alguna 
participación en relación al punto asunto general propuesto por el 
representante?, ¿Tercera ronda? Toda vez que ya no hay intervenciones 
continuamos con los asuntos generales registrados, toca el turno y se concede 
el uso de la voz al representante del Partido Movimiento Ciudadano con algunos 
aspectos de la reforma Electoral, adelante. ------------------------------------------------ 

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Gracias Consejera Presidenta, primeramente, es oportuno 
reconocer que al día de hoy casi está integrado el equipo de trabajo de este 
organismo local Electoral, reconocemos nosotros en quienes cumplieron su ciclo 
y menciono de manera representativa por todos ellos, a la Licenciada Claudia 
Meza Ripoll que en función de la alta responsabilidad que tenía fue el trato más 
directo y cercano en los procesos Electorales pasados, desde luego que no 
dudamos ni un momento en que esta misma atención y profesionalismo 
habremos de recibir por parte de la Licenciada Marcia Baruch en buena en buen 
momento para todos ellos y un afectuoso y reconocido saludo donde estén y de 
acuerdo a sus a sus proyectos, el día de hoy a las once de la mañana en el World 
Trade Center de la ciudad de México, eh tuvo lugar una conferencia en la que 
estuvo presente el Senador Dante Delgado, el Ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 
y el Licenciado Francisco Labastida Ochoa entre muchas otras personalidades, 
porque se dio a conocer algo que venía anunciado desde hace un año por 
Movimiento Ciudadano, eh el documento inicial un punto de partida que habrá 
de recorrer las diversas personalidades habrán de recorrer el país para ir 
terminando conformando lo que será la plataforma Electoral del candidato a la 
presidencia de la república, pero refiriéndonos a la llamada plan B reforma 
Electoral, Movimiento Ciudadano desde luego por lo que tenemos todos 
conocido por el sentido adverso y retardatario en el que se, en el contexto que 
se da, Movimiento Ciudadano habrá de impugnar esa pretensión regresiva a la 
que hacía referencia el representante del PRI, oportunamente y estamos muy 
preparados para ello, habremos de presentar la acción de inconstitucionalidad 
próximamente desde luego que estamos esperando la, el momento procesal 
oportuno va en tránsito la reforma hacia la cámara de senadores en cuanto esta 
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esté acordada en los términos que sea nosotros esperamos y confiamos en el 
criterio, inteligencia, información y buen juicio de los ministros de la suprema 
corte de justicia para que ponga a cada quien en su lugar y que la el proceso 
Electoral del dos mil veinticuatro sea atendido con la ley vigente, con la 
normatividad Electoral vigente es cuánto Consejera Presidenta. --------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante de Movimiento Ciudadano Froylan Ramírez Lara, abriríamos 
segunda ronda en relación al punto, representante del Partido Revolucionario 
Institucional nada más, adelante. ------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Gracias Consejera Presidenta, gracias Froylan 
por abrir este tema que se me parece también de la mayor de las importancias, 
creo que esta reforma Electoral que no toca la Constitución porque no pudo 
hacerlo con la mayoría en las cámaras del partido Morena ahora hacerla con la 
reforma a las leyes secundarias ese, resulta violatorio de la Constitución pero la 
ciudadanía no se entera exactamente qué es lo que va a pasar con una reforma 
como este tipo valdría la pena que seguramente quienes están escuchando a 
través de las redes sociales algunos no lo sabrán, otros ya lo sabrán pero quiero 
comentar algunos temas por ejemplo el tema de las casillas de la formación de 
las mesas directivas de casilla, del padrón Electoral, de la propia credencial, de 
los resultados Electorales y de la equidad en la contienda empezaré hablando 
sobre las casillas actualmente el Instituto Nacional Electoral tiene más de 
novecientos módulos instalados en todo el país para la actualización y 
depuración del padrón Electoral y es personal altamente especializado en una 
de las áreas más técnicas que existen en el Instituto Federal Electoral Instituto 
Nacional Electoral desde que era Instituto Federal Electoral con la reforma 
desaparecen cinco vocales de las trecientas juntas distritales ejecutivas del país 
y se va a quedar uno solo que tendrá que hacer las tareas de los cinco, qué es 
lo que pretende, que salgan mal las cosas, que no tenga el INE la suficiencia 
procedimental para poder organizar las elecciones como siempre las ha 
organizado, qué, que consecuencias pudiera traer pues que los ciudadanos no 
quisieran estar ya formando parte de las mesas directivas de casilla y qué 
pasaría si los ciudadanos no quieren estar en esas jornadas cuando va a haber 
infinidad de actas de escrutinio y cómputo ese día, sencillamente el ejército de 
los siervos de la nación serán los que encabecen las filas en las casillas para 
ejercer el sufragio y cuando no lleguen los ciudadanos de las mesas directivas 
pues ellos serán los que formen parte de mesas directivas y tendrán el control 
absoluto de la jornada Electoral en ese lugar y si llegaran a anularse las 
elecciones pues simplemente con el veinte por ciento se echa abajo la elección, 
sobre el padrón Electoral pero veo que tengo nueve segundos y ya no me va a 
dar tiempo pero hay algo grave muy grave en este tema me espero a la siguiente 
ronda. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Abrimos tercera ronda con el 
asunto general presentado por Movimiento Ciudadano. Adelante, sí, es la única 
persona inscrita tercera ronda representante. --------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Sí gracias, la actualización del padrón Electoral 
sería algo verdaderamente delicado y grave yo recuerdo en mis andanzas en el 
Instituto Federal Electoral como responsable de un área jurídica de esa 
institución que para incorporar la CURP a la credencial para votar que hoy 
tenemos fue necesario una discusión ¡yo estaba del otro lado!, fue necesario una 
discusión con los partidos políticos de casi tres años para convencerlos de que 
era necesario que hubiera mayor información y ahora con la mano en la cintura 
se pretende que la Secretaría de Relaciones Exteriores apruebe la lista nominal 
de electores de los mexicanos residentes en el extranjero y que además se 
pueda votar con el pasaporte y se pueda votar con la matrícula consular, no tiene 
las mismas tramas de seguridad y de certeza que tiene la credencial para votar, 
es un grave riesgo muy grave riesgo que se utilice una matrícula consular o con 
el pasaporte, cuántos mexicanos hay en el extranjero actualmente más de treinta 
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y cinco millones, son suficientes para inclinar la balanza en cualquier elección y 
podrían votar con su pasaporte y podrían votar con una matrícula consular que 
no tiene la tramas de seguridad ni los controles que tiene la credencial para votar 
por eso es grave que se pretenda utilizar la reforma Electoral para destruir y no 
lo digo como lo dijo Don Lorenzo Córdoba para destruir al Instituto Nacional 
Electoral y que quien controle el Instituto Nacional Electoral determine cómo, 
cuándo y qué se debe hacer, grave para la democracia de este país, grave para 
libertad de los derechos humanos de los mexicanos sería cuánto. ------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante 
del Partido Revolucionario Institucional, se agotaron las rondas en este asunto 
general continuamos con la lista de asuntos generales se concede el uso de la 
voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses con el tema reforma 
Electoral y organismos públicos locales adelante Consejera. ------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta por el uso de la voz, pues bien, mi intervención va más o 
menos sobre el mismo tema, pero me parece pertinente acotarlo con respecto a 
los organismos públicos locales Electorales, bien eh, concuerdo con que, por 
supuesto cualquier sistema es perfectible, pero por supuesto que estas 
discusiones tiene que estar antecedidas por un análisis minucioso de las 
implicaciones que tiene y a mí me llama la atención el proceso de discusión que 
ha tenido esta reforma tan solo las variaciones que ha habido entre las versiones, 
las minutas de una cámara a otra llaman la atención, por poner un ejemplo, en 
el Artículo 5 de la propuesta de reforma con respecto a una minuta publicada el 
trece de diciembre contra una del quince se encuentra por ejemplo que se había 
propuesto adicionar en el Artículo 5, numeral 5 un reconocimiento expreso a los 
derechos de autogobierno de los pueblos y comunidades indígenas de México y 
que la interpretación de la ley debe de tener una perspectiva intercultural y plural 
de derechos, llama la atención que en esta última versión que menciono del 
quince de diciembre pues ya, ya no aparece dicha porción y por lo tanto infiero 
que pues la discusión se ha tenido que dar de manera apresurada, ¡no! Ahora, 
otras de las cosas que observo en esta propuesta de reforma es por ejemplo el 
impacto que tiene ya sobre los organismos públicos sobre no contar con 
estructura municipal o distrital permanente este no es el caso del OPLE Veracruz 
no que, pues únicamente tenemos organización de elecciones constitucionales, 
pero me parece que desconoce la realidad de otras entidades federativas como 
es el caso de la Ciudad de México donde tiene que organizar presupuestos 
participativos cada año y por lo tanto nos da cuenta de que de alguna manera 
esta propuesta choca con una análisis de las necesidades reales que habría por 
cada entidad federativa, sería cuestión de que el OPLE Veracruz también 
analizara qué impacto tiene sobre cuestiones particulares de Veracruz y también 
en su Artículo 99 esta reforma propone que la estructura máxima se divida en 
dos áreas organización, capacitación Electoral y educación cívica y 
administración, prerrogativas y asuntos jurídicos y digo a mi parecer considero 
que varias de las actividades que actualmente se realizan al interior del 
organismo van a continuar y simplemente se considera aquí una reestructuración 
orgánica, sin embargo pues me imagino también que va a ser más complejo 
intentar llevar la coordinación de ambas áreas porque entonces la persona titular 
de cada una de ellas tendría que ser experta en cada una de éstas, cuando son 
muy distintas entre sí, o sea, tan solo un asunto de lo contencioso Electoral con 
respecto a administración y luego prerrogativas que también atienden a 
normatividad completamente distinta pues me imagino que puede llegar a ser 
más complicado llevar tramos de control con respecto a la supervisión de este 
cada una de estas áreas pero bien, otra de las cosas que me llama la atención 
de esta propuesta es por ejemplo que ya de entrada se menciona cómo tendrá 
que ser la postulación para grupos en situación de vulnerabilidad dentro de los 
veinticinco primeros lugares con respecto a las listas de representación 
proporcional cuando considero que en el ámbito estatal local ha habido 
propuestas de acciones afirmativas que son mucho más progresivas que esto 
que vemos aquí por lo tanto yo considero que se puede, se puede llegar a decir 
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que algunas de estas son incluso regresivas de Derechos Humanos no pero 
bueno eso es algo que a la Suprema Corte le corresponderá revisar y a nosotros 
pues como organismo autónomo nos corresponderá también hacer un análisis 
detallado de que implicaciones tendría sobre nuestra propia, nuestro propio 
reglamento no, ahora me parece importante que como organismos públicos 
también podamos estudiar que corresponde hacer en este caso hay un 
antecedente ya que es el que ha dejado asentado el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México justamente hoy terminó la discusión de, de esos asuntos tanto 
de la acción de inconstitucionalidad ayer con respecto y la controversia de hoy 
¡no! Que presentó el Instituto y eh la verdad es que es, pues sí es un balde de 
agua fría con respecto a eh pensar en la defensa que puede tener la estructura 
de los, los organismos públicos la votación quedó seis cuatro, no y bueno no se 
pudo determinar la invalidez de la eliminación de áreas fundamentales del 
organismo y de la organización de sus comisiones y vale la pena mencionar que 
varias de las tareas que tenía que realizar pues se continúan realizando pero 
centralizadas en la figura de la Secretaría Ejecutiva ¡no! Lo cual pues nos deja 
pensando con respecto a pues bueno si las tareas se continúan desarrollando 
cuál es el ahorro real que puede haber detrás digo aquí no está a discusión el 
tema de la libertad configurativa que tienen los congresos para determinar la 
estructura de los organismos, pero lo que si hay que cuestionar es con base en 
qué diagnóstico objetivo se hacen estas propuestas yo espero que para la 
reforma este y del análisis correspondiente que haya que hacer sobre una 
reforma general esté sustentada en verdaderos diagnósticos apegados a las 
necesidades que tiene la ciudadanía con las complejidades que implica la 
organización de una elección y pues bueno quisiera simplemente hacer un 
llamado a la ciudadanía también para que pueda tomar una decisión con 
respecto a una postura ¡no! con respecto a cuál es la labor de las autoridades 
Electorales y continuaría en la siguiente ronda. ------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera Electoral, 
abrimos segunda ronda. ------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Intervención en segunda ronda? -- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejera y representante del 
PRI. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido del PRI, Fuerza por México 
Consejera Presidenta ¿alguna otra más? Solo esas tres intervenciones 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Sí, continuamos con el uso de 
la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, adelante Consejera. — 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta, pues bien,  ya para ir cerrando este tema a manera de 
autocrítica creo que a las instituciones Electorales nos ha faltado explicar que 
función desempeñamos y qué hacemos diariamente porque me parece que es 
inadecuado que finalmente solamente nos llamemos Electorales porque se 
asocia solamente con el día de la jornada, cuando en realidad los trabajos que 
llevamos a cabo aquí diariamente implican un nivel de especialización que es 
muy difícil de comunicar hacia la ciudadanía pero me parece que no debería de 
ser excusa para que no se conozca lo que se desarrolla aquí al interior, entonces 
pues bueno yo espero que podamos realizar esta discusión por supuesto y pues 
poder continuar delimitando como imaginamos que tendría que ser esta 
autonomía de los organismos públicos sería cuánto. ------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, 
continuando con la lista de participaciones se concede el uso de la voz al 
representante del Partido Revolucionario Institucional Alejandro Sánchez Báez 
en segunda ronda. -------------------------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Gracias, ese tema es inagotable, es una reforma 
exhaustivamente extensa valga la expresión, toca todos los temas de todas las 
estructuras de los organismos Electorales fundamentalmente del Instituto 
Nacional Electoral y del Tribunal Federal Electoral en su construcción de todas 



 
 

CONSEJO GENERAL   
ACTA: 05/ORD.30-01-2023 

 

16 
 

las salas y las salas superior pero también toca a los OPLES a los OPLES les 
va a afectar de manera directa cuando está diciendo y no, y no necesariamente 
tendrá que ser una, una acción del congreso local cuando la reforma del plan B 
dice que desaparece el Servicio Nacional Electoral, qué van hacer en el OPLE 
Veracruz con el personal del servicio profesional Electoral y ya no va a existir lo 
van a liquidar, esas funciones que es lo que va a pasar alguien las tiene que 
realizar, creo que lo que acaba de señalar la Consejera Mabel Aseret Hernández 
tiene toda la razón y yo lo señalé en parte cuando decía que la reforma la 
ciudadanía no se enteraba qué es lo que va a ocurrir después de que suceda y 
de esa manera la Consejera Mabel señaló que faltó comunicación a la 
ciudadanía para hacerle ver qué es lo que realizan las los organizadores de las 
elecciones y tiene toda la razón no es solamente el día de la jornada Electoral 
como el INE tampoco es la credencial para votar, tiene una serie de actividades 
tan específicas y tan especializadas que ha llevado casi treinta años hasta hoy 
tener una, más de treinta años perdón, tener una institución tan sólida como el 
Instituto Nacional Electoral creo que esta reforma lo que pretende hacer es que 
el INE no tenga la posibilidad de organizar elecciones transparentes e 
imparciales y que en cualquier momento puede argumentarse de un fraude 
Electoral y tener el motivo suficiente para volver a tomar reforma que le costó a 
este país $30,000,000,000.00 (treinta mil millones de pesos 00/100 M.N) y la 
pérdida de miles de empleos y de empresas pequeñas y medianas establecidas 
alrededor de esa zona en la Ciudad De México de eso no hablamos, ahora el 
PEMEX pero ahora vamos a pagar la deuda de PEMEX $10,000,000,000.00 

(diez mil millones de dólares) la vamos a pagar entre todos, pues hay que ir 
haciendo ahorros, sería cuanto. --------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante, 
continuamos con las participaciones de segunda ronda de la representante del 
Partido Fuerza por México Claudia Bertha Ruiz Rosas, adelante. ------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza 
por México Veracruz: Gracias Consejera Presidenta pues escuchando atenta 
a mis compañeras, a mis compañeros, a la Consejera y pues sí definitivamente 
coincido la propuesta que está referida de la reestructuración del OPLE 
considero no es válida, no debería de proceder porque todos los días del año 
sea o no proceso Electoral este organismo a través de las direcciones realizan 
funciones especializadas en razón precisamente de las facultades otorgadas por 
la ley, tener únicamente dos directores que conjuguen tres direcciones que 
actualmente existen verdaderamente desde la visión procesal o procedimental 
pues no es pertinente desde la visión de la ejecución de las funciones tampoco 
lo sería y el organismo y hablo desde el Organismo Público de Veracruz ha dado 
ejemplo del cumplimiento de sus funciones hemos visto la transición del poder, 
algunos incidentes ¡sí! Si los ha habido, ha habido extraordinarias también si las 
ha habido, pero han sido las menores y las menos en razón del número de 
ayuntamientos y en razón del número de diputaciones por el principio de MR que 
se han tenido en el proceso incluso a nivel gubernamental o de gobierno, desde 
mi partido la defensa es la defensa de la institucionalidad en un marco jurídico 
constitucional que no fue afectado y que hoy, mañana más bien cuando inicie la 
sesión ordinaria la cámara de senadores pues se entrará otra vez al estudio, 
considero que si hay muchos temas, muchos temas preocupantes dentro de las 
propuestas también se encuentra que el mismo día de la jornada se inician 
sesiones como tipo de recuentos lo cual los que hemos vivido el movimiento de 
consejos distritales y municipales sabemos que es verdaderamente inoperante, 
por qué porque el día de la jornada se reciben muchos paquetes que algunos se 
quedan en espera porque no cumplen con los lineamientos señalados en la 
norma y si hablamos de iniciar el recuento el mismo día de la jornada 
verdaderamente va a ser respetuosamente lo digo un caos desde la visión 
operativa y si a eso le sumamos conjuntar en dos direcciones lo que hoy tenemos 
en tres verdaderamente espero que no porque el estado es un estado hermoso 
al que todos queremos y lo que no queremos es precisamente caos, muchas 
gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 



 
 

CONSEJO GENERAL   
ACTA: 05/ORD.30-01-2023 

 

17 
 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señora representante 
del Partido Fuerza por México y toda vez ¡ah! Abriríamos tercera y última ronda 
PRD, Adelante señor representante del Partido de la Revolución Democrática 
Balfred Martín Carrasco Castan adelante. --------------------------------------------------  
Balfred Martín Carrasco Castan, Representante Propietario del Partido de 
la Revolución Democrática: Buenas tardes, gracias a todos por estar aquí, 
bueno yo nada más quiero hacer referencia a lo que decía la Consejera Mabel 
este si ha sido complejo esta parte de la reforma o llamada plan B yo creo que 
los que realizaron esta, esta reforma que vemos quienes son en la cámara de 
diputados que no tienen ni, creo que ni siquiera idea de lo que es una elección, 
creo que todos estos, estos personajes que llegaron al  poder los que están en 
el poder piensan que una elección es nada más ir a poner una urna a una mesa 
y agarrar una listita ir palomeando eso es lo que vemos y lo peligroso de tener 
ese tipo de gente en el poder son los que llegaron al poder, yo nada más les 
hago una, les comento algo que pues qué paso que ha sido parte de nuestra 
historia en dos mil seis cuando fue la elección presidencial que ganó Calderón 
llegando al PAN, los partidos de oposición que estábamos con el ahora 
presidente o no sé ni que, no sé si sea presidente pero bueno con el que está 
ahora o el inquilino de palacio que le dicen, yo recuerdo que esa vez nosotros 
perdimos la elección y aceptamos la elección y qué tuvimos que ir a hacer para 
construir una democracia, una mejor democracia fue luchar en el congreso en el 
congreso federal, en el senado para modificar la Constitución y modificar las 
leyes del Instituto Electoral Nacional y ahí logramos y ustedes se acordarán que 
en esa, en esa ocasión en esa elección estábamos peleando por el tema del voto 
por voto y ese voto por voto después de hacer toda una pelea jurídica y demás 
logramos incrustar esta parte de que ahora en las elecciones, las elecciones que 
tengamos que viene que han estado el uno por ciento de los votos cuando hay 
una elección que está por el margen de uno por ciento todos los, las casillas se 
abran para tener certeza de quien ganó y quien perdió esa fue una construcción 
que hicimos la ciudadanía y los partidos políticos de oposición construimos no 
destruimos eso es una gran diferencia. ------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante 
del Partido de la Revolución Democrática y toda vez que han sido agotadas las 
rondas y también la lista de los asuntos generales registrados para esta sesión 
señor Secretario proseguimos con el siguiente punto del orden del día. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta ha sido 
agotado el orden del día. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejeras y Consejeros 
Electorales, representaciones de los partidos políticos no habiendo otro asunto 
que tratar agradezco a todas y todos cada uno de ustedes su asistencia y siendo 
las dieciséis horas con catorce minutos del treinta de enero del año en curso se 
levanta la presente sesión no sin antes agradecer a CRISVER Centro de 
Rehabilitación Integración Social de Veracruz por su acompañamiento a través 
de Roberto Aguilar Aguirre quien nos ha asistido en esta sesión con el lenguaje 
de señas muchas gracias. ----------------------------------------------------------------------- 
      

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO 
GENERAL 
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SECRETARIO DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 
LUIS FERNANDO REYES ROCHA 

 
La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día veintisiete de febrero de dos mil veintitrés, 

por la Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que 
en ella intervinieron; la misma consta de 17 fojas útiles únicamente en su anverso 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las catorce horas con diez minutos del día treinta de enero de dos 
mil veintitrés, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III 
del Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, se reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, 
ubicada en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 
de esta ciudad, para celebrar la Sesión Extraordinaria, debidamente 
convocada. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes a todas y 
todos, sean bienvenidos esta es la casa de la democracia, damos inicio a esta 
sesión, quien nos siguen en la virtualidad y a los que están presentes, 
Consejeras y Consejeros Electorales, representaciones de los Partidos 
Políticos, con fundamento en los artículos 111 fracción III del código número 
577 electoral para el Estado de Veracruz, 8 numeral 1 fracciones I, II y III, 12 
numeral 1 fracción II, numeral 2 y 16 numeral 1 del Reglamento de Sesiones 
de este Consejo General de este Organismo Electoral, damos inicio a esta 
Sesión Extraordinaria convocada para esta hora y fecha, señor Secretario, le 
solicito atentamente pase lista de asistencia y verifiquemos si hay quórum para 
sesionar. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, buenas tardes a todas 
y todos los integrantes, Presidenta con mucho gusto Consejera  Presidenta, 
previa al pase de lista de asistencia quiero dar cuenta del oficio 
OPLEV/CEMLM/011/2023, que fue remitido el día veintiséis enero del año en 
curso a la presidencia del Consejo General, mediante el cual la Consejera 
Electoral Maty Lezama Martínez, informa que por su actual  estado de 
gestación le fue expedido por el Instituto Seguro Social, el certificado de 
incapacidad por maternidad, así mismo Consejera  Presidenta me permito dar 
cuenta de escrito presentado por el profesor Ramón Díaz Ávila, representante 
Propietario  del Partido del Trabajo para solicitar en esta Sesión a nombre del 
Partido Político, acreditar por única ocasión, a la licenciada  Ana Isabel Llamas 
Arroyo, para que asista a la sesión del  Consejo General, que está marcado 
para esta hora y fecha, con esas previsiones  procedo, Presidenta a verificar  
la existencia del  quórum para sesionar: Consejeras y Consejeros Electorales, 
Roberto López Pérez. ------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente Secretario, buenas 
tardes a todas y todos. ------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buena tarde, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, muy 
buenas tardes. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente 
buena tarde a todas y todos. ---------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Buenas tardes, Consejera María 
de Lourdes Fernández Martínez. ----------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy 
buena tarde a todas y todos. ----------------------------------------------------------------   

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes. -- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ---------------------------------------------------------- -------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente: Presente. ------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representantes de los partidos 
políticos: Ana Cristina Ledezma López, Partido Acción Nacional. ----------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido 
Acción Nacional:  Muy buenas tardes a todas y todos. ----------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Revolucionario 
Institucional, Licenciado Zeferino Tejeda Uscanga. ----------------------------------- 
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Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente muy buenas tardes a todas y todos, 
muchas gracias. -------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, buenas tardes, Partido 
de la Revolución Democrática: Balfred Martin Carrasco Castán. ------------------ 

Balfred Martin Carrasco Castán, Representante Propietario del Partido de 
la Revolución Democrática: Presente buena tarde a todas y todos. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, por el Partido del 
Trabajo, Ana Isabel Llamas Arroyo. ------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Llamas Arroyo, Representante por única ocasión del Partido 
del Trabajo: Buenas tardes, presente. --------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Verde Ecologista 
de México, Sergio Gerardo Martínez Ruiz. ---------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido 
Verde Ecologista de México:  Presente Secretario, buenas tardes. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, buenas tardes, partido 
Morena, Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. --------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presente Secretario, muy buen día a todas y todos. ---------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buen día, Partido Fuerza por 
México Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. ----------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza 
por México Veracruz: Muy buena tarde Secretario, muy buenas tardes a 
todas y todos, presente. ---------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, el de la voz Luis 
Fernando Rocha Secretario Ejecutivo, Consejera Presidenta hago constar la 
asistencia de catorce personas, integrantes del Consejo General, por lo que 
hay quórum para sesionar. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes de este 
órgano colegiado, en términos de lo que dispone artículo 31 numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara instalada la 
sesión extraordinaria presencial y/o virtual, convocada para esta hora y fecha, 
señor Secretario solicito prosiga con el siguiente punto, por favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
el primer punto se refiere a la lectura y aprobación, en su caso, del Proyecto 
de Orden del Día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura, 
Proyecto de Orden del Día: ------------------------------------------------------------------ 

1. Lectura y aprobación, en su caso, del Proyecto de Orden del Día. ------ 

2. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la 
reprogramación del Programa Operativo Anual 2023. --------------------------- 

3. Proyecto de Acuerdo del Consejo General, por el que se aprueba la 
redistribución del presupuesto del Organismo Público Local Electoral del 
Estado de Veracruz para el Ejercicio Fiscal 2023. --------------------------------- 

4. Proyecto de Acuerdo por el que se expiden los Lineamientos de 
Austeridad, Disciplina y Ahorro del Gasto del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz para el Ejercicio Fiscal 2023. -------------- 

5. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la 
modificación de la integración de las Comisiones Permanentes de 
Prerrogativas y Partidos Políticos y Administración; así como, las 
Comisiones Especiales de Promoción de la Cultura Democrática y 
Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil y Fiscalización. ---- 

6. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueban los 
Programas Anuales de Trabajo 2023 de las Comisiones Permanentes y 
Especiales. --------------------------------------------------------------------------------------
Es la cuenta Consejera Presidenta. ------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario, 
personas integrantes del Consejo General, con fundamento de los artículos 36 
y 39 de Reglamentos de Sesiones del Consejo General, está a consideración 
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el Proyecto del Orden del Día, se abre la lista de las y los oradores que desean 
hacer uso de la voz, señor Secretario, solicito inscriba a las y los integrantes 
del Consejo General que requieran intervenir en este punto. ----------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta 
a los integrantes de este Consejo General si hay una intervención en primera 
ronda, la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, ¿Alguien más 
Consejera Mabel?, En primera ronda Consejera Presidenta. -----------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Adelante Consejera. ---------   

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Permítanme, me 
retracto, gracias. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Ok, no usa la voz. ------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Alguien más? No hay 
intervenciones Consejera. ------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones en este punto, señor Secretario solicito que consulte en 
votación su aprobación. ---------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales, y se aprueba 
el Proyecto de Orden del Día, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. - 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta gracias, 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón: A favor. -------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidente el 
orden del día es aprobado por unanimidad de votos, si me lo permite 
Consejera Presidenta con fundamento en los artículos 11 numeral 1 fracción 
VIII, 37 numeral 2, del Reglamento de Sesiones, solicito su autorización para 
que se consulten la dispensa de lectura de los documentos que han sido 
previamente circulados. ---------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General, con fundamento en los artículos 11 numeral 1, fracción VIII, 
37, del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración 
la solicitud de dispensa presentada por la Secretaría del Consejo General, se 
abre la lista de las y los oradores que desean hacer el uso de la voz, Secretario 
solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo General, que requieran 
intervenir. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, se consulta las 
intervenciones en primera ronda, ninguna solicitud Presidenta. ------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
solicitudes, por favor consulte en votación la aprobación del presente punto. - 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta consulto de 
manera nominal las Consejeras y Consejeros Electorales si se aprueba la 
dispensa de la lectura: Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales.-------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor.---------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con la solicitud, 
gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta la dispensa 
de la lectura de los documentos circulados es aprobada por unanimidad de 
votos. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario por favor 
seguimos con el siguiente punto. ----------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 
punto, se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General, del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se 
aprueba la reprogramación del Programa Operativo Anual 2023. ----------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el artículo 39 de 
Reglamentos de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario por favor proceda al registro de quienes deseen 
intervenir en este punto. --------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Se consulta a los integrantes de 
intervención en primera ronda, no hay ninguna solicitud Presidenta perdón, 
perdón Consejero discúlpeme no lo vi, el Consejero Quintín hace uso de la 
voz, en primera ronda. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede el uso de la voz 
al Consejero Quintín Dovarganes, adelante por favor. ------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas 
gracias, Presidenta saludo con afecto a todas y todos las y los presentes el 
motivo de la intervención, es simplemente para hacer una sugerencia de 
modificación por cuanto hace a la página cinco, a la página doce, a la página 
nueve, me parece a la página ciento tres, o en todos aquellos lugares donde 
se refiere a la consulta indígena y bueno a la consulta de personas indígenas 
y/o este afrodescendientes y/o con personas con discapacidad, a efecto de 
modificar dicha redacción para que quede en términos de consulta o consultas 
en su caso que hubiera lugar, esto en atención a que derivado de distintos 
precedentes jurisdiccionales este Consejo General, entiendo que se encuentra 
vinculado para la celebración de una consulta indígena o una consulta a 
personas indígenas de grupos indígenas y a afrodescendientes, no así en el 
caso de personas con discapacidad y bueno ante obviamente la  programación 
del Programa Anual de Trabajo, perdón, del Programa Operativo Anual y en 
particular a la potencial generación de expectativas de derecho, a un grupo 
vulnerable respecto de quien no se encuentra vinculado a este Organismo, no 
porque no sé puede hacer, se puede hacer sin embargo, en el punto donde 
estamos respecto a la vinculatoriedad de este OPLEV, con  respeto a la 
realización de la consulta a grupos indígenas y de la consulta a grupos de 
afrodescendientes, no lo está en el tema de personas con discapacidad punto 
uno, punto dos, estamos hablando de una proyección o de una no tiene 
nombre de una programación para efecto de poder llevar a cabo en su caso 
esas consultas, sin embargo, quien si encuentra vinculado para o vinculada 
para realizar esta consulta, es la Legislatura del Estado, por lo cual me 
parecería incorrecto desde una apreciación muy personal por supuesto un 
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punto de vista de un servidor, vincular a este OPLEV, o ya realizar dicha 
programación de este OPLEV, cuando ya se encuentra una autoridad del 
Estado vinculada a realizar dicha consulta en particular, insisto en materia de 
personas con discapacidad por ello, es que sería la propuesta, que quedase 
de manera más genérica en su momento haré la misma intervención o 
suplicaría que se hiciera la misma intervención se replicara por cuanto hace al 
Programa Anual de Trabajo de la Comisión permanente de Prerrogativas y 
Partidos Políticos en un punto futuro, pero bueno en este caso,  yo solicitaría 
que quedarse de una manera  más genérica,  consulta, entre paréntesis unas, 
consulta, consultas, es decir, en las páginas que he mencionado esto con el 
efecto de no generar una expectativa de derecho indebida en primer lugar y 
en segundo lugar que pudiese generar confusión a este grupo vulnerable toda 
vez que quien se encuentra vinculada actualmente a realizar dicha consulta es 
la Legislatura del Estado, sería de mi parte cuanto, en caso que no procediese 
la sugerencia o la petición que realiza un servidor, anuncio que votaría yo en 
contra, en lo particular por lo cual pediría que se hiciese una  votación en lo 
general  y una posición en lo particular respecto a este punto de consulta a 
personas en con discapacidades, es cuanto Presidenta muchas gracias. ------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias, Consejero abrimos 
segunda ronda. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a los integrantes, 
intervenciones en segunda ronda, no hay solicitudes Presidenta. ----------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, Secretario 
toda vez en tercera ronda si hubiera una intervención. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Alguna intervención de 
integrantes? Ninguna Presidenta. ---------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Señor Secretario toda vez 
que ya se han agotado las intervenciones, solicito por favor consulte su 
aprobación en lo general y en lo particular, como ha sido solicitado por el 
Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. -------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, si me lo 
permite integrantes del Consejo, previo a la aprobación del presente  Proyecto 
de Acuerdo me voy a permitir a someter a votación la observación planteada 
por el Consejero Electoral, en este caso el Consejero Quintín, respecto 
obviamente las apreciación  que ha hecho en  esta mesa de agregar en el 
tema de Consulta entre paréntesis, consultas por las expresiones que ha 
hecho en las diferentes páginas del Programa Operativo Anual, en términos 
del artículo 42 del Reglamento de Sesiones someteríamos a consideración la 
observación  del Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón y 
posteriormente haríamos la votación respecto al Proyecto de Acuerdo, en 
términos ok, consulto de manera nominal a las Consejeras y a los Consejeros 
Electorales, en lo general el sentido de su voto respecto al Proyecto de 
Acuerdo que nos ocupan en el siguiente orden: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor Secretario, gracias. ----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Discúlpeme 
Secretario, si me permite una moción de orden nada más para entender qué 
estamos votando la propuesta. ------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: En lo general, Consejero y 
después veremos la particular de observaciones. -------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Hay en lo 
general, salvo esa parte de consultas a favor. ------------------------------------------ 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. -------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García 
Ramos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta es aprobado 
por unanimidad de votos en lo General, el Proyecto de Acuerdo ahora 
consultaría igual a las Consejeras y Consejeros Electorales, en lo particular 
bajo las instrucciones que ha hecho el Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón, en términos del artículo 42 del Reglamento de Sesiones el Proyecto 
de Acuerdo que nos ocupa, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En contra. ----------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: En contra Secretario, gracias. -

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral:  En contra. -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con mi 
propuesta Secretario, gracias. -------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias muy amable, Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. -------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: En contra. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: En contra. ---------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta, es, 
no es aprobado obviamente el punto en lo particular con hay cinco votos en 
contra y uno a favor por parte del Consejero Quintín Antar Dovargantes 
Escandón. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario todavía 
que ha sido agotado el presente punto seguimos con. ------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral:  Con el perdón 
discúlpeme una moción. ---------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Sí adelante, Consejero. ---- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Es que no se 
ha votado el contenido como venía al excluirlo de la votación en lo general y 
no haber sido aprobada la propuesta, esa parte no ha sido aprobada, no ha 
sido votada ni a favor ni en contra la redacción como venía en el Proyecto por 
ello yo le suplicaría al Secretario que pudiese ser votado esa parte lo particular 
evidentemente me apartaría de la mayoría, sin embargo para efectos de que 
pueda ser aprobada en su caso por la mayoría. --------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bien, este Consejero 
solamente para precisar que toda vez que fue aprobada en lo general el 
Proyecto queda en sus términos y fue negada la propuesta presentada por 
usted, por lo tanto, quedaría el Proyecto en los términos que se fue presentado 
originalmente y que ya fue aprobado en lo General entiendo que ese sería el 
sentido de la votación, adelante Consejero. --------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En ese caso, 
en caso de que no se sometiese a aprobación, yo lo que entiendo es que de 
la votación en lo general se reservaron o se excluyó de esa votación en lo 
general lo respectivo aquello, sobre versaba la propuesta de un servidor de no 
ser el caso o sea no se hizo así y se incluyó en la votación en lo general 
también el contenido de esas partes como venía el Proyecto, yo suplicaría que 
en mi caso se tomara entonces como votación en contra, por que yo no puedo 
acompañar evidentemente un sentido respecto al que estoy haciendo en una 
propuesta de modificación.------------------------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Consejero, si no 
tienen inconveniente los demás Consejeras y Consejeros, integrantes de esta 
mesa para precisar el punto que ha requerido el Consejero Quintín 
Dovarganes, hubo una, una aprobación en lo General alguna exclusión de la 
propuesta lo someteríamos a su votación en el sentido del Proyecto sin este 
haber incorporado su observación para mayor claridad del punto, y que no 
hubiera ninguna oposición sobre el mismo, adelante Secretario. ------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Ok. En los términos establecidos 
ya por la Consejera Presidenta y bajo la observación del Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón, nuevamente considerando en lo general el 
Proyecto con la observación que se ha hecho consulta de manera nominal a 
las Consejeras y Consejeras Electorales el sentido de su voto respecto del 
Proyecto Acuerdo que nos ocupa: Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. -----------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor en sus términos. ---- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: En los términos circulados señor 
Secretario, gracias. -----------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Contra 
Secretario, muchas gracias. ----------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. -------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta rectifico en 
base esta consideración que el proyecto es aprobado por mayoría de votos 
con cinco votos a favor y uno en contra. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
ahora si habiendo sido discutido y agotado el presente punto continuamos con 
el orden del día por favor. -------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 
punto se refiere al Proyecto de Acuerdo  del Consejo General, por el que 
se aprueba la redistribución del presupuesto del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz para el Ejercicio Fiscal 2023, 
previamente si me lo permite Consejera Presidenta de conformidad con el 
artículo 45 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, hago constar la 
presentación ante la Secretaría Ejecutiva  de en este caso el escrito asignado 
por el Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón, mediante el cual solicita 
excusarse en lo particular para conocer atender, tramitar, resolver o intervenir 
en la votación  o presentación respecto de la Asociación Política Estatal 
Generando Bienestar. ------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario 
Consejeras y Consejeros Electorales, en términos del artículo 45 numeral 6 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General, se procederá a resolver 
sobre la excusa presentada. ----------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto procedo  a consultar a 
las Consejeras y Consejeros Electorales, el sentido de su voto sobre la excusa 
presentada por el Consejero Electoral, Quintín Antar Dovarganes Escandón 
en lo particular para conocer, atender, tramitar, resover o intervenir en la 
votación o presentación respecto de la Asociación Politica Estatal Generando  
Bienestar 3, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales.-------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta, gracias. ------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García 
Ramos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta la excusa 
en lo particular solicitado por el Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón, es aprobada por unanimidad de votos. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario por favor inscriba las y los integrantes del Consejo 
que deseen intervenir en el presente punto. -------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a los integrantes de 
este Consejo, intervenciones en primera ronda. ---------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante. ------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Entonces si me lo permite 
Consejera Presidente. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante, intervención en 
primera ronda del Secretario Ejecutivo. -------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, simplemente para 
darle cuenta a los integrantes de este Consejo General, que derivado de la 
sesión extraordinaria que se sostuvo en la comisión permanente de 
administración celebrada el pasado veintiocho de enero del presente año y 
como varias de sus representaciones estuvieron ahí, pues  se realizaron los 
ajustes, mismos que no modifican el sentido ni el contenido del proyecto de 
presupuesto dos mil veintitrés, hacer una consideración y además debo decirle 
que estaba programado en la partida trecientos sesenta y uno, cero cero cinco, 
referente a la difusión de mensajes sobre programas de actividades 
gubernamentales una cantidad de $3’000,000.00 (tres millones de pesos 
00/100 MN), sin embargo en la propia reunión de comisión de trabajo y con la  
propia reunión de comisión  de trabajo y con la intervención de varias de las 
representaciones políticas aquí y del titular del titular del Organismo Interno de 
Control, pues se hizo una precisión en referente obviamente a la tensión que 
hay sobre el decreto por el cual se reformó y adicionó diversas disposiciones 
de la Ley General de Comunicación Social y obviamente de la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas publicadas en el Diario Oficial de la 
Federación el pasado veintisiete de diciembre del dos mil veintidós, para dar 
obviamente y estar supeditada dicha partida al cumplimiento de dicha ley se 
ha hecho la propuesta nada más de ser una modificación de que en dicha 
partida únicamente se quede lo correspondiente como dice la ley al cero punto 
uno por ciento del gasto de propaganda gubernamental, dando esas 
supervisión y demás también que ser preciso en que esto sería en el programa 
E uno cero uno, desarrollo al fortalecimiento institucional y por supuesto este 
teniendo la demás disponibilidad en la partida de otros gastos de 
comunicación, eso es por una parte y de igual manera dar cuenta a todos 
ustedes que hay una, un pequeño un ajuste prácticamente del mismo modo 
para realizar los siguientes términos que no modifica por supuesto el contenido 
del presupuesto para el ejercicio dos mil veintitrés, simplemente la de pasajes 
nacionales a servidores públicos dando suficiencia a la Dirección Ejecutiva en 
este caso de Prerrogativas y Partidos Políticos, no traíamos ahí una parte 
encabezada una serie de proyectos pero en este sentido se está dando la 
suficiencia respectiva en la cartera de proyectos del área de la Dirección  de 
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Prerrogativas y Partidos Políticos, sería la cuenta respecto del proyecto de 
presupuesto para todos los integrantes del Consejo General. ---------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, Secretario 
abriríamos, segunda ronda por favor si hubiera alguna intervención. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta 
antes si me permite dar cuenta de la presencia del Partido Movimiento 
Ciudadano, el representante Froylan Ramírez Lara. ---------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bienvenido señor 
representante, consulto en la mesa segunda ronda. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Segunda ronda intervenciones 
respecto a la redistribución del presupuesto, no hay ninguna intervención 
Presidenta. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Tercera ronda por favor. ---- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Alguna intervención en tercera 
ronda por favor, la Consejera Presidenta, Consejero Roberto, dos 
intervenciones. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, derivado de la 
aprobación del decreto número cuatrocientos sesenta y uno, en el presupuesto 
de egresos del gobierno del Estado de Veracruz de Ignacio de la LIave para el 
ejercicio fiscal dos mil veintitrés, por parte del Congreso del Estado, el pasado 
veinte de diciembre del dos mil veintidós, en el que se determinó al Organismo 
Público Local del Estado de Veracruz, la cantidad de $550, 120, 000.00 
(Quinientos cincuenta millones ciento veinte mil de pesos 00/100 MN), 
dicha asignación implica un ajuste al programa operativo anual y el 
presupuesto de egresos aprobados por acuerdos de este Organismo el 
pasado veintiséis de septiembre del año próximo pasado, por lo cual esta 
nueva asignación debo de precisar, no afecta la operatividad en la Institución 
ni el inicio del Proceso electoral dos mil veintitrés – dos mil veinticuatro, donde 
se renovará al titular del Poder Ejecutivo y a los Integrantes del Poder 
Legislativo Local, en estos términos no se prevé por parte de este Organismo 
una solicitud de ampliación presupuestal, toda vez que es un compromiso de 
esta administración ejercer un gasto eficiente y eficaz de los recursos públicos 
al tenor del cumplimiento irrestricto los principios de austeridad, 
proporcionalidad y racionalidad, sirve este momento también para reconocer 
a los poderes públicos de la entidad que intervienen en la aprobación y 
ministración de los recursos financieros para mantener la operatividad del 
Organismo, mismos que deberán ser entregados en tiempo y mismos que han 
sido entregados en tiempo y forma para para dar cumplimiento con nuestras 
obligaciones legales, así como para el pago de las prerrogativas a los partidos 
políticos y para la preparación del Proceso Electoral Ordinario, no estamos 
ajenos a las condiciones que atraviesa el Sistema Nacional Electoral, y sus 
posibles implicaciones y afectaciones orgánicas a las autoridades electorales 
derivado de las posibles reformas electorales, sin embargo este Organismo 
estará atento de la normatividad  que sea aprobada y del seguimiento en vía 
jurisdiccional tanto su firmeza para su aplicación en el proceso electoral 
inmediato a efecto de atender las adecuaciones que de la norma se deriven 
para armonizar la normatividad interna que en su caso proceda, sin embargo 
también debo significarles que este proyecto de redistribución presupuestal 
garantiza, reiteramos, I las actividades ordinarias del programa de 
fortalecimiento y desarrollo institucional de las áreas así como el programa de 
cartera de proyectos y por supuesto los trabajos previos al inicio del proceso 
electoral dos mil veintitrés y dos mil veinticuatro, muchas gracias, adelante 
señor Consejero Roberto  López Pérez. -------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Gracias, Consejera Presidenta 
muy buenas tardes a todas y todos, muy puntual referir en primera instancia 
que acompaño el presente proyecto de acuerdo a través del cual se propone 
la redistribución presupuestal para este OPLEV del año dos mil veintitrés, 
porque en síntesis pese al recorte presupuestal de que ha sido el presupuesto 
del Organismo hoy tenemos un proyecto que si lo revisamos a cabalidad, se 
propone hacer más con menos procurando el uso racional de los recursos 
responsable, transparente, enfocado a los esfuerzos de las actividades 
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prioritarias del Organismo que contempla tanto el programa operativo anual 
dos mil veintitrés, como el propio reflejo que hace el presupuesto del 
Organismo, estamos, operaríamos con un total de $550,120,000.00 
(Quinientos cincuenta millones ciento veinte mil pesos 00/100 M.N) en 
cuatro grandes programas que tiene que ver con desarrollo y fortalecimiento 
Institucional Proceso Electoral, como ya se comentó, cartera de proyectos 
prerrogativas y partidos políticos, finalmente pero no menos importante, 
reconocer en una doble arista el trabajo que se está recopilando en este 
proyecto de acuerdo a la parte técnica que encabeza la Secretaría Ejecutiva, 
la Dirección Ejecutiva de Administración, y todas áreas involucradas así como 
a quienes integran el Consejo General, Presidencia,  Consejerías colegas 
integrantes de la comisión  y representación de los partidos políticos, en mi 
calidad de presidente de la comisión de administración es de reconocer el 
talante democrático la altura de miras y sobre todo la paciencia que se ha 
tenido y la crítica constructiva en la construcción, de estos documentos de 
trabajo, muchísimas gracias Presidenta. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Consejero toda vez 
que se han agotado las intervenciones en este punto Secretario, solicito 
consulte en votación su aprobación. ------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, en virtud de 
la excusa previamente aprobada por este órgano Colegiado, me permito  me 
permito precisar que procederé a realizar, primero una votación en lo general 
exceptuado de la misma lo relativo a la Asociación Política Estatal Generando 
Bienestar 3, pues esta será votada en lo particular derivado de la excusa que 
ya se ha dado cuenta y que ha sido previamente votada consulto de manera 
nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales, el sentido de su voto en lo 
general, sobre el proyecto que nos ocupa: Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. -----------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario 
gracias.--------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses.-------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En lo general a 
favor, Secretario. ----------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias Consejero, es aprobado 
Presidenta en lo general de Proyecto de Acuerdo agendado en el punto tres 
por unanimidad de votos, ahora bien, en relación a la excusa ya referida 
consulto de manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales con 
derecho a voto el sentido del mismo en lo particular, si se aprueba lo 
concerniente a la Asociación Política Estatal Generando Bienestar 3, 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. ------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 



CONSEJO GENERAL  

                                      ACTA: 06/EXT./30-01-2022 
   

11 
 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejera, Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. -------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es 
aprobado en lo particular por unanimidad de votos. --------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario he 
si no hubiera algún otro comentario sobre este punto, por favor proseguimos 
con el Orden del Día. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el punto se 
refiere al Proyecto de Acuerdo por el que se expiden los Lineamientos de 
Austeridad, Disciplina y Ahorro del Gasto del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz para el Ejercicio Fiscal dos mil 
veintitrés. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario solicito inscriba a quienes desean participar e 
intervenir en este punto. ---------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta 
a los integrantes del Consejo intervenciones en primera ronda ronda, solo el 
de la voz si me lo permite Presidenta, no hay intervención. ------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se le concede el uso de la 
voz en primera ronda al Secretario ejecutivo, adelante. -----------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, integrantes del Consejo 
simplemente para darles cuenta a ustedes si y con su venia y únicamente 
solicitar la inclusión de un punto de acuerdo que precisaría esta Secretaría 
Ejecutiva respecto al proyecto que se discute mediante el cual se instruya la 
publicación de los lineamientos de austeridad en la Gaceta Oficial del Estado, 
lo anterior en términos del transitorio tercero, ha dicho instrumentos la única 
solicitud y precisión, es cuanto Presidenta. --------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, abrimos 
segunda ronda. --------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a integrantes en 
segunda ronda, intervenciones, ninguna, Consejera Presidenta. ----------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consultamos tercera ronda 
por favor. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Alguna intervención en tercera 
ronda?, Ninguna intervención Consejera. ------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones, solicito que se consulte en votación la aprobación del presente 
punto. --------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, consulto de manera 
nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales el sentido de su voto 
respecto del proyecto de acuerdo que nos ocupa en el siguiente orden:  
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor con la observación 
efectuada. ----------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la afirmativa, gracias. ------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. -------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  A favor. ------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejera 
Presidenta es aprobado por unanimidad de votos el proyecto de acuerdo 
agendado como punto cuatro del orden del día. --------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, por favor 
continuamos con el siguiente punto del orden del día. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta el siguiente 
punto se refiere: Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la 
modificación de la integración de las Comisiones Permanentes de 
Prerrogativas y Partidos Políticos y Administración; así como, las 
Comisiones Especiales de Promoción de la Cultura Democrática y 
Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil y Fiscalización. ----  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el artículo 39 de 
Reglamentos de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario solicito inscriba a las personas que deseen intervenir 
en este punto. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, 
intervenciones en primera ronda, si me lo permite. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Secretario en 
primera ronda. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, integrantes del 
Consejo General, gracias con su venia Presidenta nada más para darles 
cuenta a ustedes de observaciones consistentes en ajustes de  forma que en 
ningún motivo modifican el sentido del presente acuerdo y que han sido 
recibidas a esta Secretaría Ejecutiva por parte de la Consejera, Maty Lezama 
Martínez, quien en su momento antes de su incapacidad mandó las 
observaciones y son únicamente estas cuestiones que tienen que ver con 
redacción de forma en este sentido, es cuanto Presidenta. ------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Segunda ronda abriríamos. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Intervenciones en segunda ronda, 
Consejero Quintín. ----------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejero Quintín, no hay 
nadie más, se concede el uso de la voz al Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón, adelante Consejero. ------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas 
gracias Presidenta, el motivo de la intervención es simplemente para desearle 
lo mejor a la Consejera Maty Lezama Martínez en esta etapa que está viviendo 
para decir que esto también es muestra que a fin de cuentas el colegiado se 
robustece y se fortalece cuando necesita aquellas personas que vivimos cosas 
negativas o en este caso positivas y que como los mosqueteros afín de 
cuentas estos para uno y uno para todos, así que Consejera lo mejor, que 
nazca extraordinariamente bien esa criatura preciosa y un abrazo fuerte hasta, 
hasta el estado de gestación, que esté muy bien. ------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, llegamos 
a tercera ronda. --------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Ninguna intervención Presidenta. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Muchas gracias, Secretario 
toda vez que han concluido las intervenciones, solicito en votación se consulte 
en votación su aprobación. -------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, consulto de manera 
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nominal a las Consejeras y los Consejeras Electorales el sentido de su voto 
respecto del Proyecto de Acuerdo que nos ocupa, Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto gracias 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta es aprobado 
por unanimidad el proyecto de acuerdo agendado como punto número cinco 
del orden del día. ------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario 
proseguimos con el orden del día por favor. -------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta el siguiente 
punto:  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueban los 
Programas Anuales de Trabajo dos mil veintitrés de las Comisiones 
Permanentes y Especiales. ---------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el artículo 39 de 
Reglamentos de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario  solicito inscriba a las personas del Consejo General  
que requieren intervenir. ---------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
intervenciones en primera ronda, si me lo permite, el Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -----------------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Ok. Se le concede el uso de 
la voz en primera ronda al Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. -- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas 
gracias, Presidenta el motivo de mi intervención es simplemente hacer patente 
la petición de la modificación en el caso del Programa Anual de Trabajo de 
Prerrogativas con todo por supuesto el respeto que merece la presidencia de 
dicha comisión a cargo de mi colega el Consejero Fernando García Ramos, 
pero dado que tiene que aprobarse de parte del Consejo General y ser un 
servidor integrante, reiteraría la misma manifestación que he realizado en el 
Programa Operativo Anual, entendiendo que va a tener el mismo sentido del 
voto de las demás personas y está bien, no obstante pues también está bien, 
que uno se posicione respecto de lo conducente, entonces  solicitaría que se 
modificase para quedar de manera genérica el tema de consultas, consulta 
consultas pues, entre paréntesis una s, sin hacer mención específica las 
mismas en lo particular digo, entiendo que la consulta a pueblos indígenas y 
comunidades afrodescendientes ya está mandatada insisto, esto está muy 
bien, pero en el otro caso pertenece la obligatoriedad de dicha realización a 
una autoridad diversa que al OPLE  Veracruz, y por ello en respeto institucional 
y muy consciente en el tema del Programa Operativo Anual de uso de recursos 
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públicos y en el particular de este en este caso del Programa Anual de Trabajo 
en el tenor de la programación de las comisiones correspondientes y que 
también pudiese generar una expectativa de derechos, sin mencionar como 
no lo hice en el Programa Operativo Anual haciéndolo en este momento el 
tema de la potencial publicación de la correspondiente Reforma Electoral, a 
diversa legislación, perdón federal que pudiese tener un impacto también en 
la realización de pues no nada más de eso sino de todas las consultas es que 
reiteraría yo mi solicitud de modificación para quedasen de manera genérica, 
particularmente insisto en el caso del Programa Anual de Trabajo de la 
Comisión Permanente de Prerrogativas  y Partidos Políticos y por supuesto en 
su caso ahorita no vienen pero si hubiese alguna solicitud de modificación 
respecto de cualquiera de las  y los integrantes de este Consejo General, en 
el caso de la Comisión Permanente de Igualdad de Género y No 
Discriminación, sería cuanto muchas gracias. ------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, se 
concede el uso de la voz al Secretario Ejecutivo, adelante. ------------------------ 
 Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Presidenta, simplemente 
para dar cuenta a los integrantes del Consejo General, de las observaciones 
recibidas al correo de la Secretaría Ejecutiva por parte de la Consejera 
Electoral Mabel Aseret Hernández Meneses, que son ajustes de forma que no 
modifican el sentido del presente acuerdo y obviamente así estimarse serán 
aplicadas por el área correspondiente, es cuanto Consejera Presidenta. ------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:   Habríamos segunda ronda 
consulte señor Secretario, si hubiera intervenciones. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Intervenciones en segunda ronda, 
solo la Consejera Mabel Aseret Hernandez Meneses, alguien más. ----- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejera, se le 
cede la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. -------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
bueno, pues solamente serían dos cuestiones: una sería sugerir atentamente 
que se pudiera especificar en el nombre del acuerdo cuales son estas 
comisiones por las que se aprueba su PAT, ¿no?, porque no todas están 
presentando PAT, entonces creo que facilitaría la búsqueda  posteriormente, 
¿no?, en el sitio web del OPLE, qué comisiones están involucradas; y por otra 
parte solicitaría atentamente, este bueno, que aquellas actividades que 
aparecen como comisiones unidas en el PAT de prerrogativas pues también 
se pudieran impactar dentro del de género para que vayan homologadas las 
actividades, que, este... pues, por un error se omitieron, muchas gracias. ----- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Consejera 
abriríamos tercera ronda, Secretario consulte. ----------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto intervenciones en 
tercera ronda, el Consejero Fernando García Ramos, el Consejero Roberto 
también, no, Consejero. ---------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede en tercera ronda, 
el uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos, adelante Consejero. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias, Consejera 
Presidenta, Consejeras y Consejeros, señores representantes, muy 
brevemente expresando desde luego el respeto a los distintos puntos de vista 
pero en cuanto a la observación que hace el Consejero Quintín Dovarganes 
siempre muy inteligente únicamente explicar que desde la Comisión de 
Prerrogativas, si se consideró como una obligación de fuente internacional, el 
tema de la realización de las consultas de ahí que se haya incluido en el 
Programa Anual de Trabajo y esa es la razón  por la cual fue votado, hacía el 
interior de la comisión únicamente era para eso puntualizar ese tema desde 
luego como todo punto de vista en materia jurídica son raros los temas que 
son pacíficos o que no son sujetos de debate pero esta es la interpretación 
que se da  desde la comisión de prerrogativas, por ende su inclusión en los 
programas anuales de trabajo, lo que también va en sintonía con el Programa 
Anual de la Comisión de equidad  y Género con el ajuste presupuesto por la 
Consejera  Mabel Aseret Hernández Meneses, sería todo, gracias. -------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, señor 
Consejero han agotado las intervenciones y en consecuencia, señor 
Secretario consulte en votación y en virtud de las manifestaciones efectuadas 
por el Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón, se someta a una 
votación en lo general y una en lo particular respecto del PAT, de Prerrogativas 
y Partidos Políticos y otra para el PAT, para el PAT, de Género en virtud  de 
los comentarios vertidos por el Consejero, una moción por parte del Consejero 
Quintín, Antar Dovarganes Escandón, adelante. --------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Gracias 
Presidenta, si es una moción entiendo para simplificar el tema de la votación, 
entendiendo que ya en el Programa Operativo Anual, se votó en contra de la 
propuesta de un servidor, a efecto de resumir el tema yo retiraría mi propuesta, 
simplemente pediría por favor que si separaran en lo general la votación de 
estos programas anuales de trabajo y en lo particular se separase el tema de 
consulta en temas de personas con discapacidad, a efecto que un servidor 
pueda lisa y llanamente votar en contra de dicho tema. ------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Secretario, adelante por 
favor. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Si y si me lo permite la mesa, 
Consejo Quintín, si estuvieran de acuerdo me parece que en términos del 
artículo  44 y el punto 15 del Reglamento de Sesiones tal vez lo procedente 
sería votarlo en lo general, como bien lo dice, después hacer la votación en lo 
particular en lo respecto a la observación y posteriormente, hacer la votación 
de lo que se había reservado en lo general para tener la aprobación de ese 
punto en una tercera votación, si es que no hubiera entonces y digo en el 
entendido de dar mayor certeza a la votación y que no hubiera  ninguna  
circunstancia, creo que lo podemos hacer en el sentido de la última disposición 
del 15 y 44, que dice que de no ser aprobado se procederá a votar la propuesta 
alterna. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Moción del Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas 
gracias, si como se prefiera la verdad es que inclusive yo ya he retirado la 
propuesta, lo pueden dejar simplemente como una votación en lo general y 
luego en lo particular y en lo particular que se vote el tema de las consultas o 
como viene en el proyecto, ya todos lo votan a favor y yo en contra y todo 
mundo. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se retira la propuesta del 
Consejero Quintín, votaríamos en lo general el proyecto y en lo particular. ---- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Secretario. --------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consulto de manera nominal a las 
Consejeras y Consejeros Electorales en el sentido de su voto en lo general, 
respecto del Proyecto de Acuerdo que nos ocupa en el siguiente orden:  
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -----------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto gracias. --------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Muchas gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor Secretario. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Muchas gracias, Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En lo general, 
a favor Secretario. ------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es 
aprobado en lo general por unanimidad el Proyecto de Acuerdo agendado 
como punto número seis, si me lo permiten consulto ahora de manera nominal 
a las Consejeras y Consejeros Electorales en el sentido de su voto en lo 
particular respecto del proyecto que nos ocupa: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En contra. ----------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: En contra. ---------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: En contra. --------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Me permite una 
moción, perdón. --------------------------------------------------------------------------- ----- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante. ------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: No, se hizo, se 
hizo la propuesta están votando en contra del proyecto como lo circularon 
respecto de la consulta a personas con discapacidad, yo sé los hago comentar 
porque yo votaría a favor, perdón en contra también con ustedes, entiendo que 
si acompañaban el texto que fue circulado tenían que votar a favor y yo tenía 
que votar en contra. ---------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Es que nunca se 
propuso votar en lo general lo que se reservó. ----------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Moción del Consejero Fernando. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Mociones, empezamos por 
moción Consejero Fernando García Ramos. -------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Que el Consejero Quintín 
reserva, pero retira su propuesta, pero se mantiene la reserva en función de 
eso ya lo votamos en general y esa parte que reservó no hay una propuesta 
alterna pero esa parte nosotros tendríamos también que acompañarlo si es 
que estamos de acuerdo nosotros, no la propuesta que Quintín retira, si no 
nosotros, votar en lo particular eso que él reservó, sentido afirmativo porque 
eso sería lo que se circuló. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Ok. Atendidas las mociones 
efectuadas por los Consejeros Electorales, se ha votado en lo general, señor 
Secretario por favor someta en votación en lo particular el presente con las 
observaciones efectuadas. ------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales, en lo particular en 
el sentido de su voto respecto del Proyecto de Acuerdo que nos ocupa. 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -----------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la afirmativa, gracias. ------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, cómo fue 
circulado. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral:  En contra en 
lo particular muchas, gracias. -------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------ 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Garcia Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejera 
Presidenta el Proyecto de Acuerdo es aprobado en lo particular por mayoría 
de votos, con cinco votos a favor y uno en contra. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Ahora sí, señor Secretario 
toda vez que se agotó la votación proseguimos con el siguiente punto. -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, ha sido agotado el 
orden del día. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Consejeras y 
Consejeros Electorales Representaciones de los Partidos Políticos no 
habiendo otro asunto que tratar, agradezco ustedes la asistencia y siendo las 
quince horas con dos minutos del treinta de enero del año en curso, en curso 
se levanta la Sesión y se convoca a Sesión Ordinaria a efectuarse en esta 
misma liga. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de 
la sesión ordinaria celebrada el día veintisiete de febrero de dos mil 
veintitrés, por la Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los 

Consejeros que en ella intervinieron; la misma consta de 17 fojas útiles 
únicamente en su anverso. 

 

 
 
 
 


